
Primera piedra 
de la Autovía de 

los Viñedos
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, colocó 
en A lcázar de San Juan la 
primera piedra de la “Auto
vía de los V iñedos” , en la 
que la Junta de Com unida
des invertirá 295 millones de 
euros en la prim era fase de 
esta vía, entre Toledo y To- 
melloso. (Pag- 13)

Y van dos.
El director de cine de Calzada de 
Caiatrava (Ciudad Real), Pedro Al- 
modóvar, se alzó en la pasada ce
remonia de los Oscars, con el "Os
car al mejor guión original" por 
su película "Hable con ella", con
virtiéndose en el primer director

no anglosajón que consigue este 
galardón. Almodóvar, que posee 
con ésta dos estatuillas, dedicó 
este premio "a ios que luchan por 
la paz y al cine español", pasan
do a ser el director más premia
do de nuestro cine. (Pag. Jé)
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Aprobado el proyecto de Ley de la Viña 
y el Vino de Castilla-La Mancha
El pleno de las Cor
te s  de C a s ti lla -L a  
M ancha ha ap roba
do  e l P ro y e c to  de 
Ley de la Viña y el 
Vino de C astilla-L a 
M ancha que, según 
el consejero de A gri
c u ltu ra , A le ja n d ro  
A lonso, se ha redactado  con un 
am plio consenso del sector. Este 
proyecto  fue aprobado por una
nim idad, excepto algunos artícu
los, objeto de enmiendas por par

te del Grupo Popular. 
La Ley de la Viña y el 
V ino recoge aspec
tos tan im portantes 
com o la considera
ción del vino com o 
a lim en to , los d e re 
chos para plantar vi
ñedo y la transferen

cia de derechos, establece un re
gistro  v itíco la  y de derechos de 
replantación y una reserva regio
nal de derechos de plantación.

(Pag. 6)

El consejero de Educación y Cultura, José Valverde, presentó el mismo en la sede del Tribunal Constitucional

Castilla-La Mancha recurre la 
Ley de Calidad de la Educación

En junio se pondrá en 
marcha el Instituto de 
la Mujer
A sí lo m anifestó  la d irectora 
genera l de la M ujer, L lanos 
M oreno, durante un encuentro 
comarcal de mujeres organiza
do por el Ayuntamiento de C hi
llón.

(Pag. 36)

Piden al Gobierno 
que intervenga ante 
las carencias de las 
oficinas de empleo

(Pag. 38)

Obras Públicas 
garantizará la calidad
del agua de Albacete

(Pag. 8)

Renfe desmiente los 
rumores sobre el 
servicio de lanzaderas 

(Pag. 11)

El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha acordado interponer un recur
so ante el Tribunal Constitucional (TC), 
contra la Ley de Calidad de la Educación,

elaborada por el Gobierno presidido por 
José María Aznar, por considerar que la 
misma invade competencias que corres
ponden a las comunidades autónomas, y

por remitir a desarrollos reglamentarios 
posteriores cuestiones que se consideran 
básicas y que afectan a la esencia de la 
propia Ley.

García repite por el 
PP a la Alcaldía de 
Socuéllamos
S e b a s t i á n  
García volverá 
a ser el cabeza 
de lista del PP 
de S o c u é lla 
m os p a ra  las 
próximas elec
ciones municipales que se ce
lebrarán el 25 de mayo.

(Pag. 15)Son varios los aspectos en los que 
se aprecia introm isión en las au
tonom ías, com o es en la com pe
tencia  del desarro llo  leg isla tivo  
que tiene la Com unidad A utóno
m a en m ateria  de enseñanza no 
universitaria. Además, se conside
ra invasión en la com petencia de 
ejecución de la enseñanza no uni
versitaria al im poner a la Adm inis
tración au tonóm ica cóm o ha de 
ejecutar las normas básicas de la 
educación.

(Pag. 6)
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La peatonalización del 
centro se abordará en 
la próxima legislatura

(Pag. 24)

Guadalajara
Bono afirma que ve a 
Alique como próximo 
alcalde de Guadalajara

(Pag. 26)

Toledo
Oposición municipal a 
la instalación de un 
centro de residuos en 
el barrio del Polígono 

(Pag. 28)

Albacete

Cuenca

Cultura

Economía

Ciudad Real
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B. S. Morago

La decisión está tomada. Lo oigo 
en todas las esquinas. Qué poco 

análisis y cuanta postura (posturita: 
arte de hacer cómoda la incómoda 
manera de apostarse en una barra de 
bar).

Lo llamaría arribismo hacia uno 
mismo. Como ser comunista con ca
torce años, cuando sólo nos apropia
mos de las ideas que puedan condu
cir al fin, desechando u odiando (más 
bien) las demás. Cuanta demagogia, 
izquierdismo alegre y cantarín se ve 
en las calles. Qué poco luto por los 
que van a morir.

Yo no me creo nada. No creo a 
los que dicen no a la guerra. Ni si
quiera saben porqué lo dicen. Suena 
a consigna de instituto. NO A LA 
GUERRA. La guerra, esta guerra 
cargada de intereses que nunca no
taremos en nuestras carteras, ha lle
gado por la puerta de atrás de una 
irreconocible izquierda que no admi
te que se pueda hacer la guerra para 
echar a un dictador. Hace veinte 
años esta postura (posturita) habría 
sido inviable. Que se lo digan a Feli
pe González, cuando nos metió en 
la OTAN y fortaleció (bases ameri
canas) la “diplomacia” bélica con 
EEUU.

Este NO A LA GUERRA, tan 
facilón, con tan pocos sustitutos, aun
que fuera estéticos, suena tan falso 
como la pluma Mont-Blanc que me 
ofrecieron el otro día en el rastro. No 
vi yo a estos chicos por ningún sitio 
cuando Sadam gaseaba kurdos. Nun
ca se han puesto en contra de un dic
tador que acaba con un ministro con 
un bate de béisbol, de su propia 
mano, y en medio de un pleno. Ese 
señor ha matado a tanta gente que 
difícilmente los iraquíes lo pueden 
tener peor. Los que quedan. Que se 
lo pregunten a los exiliados, los que 
pudieron salir.

Las bombas sobre Bagdad mata
rán a mucha gente inocente, a toda 
esa gente que Sadam no ha permiti
do que se vaya, combatientes-escu
do. Pero no nos engañemos. Dudo 
que un pueblo pueda ser tan obtuso 
como para amar a un sádico, a no 
ser que tenga la sien encañonada.

Yo también estoy en contra de la 
guerra. De cualquier guerra. Pero ha
bía que parar a Hitler, a Mussolini, 
a Hiro-Hito. A Stalin nadie lo paró 
y ahora sabemos las consecuencias 
para el inocente pueblo ruso.

No juguemos con fuego, pero si 
el bosque arde, saquemos los extin
tores. Yo no temo a EEUU, y dudo 
que muchos maniqueos, de los que 
algunos se encuentran en Hollywo
od a recibir su premio, teman a 
EEUU.

Sólo temo que algún día me pue
da tocar a mí un Sadam, mandando 
en mi casa, mientras fuera los chicos 
cantan: NO A LA GUERRA:

José Manuel Molina, alcalde de 
Toledo

EL ROSARIO, LAS 
GUERRAS Y LA PAZ
El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, participó el pasa
do sábado en un rosario rosario 
por la paz que se celebró en las 
calles de la capital regional. Mo
lina, ante las diversas reacciones 
que había provocado su acción, 
declaró que su participación en 
el acto se debía que es creyente: 
“lo dije antes de ser alcalde y lo 
sigo diciendo”, se justificó.

Es más, para Molina “quedó 
claro que en ese rosario se estaba 
rezando en contra de cualquier 
conflicto, y así lo dijo el arzobis
po, Antonio Cañizares, clara
mente, en favor de la paz en sen
tido amplio en todo el mundo y 
también de la seguridad”, dijo 
Molina.

Cada uno puede hacer de su 
capa el sayo que le plazca. ¿O 
no?

José Hierro, poeta 
recientemente fallecido

HIERRO “VIVE” EN 
ALBACETE

El Ayuntamiento de Albacete ha 
tenido la sensibilidad de organi
zar un homenaje poético y musi
cal en honor del poeta José Hie
ro, recientemente fallecido.

El homenaje, según explicó el 
viceportavoz municipal de IU, 
Elias Rovira (componente del 
grupo promotor del acto) está 
sobradamente justificado en el 
hecho de que el poeta inaugurara 
en el año 1983 el Ciclo de Letras 
y Humanidades con el que nacía 
Cultural Albacete, así como por 
la gran actividad que desde en
tonces desplegó por las institu
ciones y los pueblos de la pro
vincia castellano-manchega.

Como es de bien nacidos ser 
agradecidos, este homenaje hon
ra a sus organizadores, quienes, 
además, beben así en la honradez 
del poeta, muy bien.

Carmen Riolobos, candidata 
del PP a la Alcaldía talaverana

LOS EMPRESARIOS 
CONLAPAZ

El presidente provincial del PSOE 
de Toledo, Emiliano García- 
Page, aprovechó que estaba en 
Talavera de la Reina presentando 
la candidatura a la reelección del 
actual alcalde, José Francisco 
Rivas, para criticar que en los 
carteles de la candidata del PP a 
la Alcaldía talaverana, Carmen 
Riolobos, aparezca sólo la 
palabra “A lcaldesa” y no se 
realice ninguna referencia a 
Talavera de la Reina en ellos. Page 
constató que estos carteles son 
“muy grandes y muy costosos”, 
y que el término “Alcaldesa”, sin 
más, es “una falta de respeto 
hacia los ciudadanos”, llamándole 
mucho la atención de que esa 
campaña sea diferente a la de la 
inmensa mayoría de candidatos 
del PP a los Ayuntamientos. 
Doña Carmen es así de original.

Manuel Parra Pozuelo, poeta 
de Socuéllamos.

UNALOAA  
BAGDAD

El poeta de Socuéllamos (Ciudad 
Real), Manuel Parra Pozuelo,
se ha querido sumar con sus ver
sos a la guerra de Irak, centrán
dose en Bagdad, su capital:
No en mi nom bre, B agdad/ 
Bagdad: ciudad a! filo de la espa
da;/ Bagdad, Bagdad: la infamia y 
la mentira;/ Bagdad, Bagdad: cre
púsculos de ira;/ Bagdad, Bagdad: 
la angustia desbordada./ Bagdad: 
ciudad a muerte condenada;/ 
Bagdad, Bagdad: la más inmensa 
pira;/ Bagdad, Bagdad: el gran 
cuerto te mira;/ Bagdad, Bagdad: 
la flor asesinada./ No en mi nom
bre, Bagdad, yo te lo digo./ No en 
mi hombre, el horror de tu fron
tera./ No en mi nombre, el ejérci
to enemigo./ No en mi nombre, la 
guerra que te espera./ Mi cora
zón, Bagdad, está contigo./ y con 
la paz ¡para que nunca muera!
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L A V E R B E N A GEMA MARTÍNEZ LAMPARERO

U n colegio británico ha decidí 
do prohibir este cuento en las 

clases para no herir la sensibilidad 
religiosa de la comunidad musulmana (a la que pertenece el 60% de 
los niños del colegio). La directora lo explica: “Lamento mucho 
que esta decisión genere controversias, simplemente intento ase
gurarme de que cada uno de nuestros niños recibe el respeto que 
se le debe”.

A mí esto me parece que es llevar la corrección política a la 
categoría de papanatería. Si por ejemplo en la escuela se prohibiera 
la comida “halar7, sí se estaría faltando el respeto.

Lo que ofende a la comunidad musulmana, y a cualquiera, son 
los prejuicios de la sociedad receptora, la negación o restricción 
de sus derechos fundam entales -reunión, manifestación, sindica
ción-, la exclusión social, la discriminación en el acceso al trabajo y 
la vivienda.

Pero este cuento que es un tan
to ñoño, a no ser que sea en la ver
sión de Scieszka, y su lobo menti

roso, no creo que falte el respeto a ningún niño musulmán.
Sin embargo, si por algo debería estar prohibido este cuento, es 

por herir nuestra sensibilidad social, vamos, por tom amos el pelo 
vilmente.

Es creíble cerdito perezoso que se monta una choza de paja en 
un periquete, incluso hasta el glotón que en una hora se levanta su 
cabañita de madera, pero lo que me saca de quicio es ese cerdito 
trabajador que se construye una casa preciosa -especifican en el 
cuento- en un día, ¡y con chimenea francesa!.

El cuento popular además tiene la desfachatez de apostillar: “Y 
tanto el perezoso como el glotón aprendieron que sólo con el 
trabajo se consiguen las cosas”.

O sea, hipotecado hasta los 70 años.

Los tres cerditos
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A N C H A  E S  C A S T I L L A

Alejandro Alonso, consejero de 
Agricultura y  Medio Ambiente

ALGO SE MUERE EN 
ELALMA...

Los principales responsables regio
nales de Asaja con su presidente i 
nacional Pedro Barato al frente, 
organizaron la pasada semana en 
Toledo un acto de agradecimiento ti 
la labor del consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, antes de que dimita como 
responsable de la cosa en el Go
bierno castellano-manchego.

El acto, al que también asistió 
el presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, además de repre
sentantes de Ucaman y del sector 
empresarial de la provincia de To
ledo, vino a coincidir con las críti
cas de la oposición popular a la 
gestión de su departamento por el 
caso de las ayudas a la alfalfa y con 
la presentación de su candidatura a 
la Alcaldía de la capital regional.

Tanto el presidente de Asaja 
Castilla-La Mancha, Fernando 
Villena, como su secretario gene
ral, José María Fresneda, se de
clararon amigos del consejero de 
Agricultura, al que Asaja reconoce 
su labor “sólo desde el sentido co
mún y al margen de otras valora
ciones”. Villena destacó de Alonso 
que ha sido el consejero “que nos 
ha engañado menos veces” y su
brayó que siempre ha consultado 
con la organización agraria las deci
siones adoptadas desde su depar
tamento.

El consejero acogió el homena
je desde la emoción y la gratitud. Y 
no es para menos. ...cuando un ami
go se va. Que te voy a contar.

EL  P U N T O

Henar Merino, Defensora del 
Pueblo de Castilla-La Mancha

POSIBLE CONSEJO 
DE GUERRA

La Defensora del Pueblo, Henar 
Merino, ha emitido un dictamen 
en el que sugiere que “en el plazo 
mas breve posible se autorice a a 
Junta de Personal de los Servicios 
Centrales (de la Junta) el uso de un 
local en las condiciones apropia
das dotado de los medios materia
les suficientes”. El escrito, dirigido 
a la Consejería de Administracio
nes Públicas que dirige Carmen 
Valmorisco, se produce en res
puesta a la queja presentada por el 
presidente de esta Junta de Perso
nal, en la que manifestaba haber pre
sentado durante los años 2001 y 
2002 numerosas peticiones de in
formación nunca contestadas.

El escrito de la Defensora del 
Pueblo hace además “un recorda
torio de deberes legales”, solicitan
do que “se haga efectivo el derecho 
de las Juntas de Personal de la Ad
ministración de la Junta a recibir 
información y ser consultadas”.

Por su parte, desde la Junta de 
Personal, su presidente, Antonio 
Urbán, ha advertido que esta reso
lución “supone un varapalo moral 
y político para José Bono”, quien 
-sostiene- tiene conocimiento “de 
todas las chapuzas, barbaridades y 
vulneraciones legales que se vienen 
produciendo en la Administración 
Autonómica”.

Coito, pepe, si te vas a Las 
Azores consejo de guerra seguro. 
Ahora bien, el local en cuestión ya 
tenía que estar listo.

Félix Grande, poeta y  
flamencólogo manchego

GRANDE, VERSOS 
CONTRALAGUERRA

El poeta tomellosero (aunque naci
do en Extremadura), Félix Gran
de, ha querido unirse a las protes
tas contra la guerra de Irak de la 
mejor forma que sabe, con los ver
sos. En sus rimas, Grande afirma: 
Al fin del atentado/ y muerto el ino
cente, vino hacia él Bin Laden/ y le 
dijo: No mueras, te amo tanto!/ 
Pero el cadáver ¡ay! siguió murien
do./ Al fin de la batalla/ y muerto el 
inocente, vino hacia él Bush&Co./ 
y le dijo: No mueras, te amo tan
to!/ Pero el cadáver ¡ay! siguió 
muriendo./ Al fin de la tortura/ y 
muerto el disidente, vino hacia él 
Sadam/ y le dijo: No mueras, te amo 
tanto!/ Pero el cadáver ¡ay! siguió 
muriendo./ Al fin del bombardeo/ 
y muerto el niño palestino, vino 
hacia él Sharon/ y le dijo: No mue
ras, te amo tanto!/ Pero el cadáver 
¡ay! siguió muriendo./ Al fin de la 
explosión del autobús/ y muerto el 
niño de Israel, vino hacia él Arafat/ 
y le dijo: No mueras, te amo tan
to!/ Pero el cadáver ¡ay! siguió 
muriendo./ Entonces, todos los se
res piadosos de la tierra/ rodearon 
al múltiple cadáver/ con un mego 
común: ¡Quédate, hermano!/ ¡No 
nos dejes! ¡Valor! ¡Vuelve a la vida!/ 
Los vio el cadáver triste, emocio
nado./ Intentó levantarse, abrazar
los, perdonar/ y vivir. Abrió los 
ojos. Dijo:/ El peso de tanto asesi
nato no me deja moverme/ Perdón
enme. Perdónenme./ Cerró los ojos 
y volvió a la muerte.

EDITORIAL
La Viña y el Vino ya tiene su Ley

Los agricultores de Castilla-La Mancha cuentan des
de la pasada semana con un Ley de la Viña y el Vino 
adaptada a las circunstancias específicas del im
portante colectivo regional que, como se sabe, cul
tivan más de 600.000 hectáreas y que, además, es
tán llevando a cabo un proceso de modernización 
de extraordinaria significación a través de la 
reconversión varietal que, a su finalización, se ha
brá extendido a lo largo y ancho de unas 100.000 
hectáreas.
El consejero de Agricultura y Medio Ambiente de 
la región, una vez conseguida su apropbación en la 
Cámara regional, ha calificado la norma de 
“novedosa, imnovadora y moderna”, fya que va a 
perm itir que Castilla-La Mancha, en materia 
vitivinícola, “lleve la iniciativa y establezca normas 
en relación al vino que serán seguidas y nos colo
can a la vanguardia de lo que se puede y se debe 
hacer por este sector”.
La Ley, que ha sido muy bien acogida por el sector 
y que ha merecido el apoyo parlamentario unáni
me, garantiza que los derechos del viñedo se que
den en nuestra región, gracias al establecimiento 
de un sistema que permitirá al Gobierno regional 
intervenir en el mercado de compra venta de estos 
derechos.
Otros de los puntos destacados es el apoyo a la 
comercialización de los vinos, que se contempla por 
primera vez en la legislación española, con la crea
ción de un fondo de 9 a 12 millones de euros para 
el primer año.
La mayor extensión de viñedo del mundo cuenta 
también gracias a esta Ley de un sistema para ase
gurar la legalidad de todo el viñedo de la comuni
dad e impedir la proliferación y cohexistencia de 

viñedos ilegales.
Por último, cabe destacar 

que la Ley de la Viña y el 
Vino considera a este 

producto como “un ali
mento que consumido 
moderadamente es 
beneficioso para la sa- 

f /  lud”.
En definitiva, la norma 

comentada es un mere
cido broche de oro a la 
gestión de un conseje
ro que vuelve a dejar, 
como sus antecesores, 
un listón de gestión 

; r  muy alto.

■ PACO MORA

...porque quiero que sepa 
vuestra merced, si es que 
no lo sabe, que el gigante 
muerto es un cuero 
horodado; y la sangre, seis 
arrobas de vino tinto que 
encerraba en su vientre..."

W m

I  ’l I Gobierno acaba de recibir el Informe de la Comisión 
i- .^Especial para el Fomento de la Transparencia y Segu
ridad en los Mercados y en las Sociedades Cotizadas, que 
bajo tan largo nombre se amparan los 49 folios de ese nue
vo parto de los montes que han protagonizado los quince 
miembros de la llamada Comisión Aldama. Los auto-pro- 
clamados sucesores de la Comisión Olivencia han podido 
redactar su informe en un ambiente social mucho más fa
vorables para los cambios y las reformas que el que cono
ció  en 1997 el equ ipo  del abogado  sev illano  M anuel 
O livencia, pero poco han avanzado por el cam ino de la 
protección de los pequeños accionistas y el buen gobier
no corporativo, que es el pomposo nombre con el que aho
ra se conoce lo que antes era la gestión societaria.

Enrique Aldama y sus compañeros se han sacudido de 
encim a temas comprometidos, pero que son una garantía

E l G o b ie rn o  d e  la s  
e m p re sa s

para los inversores, como la separación entre los cargos de 
presidente y consejero delegado, la prohibición de blinda
jes o la presencia en los consejos de los fondos de inver
sión y de pensiones, y no se evita que el de consejero sea 
un cargo vitalicio, ni se limita el número de consejos a los 
que una misma persona puede pertenecer.

Acierta la Comisión en no hacer de la edad un argum en
to excluyente para ser consejero, una idea inconveniente y 
retrógrada que sí que se contem pla el más reform ista y 
agresivo C ódigo de Sociedades M ercan tiles que desde 
hace años se gesta en el M inisterio de Justicia. También

hay que aplaudir que se recom iende la publicación de un 
informe anual del gobierno coiporativo, que los accionis
tas puedan fo rm ular p ropuestas que se incluyan  com o 
puntos para el orden del día de las Juntas, el voto electró
nico en éstas, que se publique la rem uneración de cada 
consejeros y que los que lo sean externos (dom inicales o 
independientes) no puedan m antener relaciones com ercia
les y profesionales con la sociedad y sus directivos, ade
más de no poder ser rem unerados con acciones u opcio
nes sobre acciones.

Ahora es el Gobierno el que decidirá qué hace con las 
suaves recomendaciones de la Comisión A ldam a sobre el 
gobierno corporativo. Que lo que decida lo convierta pronto 
en una realidad, con normas claras de ejecución y con me
canismos eficaces de verificación de su cumplim iento... y 
que no le echa mucha más agua al vino.
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LA CÁMARA REGIONAL
La Junta interpondrá una queja ante la UE por la 

gestión del MIMAM sobre el trasvase Tajo-Segura

El consejero de Obras Públicas de la Junta de Comunidades, Alejandro 
Gil, durante una intervención ante el Pleno de las Cortes.

días
FRANCISCO ROSADO

Alejandro Gil.

Malos augurios 
para el ferrocarril
Q  e viene rumoreando desde 
k J  hace varias semanas y ha sido 
en los primeros días de la pasada 
en la que ha tomado un cierto aire 
oficial. La denuncia ha partido del 
consejero de Obras Públicas, Ale
jandro Gil, quien aseguró en Ciu
dad Real que “en el plazo de unos 
quince días, RENFE podría dejar 
sin personal a las estaciones de 
Daimiel, Almagro y Santa Cruz de 
Múdela”. El propio consejero in
formó que “en Castilla-La Mancha 
hay treinta estaciones que funcio
nan sin personal” y que “en los 
próximos días habrá siete más” .

Y ya puestos, Gil también se 
adentró en el tema de las lanzade
ras del AVE Madrid-Sevilla que 
vienen cubriendo el servicio en
tre la capital de España, Ciudad 
Real y Puertollano, criticando que 
se pretendan sustituir por trenes 
de menores prestaciones, lo que 
situó a principios de 2004, pero 
que aseguró que la Junta de Co
munidades “no va a consentir”.

Tanto RENFE como FOMEN-

E1 Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado 
interponer una queja formal 
ante la Unión Europea (UE) 
por la gestión de los 
trasvases Tajo-Segura que 
hace el Ministerio de Medio 
Ambiente (MIMAM), con el 
fin de garantizar una defensa 
adecuada de los intereses 
hídricos de esta región.

Así lo anunció el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, en 
el pleno de las Cortes de Castilla- 
La Mancha, al que presentó una 
propuesta de resolución para 
que el Parlamento apoyara esta 
acción, que fue aprobada con los 
votos de la mayoría socialista y 
rechazada por los diputados del 
Partido Popular.

Según explicó Gil, el Consejo 
de Gobierno aprobó el 18 de mar
zo la presentación de esta queja 
formal ante la Comisión Europea, 
en la que solicita que se inicie un 
procedimiento de infracción con
tra España por la gestión de los 
trasvases del Tajo al Segura, así 
como que inste al Gobierno de la 
nación a que gestione las deriva
ciones de agua de manera correc
ta y conforme al derecho comu
nitario.

El consejero indicó que en la 
gestión de dichos trasvases se 
vulneran varias directrices euro
peas y españolas, ya que no se 
respeta el caudal mínim o 
ecológico del río Tajo a su paso

por Aranjuez y se provocan da
ños irreparables en las aguas, 
que hacen del 
Tajo una 
“cloaca in 
munda”.

Del mismo 
modo, añadió, 
se incumplen 
los planes 
hidrológicos 
que estab le 
cen que a su 
paso por Tala- 
vera y Toledo 
el río debe ser 
apto para el 
baño, para los 
peces y llevar agua potable.

La gestión de los trasvases 
ha provocado también, según Gil,

una afección irreparable en el 
ecosistema, la flora y la fauna y 

los espacios 
p r o te g id o s ,  
que han sufri
do un deterio
ro grave.

El titular de 
Obras Públi
cas defendió 
que no se 
pueden man
tener los rega
díos de la cuen
ca del Segura 
que provocan 
unas conse
cuencias am

bientales adversas y criticó la 
opacidad informativa del Minis
terio de Medio Ambiente.

En su propuesta de resolu
ción, el Grupo Parlamentario So
cialista, además de manifestar su 
apoyo al Gobierno en la queja 
ante la UE, exige al Ministerio de 
Medio Ambiente prudencia en la 
gestión en lo que respecta a las 
cantidades trasvasadas desde el 
Tajo al Segura y el cumplimiento 
de los caudales legales del río 
Tajo.

Por su parte, el diputado ‘po
pular’, César Gómez Benayas, 
instó al consejero de Obras Pú
blicas a que, si dice que el marco 
legal no se cumple, lo denuncie 
ante los tribunales y no ante la 
Comisión Europea, ya que el Plan 
Hidrológico Nacional tiene ran
go de ley, dijo, con lo que plan
tear la queja en Europa solo es, a 
su juicio, hacer “un numerito”.

Calificó la política de agua del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
como la “historia de un fracaso”, 
ya que el marco jurídico aproba
do lo fue con el consenso de to
das las fuerzas políticas, y dijo 
que el problema consiste en que 
en 20 años de gobierno socialis
ta en esta región los únicos avan
ces se han producido cuando ha 
llegado el gobierno del PP.

Gómez Benayas señaló que 
una parte  del agua que se 
trasvasa se queda en Castilla-La 
Mancha, sin embargo, la realidad 
es que esta región no es capaz 
de crear necesidades de agua, 
por lo que hay que trabajar para 
consumir el agua que tenemos, 
dijo.

OPINION
Castilla-La Mancha: una Comunidad que crece y  progresa

En la propuesta 
de resolución, se 
exige al Ministerio 
prudencia en la 

gestión en lo que 
respecta a las 

cantidades 
trasvasadas

TO han salido al paso de estas 
últimas declaraciones, negando 
que ello suceda. Pero como resul
ta que es cierto que las estacio
nes a las que hizo referencia el 
consejero si que se quedan sin 
personal, los desmentidos de las 
lanzaderas caen en el saco roto de 
la credibilidad. Ahora bien, falta
ría más, RENFE asegura que el 
funcionamiento de las estaciones 
sin personal “no va en detrimento 
ni del servicio que se presta, ni de 
los viajeros, puesto que podrán 
subir y bajar de los trenes como 
hasta ahora”. Si paran, claro.

La guerra pasa por 
Albacete

esulta que el asunto de la 
JOkguerra contra Iraq también 

(pasa a la página siguiente)

En los últimos años, la Región de 
Castilla la Mancha ha venido asu
miendo la transferencia de servicios 

de importancia capital, que suponen 
ademas la gestión de importantes re
cursos económicos.

No hace falta ser una persona ex
perta para apreciar el importante im
pulso que en cuanto a crecimiento 
económico regional se ha operado en 
estos años de gestión del Gobierno 
de José Bono, pero no esta de más 
hacer un repaso a los indicadores eco
nómicos que miden la situación de 
nuestra Región.

Según los datos de la evolución 
trimestral de las Comunidades Au
tónomas elaborados para Caja Espa
ña, el crecimiento económico de nues
tra Comunidad en el tercer trimestre 
del pasado año, fue del 2,2%, una 
décima por encima de la media na
cional, estimándose para el conjunto 
del año una diferencia de 0,6 puntos 
superior a la del conjunto del Esta
do; por otra parte las Cámaras de 
Comercio de Albacete, Ciudad Real 
y Toledo, estiman que este crecimien
to se mantendrá durante la primera 
mitad del presente año 2003 e inclu
so se acelerará en el segundo semes
tre.

En cuanto a los niveles de paro, 
los datos son más es_peranzadores 
que en el resto de España, desde 1999 
hasta la actualidad, la población acti
va de Castilla la Mancha se ha incre
mentado en 26.700 personas, de las 
cuales son mujeres el 62%, llegando 
a ser en el año 2002 la tasa de paro

ISABEL QUINTANILLA BARBA (*'.

regional masculina del 5,5% y la fe
menina del 16,4%, en ambos casos 
por debajo de los mismos conceptos 
que a nivel nacional.

Una cuestión importante a tener 
en cuenta, es que esta continua evo
lución positiva de estos indicadores 
económicos, ha venido produciéndo
se paralelamente al crecimiento de la 
población en Castilla la Mancha, que 
se ha visto aumentada en mas de
123.000 personas, cada vez son me
nos nuestros paisanos que se ven 
obligados a emigrar en busca de una 
bonanza económica, que por prime
ra vez en muchos años, ahora tienen 
en su tierra.

La política económica del Go
bierno de José Bono, no se conforma 
con lo mucho que hasta ahora se ha 
realizado y prepara un futuro de con
tinuo crecimiento que nos lleve a la 
igualdad con las regiones mas desa
rrolladas de Europa, así nuestros Pre
supuestos regionales han crecido des
de 1999 hasta el 2005 un 127%, unos 
presupuestos que además cada año 
son mas ajustados en sus niveles de 
ejecución, que han sido en el 2002 
del 95 %, estas medidas hacen que 
Castilla la Mancha sea considerada 
como una de las Comunidades Autó
nomas de mayor solvencia económi
ca, con mínimos niveles de endeuda
miento y mayores posibilidades de 
futuro.

Honestamente y al margen de 
partidismos, creo que todos pode

mos estar orgullosos de pertenecer a 
una Región qué junto con el especta
cular aumento en Servicios Sociales, 
infraestructuras e inversiones en sa
nidad y educación, ha sabido mante
ner una continua evolución positiva 
de los indicadores económicos, con 
la mayor independencia de entida
des crediticias, lo que nos ofrece un 
prometedor futuro.

Un prometedor futuro que se tra
duce en continuos acuerdos con las 
Asociaciones de Empresarios y los 
Agentes Sociales, porque son cons
cientes que el gran reto que todos 
tenemos es seguir construyendo nues
tra Región, pues junto con el Go
bierno de Castilla-La Mancha parti
cipan en las decisiones de los servi
cios que se prestan a los castellano- 
manchegos, sobre todo en educación 
y sanidad, incidiendo en el desarro
llo económico y social, decidiendo 
sobre el bienestar social.

Por otra parte, algo que será otra 
forma de progresar solidariamente, 
es cuando llegue el período de reali
zar la Declaración de la Renta del ejer
cicio 2002, vamos a disfrutar de las 
acciones contempladas en la Ley de 
Medidas Fiscales, aprobada por las 
Cortes de Castilla-La Mancha, que 
nos van permitir a muchos ciudada
nos y ciudadanas disfrutar de deduc
ciones de cien euros si tenemos hijos 
menores de tres años, o personas 
mayores a nuestro cargo, o si se tie
ne en la unidad familiar alguna per

sona discapacitada, pudiendo disfru
tar de una deducción de trescientos 
euros, así como si el propio contri
buyente es discapacitado. Y si deci
dimos realizar un donativo cuyo des
tino sea la cooperación internacio
nal, vamos a disfrutar de un diezmo 
un quince por ciento de deducción 
adicional en función de que sea a una 
ONG o este donativo vaya destina
do al Fondo Castellano-Manchego de 
Cooperación aprobado recientemen
te.

No solamente nos importa nues
tro crecimiento económico, la reduc
ción de las tasas de paro, la creación 
de nuevas industrias, de nuevas in
fraestructuras, sino que también nos 
importa los impuestos que pagamos, 
y queremos que sean más equitati
vos, para que paguen más los que 
más tienen. Impuestos que van a per
mitir financiarlas actuaciones en sa
nidad, en educación, en infraestruc
turas, en servicios sociales, etc., para 
que sean gestionados de manera más 
cercana. Próximamente, el 25 de 
mayo, vamos a tener una nueva 
posiblidad de decidir todos juntos las 
cosas que más nos importan y que 
queremos para nuestra tierra. Por que- 
en Castilla-La Mancha queremos cre
cer y progresar, estoy seguro que 
frente a la incertidumbre que nos ofre
ce el PP, vamos a elegir la solvencia y 
la capacidad transformadora que re
presenta el Presidente José Bono.

Isabel
Diputada QRt

mintanilla Barba, 
egional del PSOE
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LA CÁMARA REGIONAL
Aprobada la Ley para modular las ayudas agrarias 

procedentes de la Unión Europea
El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha aprobó, 
con los votos de la mayoría 
socialista, la Ley de 
Modulación de Ayudas 
Agrarias cuyo objetivo es 
dar prioridad a los 
agricultores profesionales y 
que el Grupo Popular definió 
como “el peor texto 
legislativo que se ha 
discutido en esta cámara”.

La nueva Ley de Modulación de 
Ayudas Agrarias quiere evitar los 
“desequilibrios” que origina el 
actual sistema de distribución de 
ayudas, ya que un 4,5 por ciento 
de los perceptores de subvencio
nes de la UE en la región se que
da con el 48 por ciento de la cuan
tía total, mientras que el 95,5 por 
ciento recibe el 52 restante, lo 
que supone un reparto “injusto”, 
ajuicio del Grupo Socialista.

La modulación de las ayudas 
consistirá en la aplicación de un 
porcentaje de reducción progre
sivo sobre los pagos por explo
tación, concedidos con cargo a 
un año civil determinado, que 
excedan de 30.000 euros, si bien 
la reducción anual de la ayuda 
no podrá superar el 20 por ciento 
del importe concedido.

En cualquier caso, los agricul
tores a título principal y los pro
fesionales de la agricultura que 
tengan inscritas sus explotacio
nes en el registro de explotacio
nes prioritarias quedarán exentos

de modulación en todo caso.
Según explicó el diputado 

socialista Antonio Salinas, las 
c a n t id a d e s  
p ro c e d e n te s  
de la aplica
ción del meca- 
nism o de la 
modulación re
vertirán  en 
C a s t i l la - L a  
Mancha y ser
virán para fi
nanciar p ro 
yectos en zo
nas desfavo
recidas y zonas con limitaciones 
medioambientales, entre otros.

La Ley establece además que 
no se efectuará pago alguno a

La nueva Ley 
quiere evitar los 
"desequilibrios" 
que origina el 

actual sistema de 
distribución de 

ayudas

favor de aquellos beneficiarios 
que hayan creado artificialmen
te, y así se demuestre, las condi

ciones nece
sarias para no 
verse afectado 
por esta nor
mativa o para 
b en efic ia rse  
de las bonifi
caciones que 
la misma esta
blece.

D esde el 
Grupo Popu
lar, el diputado 

Leandro Esteban subrayó, en 
tono irónico, que esta ley es “un 
prodigio” que pasará “a los ana
les parlamentarios de Castilla-La

OPINION

Mancha como el peor texto legal 
que ha tenido que discutirse en 
esta cámara”, ya que se trata de 
una iniciativa concebida exclusi
vamente como “un gesto a la ga
lería” que no va a entrar en vigor 
“y si entra no se va a aplicar”.

Aseguró que el Partido Po
pular está dispuesto a hablar so
bre modulación de ayudas “en 
serio y desde la realidad”, y no 
mediante “argucias parlamenta
rias” en referencia a que la inicia
tiva ha sido propuesta por el Gru
po Parlamentario Socialista y no 
por el Gobierno regional para evi
tar el “filtro” y el dictamen del 
Consejo Consultivo de la región.

En el Pleno también quedó 
aprobada la Ley de Vías Pecua
rias de Castilla-La Mancha con 
la que se establece un nuevo 
marco de protección para los tra
dicionales pasos de ganado que, 
en algunos casos, servirán como 
«corredores ecológicos» para 
interconectar espacios naturales 
de Castilla-La Mancha.

Esta nueva ley pretende me
jorar la gestión de la red regional 
de Vías Pecuarias que constitu
yen un entramado de 11.686 kiló
metros, en una superficie de 
48.729 hectáreas que afectan a 
690 municipios.

Con la nueva normativa, se 
completará la clasificación de es
tas veredas y se restituirá su con
tinuidad en zonas donde se haya 
alterado su tránsito por la cons
trucción de infraestructuras de 
interés general.

nte las divagaciones y falsedades 
xil,vertidas por el Alcaide en todos 
los medios de comunicación, intentan
do dar respuesta a mis declaraciones, 
es necesario dejar absolutamente cla
ro un hecho: que Alcázar de San Juan 
ha perdido definitivamente una auto
vía, concretamente el tramo Puerto Lá- 
pice-Alcázar.

¿Qué significa esto? Que Alcázar 
ya no tendrá conexión directa con Ciu
dad Real capital por autovía, y que 
tampoco sera ya posible el desarrollo 
de posteriores tramos de la misma si
guiendo el trazado de la actual 420, 
conectando el eje Ciudad Real con 
Cuenca por autovía, pasando por Al
cázar.

Es importante poner de manifies
to que todas las grandes poblaciones 
de la provincia, Daimiel, Manzana
res, Tomelloso, Valdepeñas, Puerto- 
llano, sí que tendrán conexión directa 
con Ciudad Real capital a través de 
Autovía, y es importante destacar 
también que, a excepción de Daimiel, 
a estas mismas localidades llegarán dos 
Autovías. Lo que nos lleva a la con
clusión de que la pérdida de la Auto
vía no sólo es, objetivamente, un per
juicio para Alcázar, sino que, además, 
comparativamente con el resto de las 
grandes localidades de la provincia, 
resulta un paso atrás, ya que frente a 
ellas Alcázar pierde infraestructuras, 
Alcázar pierde desarrollo, Alcázar 
pierde competitividad y, en definiti
va, Alcázar pierde futuro.

¿Cuál es la opinión del alcalde de 
Alcázar frente a dicha pérdida? Al Al
calde de Alcázar, según sus propias

E m pecem os a aclarar algunos tem as: 
A utovía  P uerto L ápice-A lcázar

declaraciones, le parece que la pérdi
da del tramo de Autovía Puerto Lápi
ce-Alcázar es un acuerdo "razonable", 
manifiesta que "no está ni contento, 
ni triste con dicho acuerdo", que "es 
un acuerdo tomado entre Fomento y 
José Bono, y que a él le parece un 
buen acuerdo", que "lo que verdade
ramente le preocupa y le produce zo
zobra es que Carmina Quiralte hable 
de la pérdida de la Autovía". Pues 
bien, seamos sensatos, lo que le tenía 
que haber preocupado al Alcalde era 
que no se hubiera perdido dicho tra
mo de Autovía, lo que preocupa a Car
mina Quiralte, como ciudadana de Al
cázar, es que al Sr. Bódalo dicha per
dida le parezca buena y razonable.

Afirma el Sr. Sánchez Bódalo que 
Carmina Quiralte es la única ciudada
na a la que le preocupa la pérdida de 
dicho tramo de Autovía. Y, dejando 
aparte la pretenciosidad del Sr. Bóda
lo al afirmar conocer la voluntad de 
todos los ciudadanos, pongamos un 
sencillo ejemplo: que llegue una Au
tovía a un pueblo es tanto como si le 
hicieran un regalo, como si le hubiera 
tocado la lotería, ¿A algún ciudadano 
de Alcázar no le gustaría que le tocara 
la lotería? ¿A algún ciudadano de Al-

CARMEN QUIRALTE FUENTES (*)
cázar no le gustaría que a Alcázar de 
San Juan le hubiera tocado la lotería?

Sin embargo, aquí, no nos encon
tramos ante una cuestión de suerte, es 
una cuestión de justicia, de derecho

S io, de igualdad, como ya se ha 
o antes con el resto de grandes 
localidades de la provincia. Alcázar se 

merecía que se hubiera luchado por el 
cumplimiento de dicho compromiso 
de construcción de dicho tramo de Au
tovía, pero el Alcalde de Alcázar y el 
Presidente regional han tenido otras 
prioridades.

Y ¿cuáles son las razones que es
grime el Alcalde de Alcázar para que 
le parezca bien la pérdida de la Auto
vía? Razones totalmente peregrinas, 
por no decir, absurdas. Y así:

Io.- Habla de ahorro para los con
tribuyentes, pero yo me pregunto: ¿es 
que los contribuyentes alcazarenos 
vamos a ahorrar algo por la pérdida de 
la autovía? ¿Es que nos van a rebajar o 
a quitar impuestos?

2o.- Habla de que el acuerdo para 
perder la autovía facilita la construc
ción de una circunvalación de Alcázar 
por la zona de "la Pradera", sacando 
la N-420 de Alcázar. ¿Pretende nues
tro alcalde decimos que si hubiera ve

nido el tramo de autovía a Alcázar, no 
habría circunvalado nuestro pueblo y 
habría sido la primera autovía de Es
paña que habría pasado por encima 
de la actual N-420, arrasando el pue
blo a su paso?

3o.- Habla de que no es razonable 
realizar dos tramos de autovía: la de 
los Viñedos (desde Madrideios a Al
cázar), y la que hemos perdiao (desde 
Puerto Lápice a Alcázar), que corre
rían paralelas, a una distancia, una de 
otra, en su parte más alejada de 12 
kilómetros. Y, por ello, le pregunto 
¿por qué José Bono va a realizar, con 
cargo a la región, un tramo de autovía 
desde Valdepeñas a Ciudad Real, que 
correrá paralelo a la autovía de Atala
ya de Cañavate y cuya distancia más 
alejada será de, aproximadamente, 25 
kilómetros. ¿De verdad cree el Sr. 
Bódalo que el Alcalde y los ciudada
nos de Valdepeñas van a rechazar la 
construcción de dicho tramo de auto
vía por ahorro a los contribuyentes y 
porque le parecerá razonable supri
mirlo? No sea ingenuo.

Y, por último, es necesario acla
rarle al Sr. Bódalo que hablar de la 
pérdida de un tramo de la autovía no 
es, en ningún caso, hablar mal de Al

ie n e  de la página anterior) 
nos afecta a los castellano-man- 
chegos, ya que junto a las instala
ciones de Talavera, Zaragoza y 
San Javier, el Gobierno de Aznar 
ha autorizado a los Estados Uni
dos el uso de la base aerea de Al
bacete. Y lo más sorprendente es 
que el ministro Trillo nos ha sali
do con que “las autorizaciones 
concedidas por el Gobierno están 
amparadas por resoluciones vi
gentes de Naciones Unidas y así 
han sido autorizadas por las auto
ridades estadounidenses”. Así da 
gusto. Cuando interesa se echa 
mano de Naciones Unidas, y cuan
do no se le mete mano.

En este sentido, Perez Caste- 
11, primer edil de la ciudad de las 
navajas, ha recordado que, antes 
de que se iniciara el conflicto, el 
Pleno del Ayuntamiento aprobó 
una moción rechazando el uso de 
la Base de Los Llanos en una even
tual guerra en Iraq, que fue remiti
da al Gobierno. Así las cosas, el 
alcalde reivindicó el cese de esta 
intervención bélica, ya que “a los 
dictadores hay que quitarles el 
poder y juzgarlos y a los pueblos 
ayudarles a su desarrollo”.

Movilizaciones
N L 7  claro, como no podía ser 
JL de otra forma, la región se ha 

sumado al resto del Estado para 
protestar por la guerra que nadie 
quiere pero que algunos discul
pan. Sea como fuere, el caso es 
que las cinco provincias han sido 
un clamor para que finalice la in
vasión y, sobre todo, para que 
España se desmarque del vergon
zoso espectáculo al que estamos 
asisitiendo a diario. Cada día que 
pasa, es uno menos y muchos 
muertos más. No a la guerra.

cázar, sino todo lo contrario, es ha
blar mal de quien ha permitido que 
esto suceda desde la alcaldía de Alcá
zar de San Juan.

AVE
Es necesario pedirle al Sr. Alcalde 

que deje de intentar confundir a los 
ciudadanos de Alcázar con el tema del 
AVE. Con tal proceder está dañando 
gravemente la confianza que muchos 
alcazareños depositaron en él aquel 
día que le dieron su voto.

La pregunta que hice (y a la que 
todavía no se ha dado contestación) 
es ¿qué opina el Alcalde de las decla
raciones ae José Bono de no concebir 
el AVE sin parada en Tomelloso?, y si 
da la razón o no a la candidata en que 
dicha opción, como poco, retrasaría 
el AVE por Alcázar y perjudicaría los 
intereses de Alcázar de San Juan. Pues 
bien, el Alcalde remite para cualquier 
información al Ministerio de Fomen
to.

Sin embargo, recordar al Sr. Bóda
lo las declaraciones sobre las que Car
mina Quiralte le pregunta: las que ha 
realizado el presidente regional, miem
bro de su partido y su jefe, José Bono. 
Y la respuesta que da el Alcalde es : 
"No sabe, no contesta".

Como conclusión, solo se puede 
decir que lo preocupante de esa pos
tura es que el Alcalde de Alcázar ni 
tan siquiera reconoce que la opción de 
Bono perjudica Alcázar, y la pregun
ta que cabe hacerse es: ¿Así va a de
fender los intereses de Alcázar de San 
Juan?
Candidata del PP a la Alcaldía de 

Alcázar de San Juan

•M'
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Castilla-La M ancha recurre ante el Tribunal 
Constitucional la Ley de Calidad de la Educación
El consejero de Educación y Cultura, José dad de la Educación elaborada por el Go- corresponden a las comunidades autóno- 
Valverde, presentó el lunes 24, en la sede biemo central. Esta decisión fue adoptada mas y por remitir a desarrollos íeglamen- 
del Tribunal Constitucional el recurso del por el Consejo de Gobierno por conside- tarios posteriores cuestiones que son bá 
Gobierno regional contra la Ley de Cali- rar que la Ley invade competencias que sicas y que afectan a la esencia de la Ley.

Fundamentalmente, son dos los 
motivos que han llevado al Ejecu
tivo autónomo a presentar el re
curso: uno, por considerar que la 
Ley invade competencias que co
rresponden a las comunidades 
autónomas y, dos, porque lleva al 
desarrollo reglamentario de cues
tiones que son básicas y que afec
tan a la esencia de la propia Ley.

Son varios los aspectos en los 
que se aprecia intromisión en las 
autonomías, como es en la com
petencia del desarrollo legislativo 
que tiene la Comunidad Autóno
ma en materia de enseñanza no 
universitaria, al contener la Ley 
una detallada regulación de deter
minadas cuestiones que impiden 
un ulterior desarrollo por parte de 
la Comunidad Autónoma.

Además, se considera inva
sión en la competencia de ejecu
ción de la enseñanza no universi
taria al imponer a la Administra
ción autonómica cómo ha de eje
cutarlas normas básicas de la edu
cación, así como en la competen
cia exclusiva que tiene la Comuni
dad Autónoma en materia de asis
tencia social, que no permite si
quiera que el Estado legisle sobre 
la materia.

El segundo de los motivos es 
el incumplimiento de la obügación 
del Estado de regular por ley los 
contenidos básicos que garanti
cen el contenido esencial del de-

Foto: Angel Díaz

recho a la educación y ello por las 
continuas remisiones que la Ley 
contiene al Gobierno para que sea 
este órgano quien decida qué es 
lo básico en materia de educación.

Suárez Diana
Por su parte, el candidato del 

Partido Popular a la presidencia de 
la Junta, Adolfo Suárez Illana, 
anunció que su partido en Casti
lla-La Mancha va a impulsar y lle
var adelante la nueva Ley de Cali
dad de la Enseñanza, pese al re
curso ante el Tribunal Constitu
cional anunciado por varias comu
nidades autónomas, entre ellas 
Castilla-La Mancha, que se suma 
así a otras como Andalucía o As
turias.

Suárez salió al paso de las crí
ticas del vicepresidente del Go
bierno regional, José María Barre
da, o de la diputada nacional del 
PSOE, Clementina Diez de Bal- 
deón, quienes afirmaron entre 
otras cosas, que la citada norma 
es “segregadora”.

Adolfo Suárez Illana explicó 
que esta Ley de Calidad de la Edu
cación viene a dar soluciones a 
los problemas creados por la an
terior normativa socialista, que re
presentaba “lo más rancio de la 
educación y ha supuesto, entre 
otras cosas, que el índice de fra
caso escolar en nuestra región 
esté por encima del 30 por ciento 
de la población escolar”.

M iles de castellano-m anchegos dicen “no a la guerra” en  
las calles de ciudades y m unicipios de toda la  región
El inicio de la guerra en Irak pro
vocó que el pasado fin de semana 
las calles de ciudades y munici
pios se llenaran de ciudadanos 
diciendo “no a la guerra”. La ma
nifestación más masiva tuvo lu
gar en Albacete, donde se con
gregaron unas 8.000 personas, 
convocados por las organizacio
nes que integran la Mesa por la 
Paz. La manifestación recorrió el 
centro de la ciudad desde la Plaza 
del Altozano a la Subdelegación 
del Gobierno.

Terminada la marcha, el actor 
albaceteño Miguel Ángel Gallar
do se dirigió a los asistentes para 
leer un poema reivindicando la paz, 
tras lo que dos niñas.

En la cabeza de la manifesta
ción estaban, entre otras perso
nas, los secretarios generales de 
UGT, Carlos Pedrosa, y CC.OO, 
Juan Antonio Mata, así como di
rigentes del PSOE e Izquierda Uni
da. También el alcalde de Albace
te, Manuel Pérez Castell, partici
pó en este acto de protesta y mos
tró su rechazo a que “metan la

Base Aérea de Los Llanos en esta 
contienda”.

Toledo, Cuenca y Guadalajara
En Toledo, el Foro contra la 

guerra convocó a unas 4.000 per
sonas -1.500 según la policía-, que 
recorrieron las calles del Casco 
Histórico.

Más de 2.000 personas se die
ron cita en las calles de Cuenca

para pedir la paz, convocados por 
los representantes del Foro con
tra la guerra, que portaban una 
pancarta que encabezaba la mani
festación, en la que se leía “Pare
mos la Guerra”.

Ya en la Plaza de la Constitu
ción, distintas personas, unas por
tavoces del Foro por la Paz, y otras 
a título particular, se acercaron al 
micrófono para expresar su opi

nión contraria a la intervención mi
litar en Irak y a favor de la paz.

En Guadalajara, cerca de 1.500 
personas participaron en la cade
na humana que se desarrolló sin 
incidentes desde la sede de la Sub
delegación del Gobierno hasta el 
monumento a la Constitución, 
convocada por los sindicatos 
CCOOyUGT, PSOEelU.

Ciudad Real y provincia
En Ciudad Real, unas 2.000 

personas se manifestaron a favor 
de la paz en la Plaza Mayor.

En otra de las grandes ciuda
des de esta provincia, Puertolla- 
no, unas 1.500 personas gritaron 
también “no a la guerra” en el Pa
seo de San Gregorio, desde don
de marcharon a la Concha de la 
Música, donde se leyó un mani
fiesto.

En otras importantes localida
des de Ciudad Real, como Alcázar 
de San Juan, Valdepeñas, o Tome- 
lloso también cientos de vecinos 
se manifestaron contra la guerra 
en las calles y plazas.

Aprobado el 
Proyecto de 
Ley de la Viña 
y el Vino
El pleno de las Cortes de Cas
tilla-La Mancha ha aprobado 
el Proyecto de Ley de la Viña y 
el Vino que, según el conseje
ro de Agricultura, Alejandro 
Alonso, se ha redactado con 
un amplio consenso del sec
tor, el más importante del ám
bito agrario y al que están li
gadas 700.000 familias de la 
región. Este proyecto se apro
bó por unanimidad, excepto al
gunos artículos objeto de en
miendas por parte del Grupo 
Popular, que los votó en con
tra.

En su exposición, el con
sejero recordó que la vitivini
cultura es el subsector agrario 
más importante de la región, ya 
que en Castilla-La Mancha se 
cultivan 600.000 hectáreas, la 
mitad de todo el viñedo de Es
paña, y en los últimos años se 
ha hecho un gran esfuerzo 
para modernizarlo y llevar a 
cabo una reconversión varie- 
tal en un total de 100.000 hec
táreas cuando termine el pro
ceso.

La Ley de la Viña y el Vino 
recoge aspectos tan importan
tes como la consideración del 
vino como alimento, los dere
chos para plantar viñedo y la 
transferencia de derechos, es
tablece un registro vitícola y 
de derechos de replantación y 
una reserva regional de dere
chos de plantación.

La norma clasifica las va
riedades y las plantas de vid, 
se ocupa también de la acción 
administrativa en materia de 
viticultura, del Instituto de la 
Vid y el Vino de Castilla-La 
Mancha (IVICAM), del fun
cionamiento del mercado, el 
fomento de la calidad de las 
producciones, y los vinos de 
mesa con indicación geográfi
ca, los de la tierra y los vinos 
de calidad producidos en re
giones de la comunidad autó
noma.

Otros de sus aspectos son 
la protección de los intereses 
legítimos de los consumidores 
y de los productores vitiviní
colas y las infracciones y sus 
sanciones correspondientes.

El proyecto responde a la 
necesidad de que la región 
disponga de un instrumento 
ágil que posibilite el desarro
llo del sector, en un marco en 
el que las viticulturas del nue
vo mundo están ganando cuo
tas de mercado a costa de los 
países tradicionales.
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El consejero de Obras Públicas cree “inaceptable” que RENFE prescinda de personal en estaciones

Gil denuncia el “deterioro progresivo” de las líneas 
y prestaciones ferroviarias en la región
El consejero de Obras Públicas, Alejan
dro Gil, ha denunciado la “política de deja
ción y pasividad” que el Ministerio de Fo
mento, a través de RENFE, está desarro
llando en las líneas de ferrocarril de Casti-

E1 consejero también denunció 
que mientras que el Ministerio de 
Fomento ha invertido una “cifra 
ridicula” de 1 "8 millones de euros 
entre 1997 y 2002 en las estacio
nes regionales, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, a pesar de no 
tener las competencias en esta ma
teria, ha invertido seis veces más, 
alcanzando los 10 "8 millones de 
euros.

Como ejemplo de esta situa
ción, Gil señaló la carta que desde 
el Ministerio han remitido al Ayun
tamiento de Daimiel (Ciudad Real) 
cuando éste se quejó por la dismi
nución de la calidad del servicio.
En esta misiva, RENFE reconoce, 
según el consejero, “una mayor 
racionalización de los recursos 
reorganizativos de estaciones con 
reducida demanda”, lo que se tra
duce en la eliminación de perso
nal.

Atendiendo a datos oficiosos,
Gil señaló, además, que en el caso 
de la provincia de Ciudad Real 
podría darse el caso de que en un 
breve plazo de tiempo tres esta-

lla-La Mancha. Según Gil, sólo un tercio 
de las estaciones ferroviarias abiertas es
tán atendidas por personal, lo que contri
buye en una disminución de la calidad del 
servicio al cliente que tiene que comprar

el billete en ruta y en la seguridad ciuda
dana, ya que los usuarios están más ex
puestos y los trenes y vías pueden ser ma
nipulados con mayor facilidad en Castilla- 
La Mancha.

calidad del servicio de lanzaderas 
Madrid- Ciudad Real-Puertollano 
surgida a raíz de una carta del pre
sidente de los em presarios 
ciudarrealeños, Arturo Mesa, di
rigida a RENFE.

“Más que un rumor es un se
creto a voces”, reconoció el con
sejero, y advirtió que “el Gobier
no regional no va a permitir que 
estos trenes tengan menos pres
taciones”. Por eso, señaló, “vamos 
a trabajar unidos con los empre
sarios para que los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha no sean me
nos que los ciudadanos de otros 
lugares”.

Para el titular de Obras Públi
cas, es “legítimo y lógico” que los 
empresarios, con Mesa a la cabe
za, se hayan preocupado por este 
asunto ya que de él dependen el 
bienestar de los ciudadanos y la 
economía de la provincia. En este 
sentido, el consejero cree que la 
nota de prensa “en tonos 
insultantes” remitida por RENFE 
a modo de respuesta es “inacep
table”.

ciones, Daimiel, Almagro y Santa 
Cruz de Múdela, se queden sin 
personal. Un número que si se 
amplía al ámbito regional ascien
de hasta la treintena.

El consejero tacha esta situa
ción de “terrible, inaceptable y gra
vísima” y cree que deja en eviden
cia la política de RENFE que des
de que gobierna el PP se basa en 
el cierre de las estaciones que eco

nómicamente no son rentables 
cuando, según recordó, el servi
cio de ferrocarril no sólo debe res
ponder a parámetros económicos 
sino también a criterios sociales.

Lanzaderas AVE
El consejero de Obras Públi

cas también hizo referencia a la 
polémica surgida en torno a la 
posibilidad de un deterioro de la

Con la entrada en vigor, el próximo 28 de abril, de la reforma procesal

Hasta 31 fiscales llegarán a estar de guardia simultáneamente 
con la puesta en m archa de los juicios rápidos
Con la entrada en vigor, el próxi
mo 28 de abril, de la reforma pro
cesal que conlleva la implantación 
de los juicios rápidos, se reforzará 
el sistema de guardias, tanto de 
las judiciales, como de las fisca
les, en la región, de modo que de 
los ocho fiscales que hay de guar
dia actualmente cada día, se po
drá pasar a un máximo de 31.

Así lo puso de manifiesto el 
director de Modernización de la 
Justicia, Alberto Dorrego, tras re
unirse junto a Femando Fernán
dez, vocal del Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ), con el pre
sidente del Tribunal Superior de 
Justicia de la región (TSJC-M), 
Emilio Frías; el Fiscal Jefe, Andrés 
López Mora; la delegada del Go
bierno, María Encamación Naha- 
rro y los responsables de la Poli
cía Nacional, la Guardia Civil y los 
decanos de los colegios de Abo
gados y Procuradores.

Dorrego resaltó que la implan
tación de los juicios rápidos se 
extenderá a los 31 partidos judi
ciales de Castilla-La Mancha, de

tal forma que una buena parte de 
los delitos van a ser instruidos y 
juzgados en un plazo de 15 días, 
mientras que las infracciones me
nos graves podrán ser enjuiciadas 
de forma inmediata. Según las pre
visiones del Ministerio, entre un 
60 y un 70 por ciento de los deli
tos podrán enjuiciarse por este 
procedimiento.

De otro lado, Dorrego informó

de que en el ámbito de Castilla-La 
Mancha se pasará de los ocho fis
cales de guardia que hay actual
mente todos los días a 31 como 
máximo. Además, agregó, el Fis
cal Jefe tendrá posibilidades de 
reorganizar las guardias en fun
ción de las necesidades de servi
cio.

Mientras tanto, en el ámbito 
judicial, se ha adoptado como

medida el ampliar la duración de 
las guardias para posibilitar que 
uno o dos días de la semana haya 
más de un juzgado de guardia en 
el mismo partido judicial.

En concreto, el vocal del CGPJ 
detalló que los juzgados de ins
trucción realizarán guardias de 
ocho días, de tal forma que los siete 
primeros días los dediquen prin
cipalmente a las sentencias de 
conformidad y a los enjuiciamien
tos urgentes de los detenidos y 
realizar las oportunas diligencias, 
dejando el úlitmo día para juzgar 
las faltas.

Asimismo, Dorrego explicó 
que también habrá que adaptar los 
medios auxiliares al servicio de la 
Administración de Justicia, tales 
como peritos tasadores que debe
rán estar a disposición inmediata 
de los juzgados de instrucción; 
intérpretes de lenguas extranjeras 
y también los laboratorios de aná
lisis de fluidos orgánicos y sus
tancias, que deberán realizar las 
analíticas como máximo en 72 ho
ras.

C on stitu id a  
“A gu as de  
C astilla -L a  
M an ch a”
El consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, ha presidió 
la constitución del Consejo de 
Administración de la entidad 
pública “Aguas de Castilla-La 
Mancha”, la empresa que se 
encargará de gestionar los sis
temas de abastecimiento y de
puración de aguas residuales 
de la región, con el objetivo de 
ayudar a los pequeños muni
cipios que no disponen de 
medios técnicos ni humanos 
para correr a cargo de la explo
tación y mantenimiento de di
chas infraestructuras.

Según Gil, “con la creación 
de este órgano directivo, la em
presa echa a andar de manera 
oficial y con el respaldo mayo- 
ritario de la sociedad castella- 
no-manchega, ya que en el 
Consejo de Administración 
hay representantes del Esta
do, de los ayuntamientos, del 
tejido empresarial, de los sin
dicatos de clase y agrarios, de 
los ecologistas y, jior supues
to, del Gobierno regional”.

Esta amplia representación 
social refleja, a juicio de Gil, “la 
transparencia que presidirá a 
la empresa Aguas de Castilla- 
La Mancha, frente a la opaci
dad que rige en las socieda
des estatales del Ministerio de 
Medio Ambiente, en las que, 
por cierto, nunca se ha invita
do a una comunidad áutóno- 
ma a formar parte de sus órga
nos ejecutivos”.

El consejero señaló que la 
función de esta empresa, de re
ciente creación, es “la gestión 
eficaz tanto de los sistemas de 
abastecimiento como de depu
ración de aguas residuales de 
la región”. Así, las primeras in
fraestructuras que asum irá 
Aguas de Castilla-La Mancha 
serán “la traída de aguas des
de el embalse de Picadas, el 
abastecimiento a la Mancomu
nidad del Girasol y el sistema 
de Aguas del Bornova, que 
proporciona el suministro de 
agua potable a municipios de 
las provincias de Toledo, 
Cuenca y Guadalajara, respec
tivamente”.

Gil aseguró que, progresi
vamente, “esta entidad públi
ca irá asumiendo la gestión, 
mantenimiento y explotación 
de más sistemas de abasteci
miento y saneamiento, de tal 
manera que, en el año 2005,
1.100.000 castellano-manche- 
gos tendrán un suministro de 
agua, en cantidad y calidad, 
gestionado por la Junta.
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Según anunció el consejero Alejandro Gil

Obras Públicas efectuará dos proyectos para 
garantizar la calidad del agua en Albacete
El Gobierno regional efectuará dos proyectos cia de Albacete, así como en la zona sur de 
para garantizar la calidad del agua en la provin- Cuenca.

LBACETE/8
J L  J1L l a a K E n B H i w i M »  * w® /  Cuadernos

Del 27/3 al 2/4 - 2003 /  Manchegos

Foto: Lourdes Herráez

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, explicó que el pri
mero de los proyectos servirá para 
abastecer de agua del río Júcar a 
las pedanías de Albacete y al mu
nicipio de Chinchilla de Montea- 
ragón, mientras que el segundo 
consistirá en la traída de aguas 
desde el embalse del Picazo a las 
localidades del norte de la provin
cia de Albacete y la zona sur de 
Cuenca.

El primero'de los proyectos 
afectará a las pedanías de Aguas 
Nuevas, Los Anguijes, el Salobral, 
Argamasón y Santa Ana, así como 
al municipio de Chinchilla, que 
cuentan con una población de
19.000 habitantes. Este proyecto 
está ya redactado por lo que se 
procederá a la licitación y adjudi
cación de las obras que está pre
visto concluyan a finales de 2004 
y que cuentan con un presupues
to de 11,2 millones de euros. Gil 
explicó que estas obras están pre
vistas para dar cobertura, no sólo 
a los 19.000 habitantes de las pe
danías, sino a una población de
50.000 personas gracias a un cau
dal máximo de 170 litros por se
gundo a través de 70 kilómetros 
de conducción de agua.

La conducción parte de los de
pósitos municipales de Albacete 
y llegará a la localidad de Chinchi
lla por un lado y, por otro, a las 
pedanías y urbanizaciones de la 
zona, así como a la base aérea de 
Los Llanos. Además, en esta se

gunda fase, se abastecerá de agua 
del Júcar a las localidades de Pé- 
trola y Corral Rubio que en la ac
tualidad no cuentan con un agua 
de calidad idónea.

El proyecto de abastecimien
to desde el embalse del Picazo a 
70 municipios de Albacete y Cuen
ca cuenta con una inversión pre
vista de 62,5 millones de euros y 
que dará cobertura a 145.000 ha
bitantes que dispondrán, según 
Gil, de un agua de mayor calidad 
ya que en estos momentos se 
abastecen de pozos subterráneos.

En estos momentos, señaló el 
consejero, se está trabajando so
bre un proyecto que se basa en la 
instalación de tres tuberías prin
cipales para abastecer tres zonas 
de la provincia: la zona este que 
abarcará 39 municipios hacia Ca

sas Ibáñez y el sur de Cuenca, 
hacia Iniesta y Minglanilla.

Otra conducción abastecerá la 
zona oeste I, hacia La Roda y Ba- 
rrax y afectará a 18 localidades, y 
una tercera tubería se dirigirá ha
cia la zona oeste II para cubrir las 
necesidades de 15 municipios.

Alejandro Gil destacó que con 
estos dos proyectos se cubrirán 
las necesidades de la provincia en 
cuanto a la mejora en la calidad 
del agua, pero señaló que se está 
trabajando en un nuevo proyecto 
que llevará agua del río Segura 
hacia la comarca de Hellín, Tobarra 
y la zona sureste de la provincia. 
Agregó que es una zona que se 
abastece de agua subterránea que 
es de poca calidad y se quiere sus
tituir por agua procedente del río 
Segura o del río Mundo.

R en o v a d o  e l co n v en io  p a ra  e l m a n ten im ien to  
d e lo s  cen tros d e  A sp ro n a  en  la  p ro v in cia
El presidente de la Diputación, 
Pedro Antonio Ruiz Santos, y el 
de ASPRONA, José Ponce, han 
firmado la renovación del conve
nio anual que suscriben ambas 
instituciones para contribuir al 
mantenimiento de servicios de las 
diferentes sedes que esta organi
zación tiene en los municipios de 
Albacete, Almansa, Casas de Ves, 
Caudete, Hellín, La Roda y Villa- 
rrobledo.

En virtud de este acuerdo, la 
Diputación ofrece 186.313 euros, 
una cantidad que en palabras de 
Pedro Antonio Ruiz, pretende res
paldar el trabajo desarrollado por 
ASPRONA. Asimismo, en función 
de este convenio, el Servicio de 
Integración Laboral de ASPRONA 
ha procedido a la selección y con
tratación de dos personas con 
discapacidad intelectual que,

como elemento de cooperación 
para la integración laboral de este 
colectivo, prestarán apoyo admi
nistrativo en las dependencias de 
la Diputación Provincial.

Por su parte, el presidente de

ASPRONA, José Ponce, recordó 
que estas aportaciones han servi
do para apoyar la financiación de 
las obras de infraestructura como 
los centros ocupacionales de 
Caudete y Almansa.

A p rob ad a la  ca n d id a tu ra  del 
P S O E  p a ra  la s m u n ic ip a les
La Agrupación Local del PSOE 
de Albacete aprobó, con el 86 
por ciento de los votos, la can
didatura para las elecciones 
municipales del 25 de mayo, en
cabezada por el alcalde Manuel 
Pérez Castell y con muchas ca
ras nuevas.

Tras Pérez Castell, figuran en 
la candidatura la actual conce- 
jala de Acción Social y Juven
tud, Pilar López, seguida del vi
cepresidente de Caja Castilla-La 
Mancha, Federico Rodríguez 
M orata y de la abogada de 
AMUSID, Carmen Oüver. El por
tavoz municipal del PSOE, Ra
fael López Cabezuelo ocupa el 
quinto puesto en la lista segui
do de Luisa Ortega, profesora 
del Instituto Leonardo da Vinci; 
de Roberto Tejada, diputado re
gional; Selia Puñal, concejala de 
Empleo y Mujer; Antonio Mar
tínez, secretario de la Agrupa

ción Local y Soledad Velasco, 
concejala de Educación.

Le sigue en el puesto núme
ro once, Agustín Moreno, secre
tario de Organización del PSOE; 
Adriana Menéndez, presidenta 
de la Asociación de Vecinos 
“Casas Viejas”; Ramón Sotos, 
diputado provincial de Medio 
Ambiente y Aurora Zárate, con
cejala de Consumo, Comercio y 
Sanidad.

El alcalde manifestó su sa
tisfacción por presidir una can
didatura “que va a gobernar por 
mayoría absoluta” y cuyo lema, 
dijo, es “Todos por Albacete” y 
añadió que el siguiente paso es 
gobernar la ciudad. Pérez Cas
tell afirmó que ninguno de sus 
actuales ediles le pidió continuar 
en la candidatura y dijo que 
“pienso obtener los suficientes 
concejales para que Albacete 
sea la ciudad de todos”.

Inaugurado un piso de acogida 
para enfermos oncológicos

Foto: Lourdes Flerráez

El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, inauguró los pasa
dos días el piso para enfermos 
oncológicos que gestionará la 
Asociación Española Contra el 
Cáncer en Albacete y que cuen
ta con una subvención por par
te del Gobierno regional de 
66.111,33 euros. Estas instala
ciones han sido cedidas de ma
nera altruista por la Fundación 
Bonmatí-Charcos, que tiene en
tre sus fines la atención y cui
dado de personas enfermas de 
cáncer.

El piso para enfermos en tra
tamiento de radioterapia es una 
iniciativa pionera en Castilla-La 
Mancha que pretende facilitar a 
los enfermos un alojamiento 
adecuado, con apoyo psicoló
gico y en condiciones de con- 
fortabilidad similares a las que 
tendría en su propia casa, mien
tras dura el tratamiento.

Se trata de una casa de 215 
metros cuadrados que dispone

de 8 habitaciones individuales 
con posibilidad de acompañan
te, y en la que trabajarán volun
tarios de la Asociación Españo
la contra el Cáncer, en concreto, 
una trabajadora social y una psi
cólogo.

Lamata agradeció a todos los 
presentes el esfuerzo realizado 
para abrir este nuevo recurso 
sociosanitario, que pretende in
corporar mejoras en la calidad 
de vida de personas que some
ten a tratamientos agresivos, 
como son la quimioterapia y la 
radioterapia.

Desde la instalación de la re
sonancia nuclear en el Comple
jo Hospitalario de Albacete, el 
pasado mes de noviembre, más 
de 300 personas se han benefi
ciado ya de este servicio, en el 
que el SESCAM ha invertido
1.216.000 euros y está previsto 
que en el primer año de funcio
namiento realice 2.500 explora
ciones por tumo.
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COMARCAS DE ALBACETE - Hellín

B o n o  in a u g u ró  e l C en tro  O cu p a c io n a l 
d e A sp ro n a  y  e l In s titu to  n ú m e ro  4
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, tuto número 4, constituido por tres edificios: el 
inauguró recientemente en Hellín el Centro Ocu- central, el de los ciclos formativos y el gimnasio 
pacional de minusválidos de Asprona y el Insti- y un presupuesto de 4.220.000 euros.

La asociación Asprona con este 
taller, ubicado en el Polígono In
dustrial San Rafael, pretende fijar 
como objetivo fundamental de su 
actuación la integración laboral a 
través de la creación de puestos 
de trabajo estables y de calidad 
para las personas con discapaci
dad intelectual.

El Centro, con 47 usuarios rea
liza tareas auxiliares de la carpin
tería, encolado o lijado, entre otras. 
También se realizan manipulados

de bolígrafos, y para la industria 
de materiales de limpieza como 
mochos, bayetas, cepillos. En 
temporada, se manipulan trabajos 
para empresas jugueteras de Ali
cante.

El taller de carpintería de He
llín realiza una serie de trabajos en 
madera de pino tipo provenzal 
lacado que tienen una gran salida 
por las cercanías con las provin
cias de Murcia y Alicante, donde 
las empresas mayoristas destinan

este tipo de muebles para la se
gundas residencias de la costa.

En Hellín, Bono también inau
guró el Instituto número 4, con una 
superficie construida de 6.106 me
tros cuadrados y que cuenta con 
dos pistas polideportivas, 3 pa
tios, zonas verdes y aparcamien
to. El nuevo instituto acoge a un 
total de 397 alumnos de Secunda
ria, Bachillerato y de los ciclos for
mativos de Grado Medio y Supe
rior.

Valdeganga

La m ejora de la carretera y el m ayor carril 
bici de E uropa se inaugurarán en breve

Foto: Raquel Chirivella

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha anunciado que 
“próximamente se inaugurará el 
acondicionamiento de la carretera 
CM-332 o carretera de Valdegan
ga, en el que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha invertido 6,8 mi
llones de euros”.

Alejandro Gil explicó que lo 
más destacado de esta vía de co
municación es “que cuenta con el 
carril bici de mayor longitud de Eu
ropa, con más de 22 kilómetros, 
del que podrán disfrutar los ciclis
tas desde la capital hasta el muni
cipio de Valdeganga”.

Desde Albacete hasta la carre
tera CM -3128, que pasa por 
Valdeganga, Abengibre, y Casas 
Ibáñez, el carril bici discurre sen
siblemente paralelo a la carretera 
de Alatoz y únicamente está se
parado de ella por una barrera de 
hormigón, cuyo objetivo es pro

teger a los ciclistas y garantizar 
su seguridad vial.

Una vez en la carretera CM- 
3128, el carril bici coincide con la 
plataforma de la antigua carretera, 
por lo que se ha mejorado el firme.

Así, hasta la llegada de la carrete
ra en el municipio de Valdeganga 
(Albacete), el carril bici discurre 
paralelo a la nueva carretera, sal
vo en el tramo de la variante de 
Tinajeros.

La Junta recuerda que siempre ha 
defendido una autovía gratuita 
entre Ocaña y La Roda
El director general de Carreteras 
y Transportes, Juan Antonio 
Femández-Pacheco, ha mostra
do su sorpresa por la actitud que 
está manteniendo el grupo de IU 
en Las Pedroñeras, al exigir nue
vamente al Gobierno de Casti
lla-La Mancha que se pronun
cie sobre su postura respecto a 
la autopista de peaje que conec
tará los municipios de Ocaña y 
La Roda, tal y como contempla 
una moción presentada en el úl
timo pleno municipal.

El director general ha res
pondido que “el Gobierno regio
nal ha sido siempre muy claro 
respecto a esta autopista, tal y 
como ha quedado constatado en 
las alegaciones que ha presen
tado al respecto”, añadiendo 
que “hemos instado al Ministe
rio de Fomento a que construya 
una autovía que esté libre de 
peaje, es decir, que sea totalmen
te gratuita para los usuarios que 
la transiten”.

Femández-Pacheco asegura 
no entender “el empeño de IU 
en acusar al Gobierno regional 
de ambigüedad respecto a esta 
infraestructura, a pesar de que 
la postura de la Junta respecto a 
la autopista La Roda-Ocaña ha 
sido y es pública y notoria”, en 
lugar de enfrentarse al Gobier
no central, “que es la adminis
tración competente en llevar a 
cabo esta vía de comunicación”.

En este sentido, Femández- 
Pacheco ha instado a IU a “que 
exija al Ministerio de Fomento 
mayor solidaridad con los cas- 
tellano-manchegos, liberando 
de cualquier tipo de peaje esta 
autopista”, al tiempo que ha pe
dido a este grupo “que deje de 
intentar desgastar la imagen de 
la Junta de Comunidades de la 
manera que sea, ya que estas 
críticas son, claramente, una 
maniobra electoralista contra el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha”.

Villarrobledo

A revá lo  se  reu n ió  con los 
veterin ario s de sa lu d  p ú b lica

La directora general de Salud 
Pública, Rosario Arévalo, man
tuvo una reunión de trabajo con 
los veterinarios del distrito de 
Villarrobledo en el Centro de 
Salud de esta ciudad y visitó las 
instalaciones de la fábrica de 
quesos “Coqueya”, para cono
cer de prim era m ano los 
autocontroles alimentarios que 
se aplican en la elaboración de 
este tipo de productos lácteos.

Arévalo se reunió con los ve
terinarios de Salud Pública del 
distrito de Villarrobledo, forma
do por esta localidad y por las 
poblaciones albaceteñas de El 
Bonillo, Ossa de Montiel, Mu
ñera y El Ballestero, con el fin 
de dar a conocer el Plan de In
versiones de la Junta en este 
área, las mejoras a introducir en 
los planes de inspección alimen

taria en el año 2003, así como las 
actuaciones y actividades a de
sarrollar por los veterinarios de 
Salud Pública para los próximos 
años, entre otros aspectos.

La directora general afirmó 
que “la seguridad alimentaria es 
una labor importantísima de 
control y verificación de la cali
dad de los alimentos desde que 
salen de la granja hasta que lle
gan a nuestra mesa. Y esta tarea 
de verificación y control la reali
zan los diferentes profesionales 
de la Salud Pública, veterinarios, 
farmacéuticos y profesionales 
sanitarios, contratados por la 
Consejería de Sanidad para ello”.

También se refirió a la nece
sidad de que estos veterinarios 
participen en investigación y 
formación, en base a la aplica
ción de la normativa europea.
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La lista  de espera se reduce en la  
provincia en 24.000 personas
La lista de espera sanitaria en la provincia de 
Ciudad Real ha pasado de 61.270 pacientes en 
enero de 2001 a 27.870 en el mismo mes de 
2003, según informó la delegada provincial, An-

Sanroma explicó que la reducción 
de la demora sanitaria, que fue uno 
de los principales fines marcados 
por la Consejería de Sanidad al 
asumir las competencias, ha su
perado el objetivo de reducir las 
listas en 25.000 personas en Ciu
dad Real, provincia donde más ha 
disminuido la lista de espera du
rante este período de tiempo.

De todos los pacientes, un to
tal de 48, pertenecientes al Hospi
tal Mancha Centro de Alcázar de 
San Juan, que llevan más de seis 
meses de espera para una Ínter-' 
vención quirúrgica, podrían soli
citar, si lo desean, ser atendidos 
en el sector privado, ya que la Ley 
de Garantías Sanitarias aprobada 
recientemente así lo establece, si 
bien ninguno de ellos ha solicita
do tal posibilidad, de momento.

La delegada dijo que la reduc
ción ha afectado a las cuatro zo
nas hospitalarias de la provincia, 
con menor incidencia en la de Al
cázar, y que la menor reducción se 
ha dado en la asistencia quirúrgi
ca, con un descenso de 398 pa
cientes, con lo que actualmente 
quedan por atender 6.442 perso
nas.

Sin embargo, en pruebas diag
nósticas, la lista descendió en 
12.246 personas hasta quedar en 
5.553, mientras que en consultas 
extemas la disminución se cifró en 
20.756 pacientes y quedan por 
atender un total de 15.875.

Angela Sanroma dijo que el 
objetivo es llegar a 2005 con una

gela Sanroma, quien precisó que hay 48 pacien
tes que han sobrepasado el periodo máximo de 
espera y, por tanto, podrían recurrir a la sanidad 
privada.

“lista cero”, que consistiría en un días para las consultas extemas y 
tiempo máximo de una semana tres meses para las intervenciones 
para las pruebas diagnósticas, 15 quirúrgicas.

El Hospital de Alarnos ya cuenta 
con resonancia nuclear magnética
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, 
acompañado por el consejero de Sanidad, Fernando Lamata, in
auguraba las instalaciones de la nueva resonancia magnética 
nuclear del hospital de Atareos de Ciudad Real, que se suma a las 
de Albacete, Guadalajara, Cuenca y Alcázar de San Juan, estan
do pendiente aún la de Talavera de la Reina.

La unidad de Resonancia Magnética Nuclear de Ciudad Real 
ha supuesto una inversión por parte del Gobierno regional de 
1.323.137 euros, que incluye la adquisición del equipo y las obras 
necesarias para su instalación en un edificio de nueva construc
ción ubicado junto a la puerta de acceso principal del hospital de 
Alarcos.

Se trata de una técnica de diagnóstico por imagen que permi
te estudiar múltiples lesiones y enfermedades en sus etapas ini
ciales.

A m ador presenta com o “la  voz de la  gente” a 
los m iem bros de su  candidatura a  la  A lcald ía
El candidato del PSOE a la Alcal
día de Ciudad Real, Ángel Ama
dor, presentó a los veinticinco 
miembros de su candidatura, de 
los que destacó su “prestigio so
cial y profesional” y su deseo de 
trabajar por el municipio desde 
parcelas que conocen, así como 
convertirse en “la voz de la gen
te”.

Amador explicó las responsa
bilidades que asumirá cada miem
bro, en caso de ganar, de modo 
que la número dos, María Teresa 
Espinosa, se haría cargo del área 
de Participación Ciudadana y 
Mujer, Ángeles Gerónimo, de Ur
banismo, Santiago Alonso de Ser
vicios Sociales, y Nicolás Clave
ro, antiguo alcalde y que vuelve 
en el número cinco, de Economía 
y Hacienda.

Gemma Anguita se ocuparía 
de Promoción Económica, Empre
sarial y Comercio, Concejalía de 
nueva creación, Miriam Pareja de 
Personal, Antonio Cifuentes, de

Deportes, Jesús Cogolludo de Ju
ventud, Paquita Jiménez de Edu
cación y Cultura, y Bienvenida 
Pérez de la Concejalía de Mayo
res.

La Sem ana Santa contará este 
año con cuatro nuevos pasos

REAL /II
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La Semana Santa de Ciudad 
Real, que será declarada próxi
mamente de interés turístico na
cional, presentará este año cua
tro nuevos pasos, “La Flagela
ción”, “El Descendimiento”, “La 
Coronación de Espinas” y “La 
Soledad”, según ha anunciado 
el presidente de la asociación de 
cofradías, Emilio Martín.

El presidente de la asocia
ción de cofradías añadió que el 
pregonero de este año será el 
sacerdote escolapio Enrique 
Iniesta, que disertará el 29 de 
este mes en el Teatro Municipal 
Quijano sobre el Quijote y San
cho a los que evocará, desde la 
fantasía, como cofrades.

Además, está prevista una 
nueva exposición, del 6 al 13 de 
abril en la sala del Ayuntamien
to, con las novedades que pre
senta este año la semana, y por 
primera vez se convocará un 
concurso fotográfico sobre los

diferentes recorridos procesio
nales y actos, con un total de 
500 euros en premios.

Martín precisó que gran par
te de toda la organización se lle
va a cabo con una ayuda de 
38.000 euros del Ayuntamiento, 
7.500 de la Junta y 2.400 de la 
Diputación, mientras que la aso
ciación de hosteleros correrá, de 
nuevo, con los gastos de edi
ción del programa.

“Esperamos que éste sea el 
último año en que nuestra Se
mana Santa se celebra con el re
conocimiento de interés turísti
co regional, ya que desde no
viembre tenemos presentada 
toda la documentación para que 
en 2004 se nos reconozca como 
de interés nacional”, resaltó el 
presidente de la asociación de 
cofradías, quien dijo que con 
ello, además de promocional- la 
ciudad, “esperamos un recono
cimiento a nuestros esfuerzos”.

La empresa lamenta la inquietud que hayan 
podido suscitar estos comentarios

R enfe desm iente los rum ores 
sobre el servicio de lanzaderas

Ante los rumores difundidos so
bre la “presunta intencionali
dad” de la empresa ferroviaria 
para modificar el actual servicio 
de lanzadera Madrid-Ciudad 
Real-Puertollano, Renfe ha que
rido desmentir los mismos en el 
sentido de qué en ningún mo
mento este servicio vaya a re
gistrar modificación alguna ni en 
sus prestaciones ni en los tiem
pos de viaje.

De hecho, el único material 
rodante disponible en el parque 
de trenes de Renfe capaz de cir
cular por la línea de alta veloci
dad Madrid-Sevilla son tanto 
los trenes Alstom -actual mate
rial con el que se realiza este ser
vicio- como los trenes talgo de

rodadura desplazable.
Renfe, en una nota de pren

sa, lamenta profundamente la in
quietud que estos rumores, ab
solutamente infundados, hayan 
podido crear tanto entre los ha
bituales clientes de este servi
cio como en la sociedad en ge
neral y distintos colectivos de 
Ciudad Real y Puertollano.

Igualmente, Renfe quiere ma
nifestar su sorpresa y absoluto 
rechazo ante un comportamien
to totalmente irresponsable por 
parte de una asociación cuyos 
fines no debieran ser otros que 
velar por los intereses de los 
empresarios y no el especular y 
difundir rumores sin ni siquiera 
ser contrastados con Renfe.
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Firmado un convenio entre Diuputación y Comandancia de la Guardia Civil

La Diputación invierte 180.000 euros en la 
mejora de los cuarteles de la Guardia Civil
El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, 
y el teniente coronel de la 202 Com andancia de 
la G uardia Civil, José González Bueno, han fir
mado un convenio de colaboración m ediante el 
que la institución invertirá 180.304 euros en las

obras de construcción, modificación, reforma, 
reparación, conservación o demolición que pre
cise la rehabilitación de las infraestructuras que 
posee este Cuerpo de Seguridad del Estado den
tro de la provincia de Ciudad Real.

Para determinar las obras que será 
necesario ejecutar y también para 
priorizar las diferentes actuaciones 
que se van a llevar a cabo se crea
rá un grupo de trabajo integrado 
por cuatro miembros, por lo que 
cada una de las partes firmantes 
nombrará a dos.

El convenio, que permanecerá 
vigente hasta el próximo 31 de di
ciembre aunque se puede prorro
gar, se ha materializado como con
secuencia de que la Diputación de 
Ciudad Real ha venido colaboran
do con la Comandancia de la Guar
dia Civil en la creación y el soste
nimiento de las instalaciones de 
este Cuerpo en la provincia.

Desde hace tres años, y con la 
finalidad de permitir a la Coman
dancia de la Guardia Civil una 
pronta reacción a la hora de dar 
respuesta a las necesidades que 
para el sostenimiento de sus in
fraestructuras pudieran surgir, la 
Diputación ha considerado con

veniente establecer un instrumen
to único de cooperación que se 
ha materializado con la firma del 
convenio.

Tanto Nemesio de Lara como 
Juan González Bueno han mostra
do su satisfacción porque consi
deran que este convenio permiti

rá llevar a cabo mejoras en las ca
sas cuartel de la provincia que más 
lo necesitan. Ambos incidieron en 
el papel que desarrollan los agen
tes del Cuerpo en los núcleos ru
rales, donde velan por la seguri
dad de los vecinos de la provin
cia.

El proyecto es de Fernández Alba y supone una inversión de 3.925.000 euros

L a s  o b r a s  d e l C o n s e r v a to r io  d e  C iu d a d  
R e a l s e  a d ju d ic a r á n  e n  e l  m e s  d e  a b r il
La Mesa de Contratación de la 
Diputación adjudicará las obras 
del nuevo conservatorio de Ciu
dad Real el próximo mes de abril. 
Así lo estima el Equipo de Gobier
no de la institución provincial, una 
vez que Pleno de la institución ha 
aprobado el pliego de condicio
nes y el proyecto.

El futuro conservatorio de 
Ciudad Real será construido en 
una parcela triangular situada en 
el Plan de Reforma Interior (PERI) 
de Renfe y que supone una inver
sión de 3.925.000 euros, situado 
entre las calles Pantano del Vica
rio, Lagunas de Ruidera y Tablas 
de Daimiel, sobre una plataforma 
sensiblemente horizontal con es
pacios abiertos ajardinados.

Hay que recordar que el pro
yecto del edificio del conservato
rio, obra de Ángel Fernández Alba, 
fue seleccionado tras llevarse a 
cabo un concurso de ideas, aun
que el proyecto no se pudo adju
dicar en un primer momento por
que al realizarse un estudio 
geotécnico en los terrenos se com
probó que el terreno era de defi
ciente calidad, por lo que se hacía 
imposible la edificación ya que no

eran aptos para garantizar una bue
na cimentación.

Una vez resuelto el problema, 
aunque las soluciones adoptadas 
encarecieron en un millón y me
dio de euros más el presupuesto 
inicial, se elaboró un nuevo pro
yecto que también recogía las su
gerencias que manifestaron tanto 
los profesores como los represen
tantes de la Asociación de Padres 
y Madres de Alumnos (AMPAS).

El edificio del futuro conser
vatorio de Ciudad Real se distri

buye en dos plantas.
En la planta baja estarán ubi

cados el auditorio, biblioteca, au
las de enseñanza instrumental y 
teórica, cabinas de ensayo, des
pachos, secretaría, cafetería y es
tancias de servicio (aseos, alma
cén e instalaciones); mientras que 
en la primera planta se ubicarán 
las salas de ensayo para coro y 
orquesta, el aula de música de cá
mara, aulas de enseñanza instru
mental y distintas cabinas de en
sayo.

A p rob ad o  p o r  u n a n im id a d  
el P la n  d e  M a n co m u n id a d es
El Pleno de la Diputación Pro
vincial ha aprobado por unani
midad el Plan de Mancomunida
des, una iniciativa que se desa
rrolla por cuarto año consecuti
vo y que ha sido dotada para el 
ejercicio 2003 con 525.886 euros, 
de los que 255.430 se destinan a 
ayudas al sostenimiento de gas
tos corrientes y 270.456 para 
nuevas inversiones.

También se dio el visto bue
no a una propuesta mediante la 
que se acepta la sugerencia de 
la Asociación Provincial de Em
presarios de la Construcción y 
Sim ilares de C iudad Real 
(APEC), consistente en que en 
lugar de proceder a la creación 
de un registro propio por parte 
de la Diputación, se proceda a 
la utolización del registro de li
diadores creado por la Conse
jería de Economía y Hacienda.

Por otro lado, el Pleno dio luz

verde a un expediente que im
plica la aprobación de la certifi
cación de liquidación de las 
obras del Instituto de Enseñan
zas Medias de Piedrabuena, por 
importe de 128.991,16 euros.

Otro de los asuntos que me
recieron el voto a favor unáni
me de los diputados provincia-' 
les fue la modificación de los 
proyectos de obras del Plan de 
Caminos y Vías Rurales. Se pro
cedió a la aprobación de diver
sos proyectos de obras que 
sustituyen a otros del mismo 
nombre que fueron ratificados 
por el Pleno en sesiones ante
riores. Concretamente, se trata 
de la mejora de caminos en los 
térm inos m unicipales de 
Valdemanco del Esteras, con un 
presupuesto de 23.809 euros, 
Llanos del Caudillo, por 9.056 
euros, y Campo de Criptana, pre
supuestado en 64.163 euros.

Destacan los proyectos del Destino 
Turístico y el Aeropuerto como 
dinamizadores de la provincia

El destino turístico “El Reino de 
Don Quijote de La Mancha” y 
el Aeropuerto “Don Quijote” de 
Ciudad Real son dos proyectos 
que se complementan y que van 
a suponer “un factor de dinami- 
zación fundamental” en el con
junto de la Comunidad Autóno
ma y en particular en la comarca 
donde se van a ubicar.

Así lo destacó el vicepresi
dente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, tras mante
ner una reunión de trabajo en 
Toledo con una representación 
del proyecto “El Reino de Don 
Quijote de La Mancha”, enca
bezada por el presidente de la 
sociedad promotora, Aurelio 
Álvarez.

Este proyecto , apuntó 
Barreda, se suma a otros con los 
que tiene relación y que se com
plementan, aunque hayan teni
do orígenes distintos, como es 
el caso del aeropuerto de Ciu

dad Real.
“Se va a crear un pasillo de 

comunicaciones muy importan
te en el conjunto de la Comuni
dad Autónoma”, aseguró el vi
cepresidente regional, por las 
autovías previstas, tanto las que 
ya debería haber concluido el 
Ministerio de Fomento como las 
que va a construir el propio Go
bierno de Castilla-La Mancha. 
Además, añadió en este “pasi
llo de comunicaciones” está in
cluido la red de alta velocidad.

A primeros del pasado mes 
de diciembre se puso la primera 
piedra del destino turístico, un 
proyecto que en la actualidad 
está “muy avanzado” , según 
dijo Aurelio Álvarez, quien indi
có que intentarán recortar los 
plazos para que el destino turís
tico, con una inversión que en 
una primera etapa asciende a 
unos 60.000 millones de pese
tas, se ponga en marcha en 2005.
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El presidente regional, José Bono, puso la primera piedra de esta carretera en Alcázar de San Juan, y 
el consejero de Obras Públicas la presentó en Tomelloso

La Junta invertirá 295 m illones en la prim era fase de la  
A utovía de los Viñedos, que estará a finales de 2005
Bono colocó el lunes en Alcázar de San 
Juan la primera piedra de la “Autovía de 
los Viñedos”, en la que la Junta de Comu
nidades invertirá 295 millones de euros en 
la primera fase de esta vía, entre Toledo y 
Tomelloso, por la que los conductores po

drán circular de forma totalmente gratuita 
a finales de 2005. La segunda fase de la 
autovía, entre Tomelloso y Albacete, se 
construirá merced al acuerdo alcanzado 
en julio del año pasado entre el Gobierno 
de Castilla-La Mancha y el Ministerio de

Fomento. La “Autovía de los Viñedos” 
supone la puesta en marcha de la obra de 
mayor envergadura en la historia del Go
bierno regional, ya que invertirá 582 millo
nes de euros, cerca de 97.000 millones de 
pesetas.

José Bono en el acto de inauguración de la Autovía de los Viñedos, junto al alcalde de Alcázar de San Juan, José 
Fernando Sánchez Bódalo; el alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas y el consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil.

La “Autovía de los Viñedos” será 
totalmente gratuita para sus usua
rios, ya que las em presas 
adjudicatarias del concurso con
vocado por el Gobierno regional 
han asumido la construcción y 
mantenimiento de la misma.

La autovía gozará de las mis
mas características de una auto
pista de peaje, con una anchura 
total de 31 metros y dos carriles 
de 3,5 metros de ancho en cada 
sentido, además de arcenes exte
riores e interiores. Las dos calza
das estarán separadas por una 
mediana de diez metros de ancho 
que permitiría abrir un tercer carril 
en caso de que la demanda futura 
lo precise.

La primera fase de la autovía, 
entre Toledo y Tomelloso, está 
dividida en dos tramos que se 
unen en Consuegra. La inversión 
de la Junta de Comunidades en 
estos dos tramos será de 295 mi
llones de euros. Sumada esta can
tidad al coste de la segunda fase 
de la “Autovía de los Viñedos”, 
entre Tomelloso y Albacete, la in
versión total del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha será de 582 millo
nes de euros.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, consideró un 
“día histórico” para la región la co
locación de la primera piedra de la 
“Autovía de los Viñedos”, que su
pone la puesta en marcha de la obra 
de mayor envergadura en la his
toria del Gobierno regional, ya que 
la Junta de Comunidades va a in
vertir 582 millones de euros, cerca 
de 97.000 millones de pesetas.

Para José Bono, esta fecha de 
apertura constituye todo un hito, 
ya que la tramitación administrati
va del proyecto comenzó en mayo 
de 2000 y la autovía entrará en 
servicio tan sólo cinco años des
pués, es decir, la mitad de tiempo 
que emplea el Estado para ejecu
tar sus autovías, destacó el presi
dente, quien, además, señaló que 
tres de las cuatro empresas inte
gradas en la sociedad encargada 
de la construcción, explotación y 
mantenimiento de la obra son de 
nuestra región.

La segunda fase de la autovía, 
entre Tomelloso y Albacete, se 
construirá merced al acuerdo al
canzado en juño del año pasado

entre el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el Ministerio de Fomen
to. En virtud de dicho acuerdo, 
que el propio ministro Alvarez-

Cascos dijo que “pondría de ejem
plo en toda España”, recordó el 
presidente regional, el coste total 
de la “Autovía de los Viñedos”

será de 582 millones de euros, con 
un ahorro para las arcas regiona
les de más de 240 millones de 
euros.

A lca ld e y 
em presarios 
an alizan  la  
crisis tex til
Ante la crisis que azota la in
dustria textil, el alcalde de To
melloso, Carlos Cotillas, se re
unió en el Ayuntamiento con 
una veintena de empresarios 
de este sector para conocer de 
primera mano las causas y me
didas propuestas para atajar la 
inestabilidad que sufren estas 
empresas en la actualidad. Du
rante el encuentro quedó clara 
la importancia de mantener la 
unión a través de estos foros 
de encuentro donde los empre
sarios puedan ir debatiendo la 
situación planteada y propo
niendo medidas para salir de 
la crisis.

El sector textil en Tomello
so está muy desarrollado y 
cuenta desde hace años con 
un buen número de talleres de 
confección que generan nume
rosos puestos de trabajo es
pecialmente de un colectivo 
tan desfavorecido en las cifras 
del desempleo como es el de la 
mujer. En este sentido, Cotillas 
ha visto la necesidad de apo
yar desde el Ayuntamiento y 
los departamentos de promo
ción económica para intentar 
dar solución a los problemas 
surgidos.

Según quedó de manifies
to durante esta reunión, ha te
nido especial incidencia en esta 
situación la competencia de 
países extracomunitarios que 
cuentan con distintas condi
ciones laborales, la economía 
sumergida que padece el sec
tor y la alta presión fiscal que 
soportan, incluso en épocas de 
escasa producción como la 
que estamos atravesando.

Burillo, federativo
El concejal socialista del Ayunta
miento de Tomelloso y responsa
ble del fútbol femenino regional, 
Pablo Burillo, ha sido nombrado 
gerente de la Federación Territo
rial de Fútbol, con dedicación ex
clusiva, en la última Asamblea de 
este organismo celebrada recien
temente en Cuenca.

Gil: ‘ Tomelloso será un importante nudo de comunicariones’ ’
El consejero de 
Obras Públicas,
Alejandro Gil, se 
desplazó a Tomello
so, acompañado por 
el director general 
de Carreteras, Juan 
Antonio Fernández- 
Pacheco, del delega
do de la Junta en 
Ciudad Real, San
tiago Moreno; y el 
delegado de Obras 
Públicas, Lorenzo 
Selas, para infor
mar a los colectivos 
y asociaciones sobre 
el inicio de las obras de la Autovía de los Viñedos. 
El consejero también estuvo acompañado del se
cretario local del PSOE, Inocente Andújar y del 
candidato socialista a la Alcaldía de Tomelloso, 
Juan José Losa.

Gil justificó la necesidad de transformar la 
carretera entre Tomelloso y Toledo en autovía por 
ser éste un “eje vertebrador” de unión de la co
marca de la Mancha centro con la capital regio
nal, además de producirse un incremento de tráfi
co anual, sobre todo de vehículos pesados, por lo 
que se mejorará la seguridad vial. Asimismo, se
ñaló que más de 200.000 habitantes, de forma di
recta, cifra que se eleva hasta 500.000 teniendo en

cuenta el entorno de 
esta infraestructura, 
se beneficiarán de 
una obra de la que 
el consejero dijo que 
aún quedaban algu
nas cuestiones pen
dientes de resolver, 
como las travesías 
por algunos de los 
municipios afecta
dos entre Tomelloso 
y Toledo, como el 
propio paso por To
melloso, Alameda 
de Cervera, Alcázar 
de San Juan, Villa- 

franca de los Caballeros, Camuñas y Almonacid.
Sobre el acto de colocación de la primera pie

dra, celebrado en Alcázar de San Juan, Gil señáló 
que el hecho de se realizase en Alcázar responde 
únicamente a que “cuando una carretera discurre 
entre dos municipios, el acto suele llevarse a cabo 
en las zonas intermedias de esa carretera, aun
que ello no quiere decir que se vaya a empezar las 
obras por Alcázar”, ya que la obra se va a hacer de 
modo “simultáneo” y conforme se vayan llevando 
a cabo las expropiaciones. Gil recalcó que hasta 
que no esté finalizada la obra no se abrirá al trá
fico, “por lo que no tiene mayores ventajas el que 
se vaya a comenzar por un sitio o por otro”.
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Durante la inauguración de su nueva sede electoral

E l P S O E  p resen ta  a  lo s m iem b ro s d e  
su  fu tu ro  eq u ip o  d e  G o b iern o

De izquierda a derecha y  de arriba a abajo: Juan José Losa, Inocente Andújar, Gema Izquierdo, Juan 
Francisco Berzosa, Marta García, Pablo Burillo, Fidel Lozano, Angela López y  Jesús González.

El PSOE de Tomelloso presentó 
recientemente su nueva sede elec
toral , desde la que coordinarán la 
próxima campaña. Durante este 
acto, el candidato a la Alcaldía, 
Juan José Losa, desgranó lo que 
será su equipo de Gobierno en 
caso de ganar las elecciones del 
próximo 25 de mayo.

Losa señaló que habrá tres 
grandes áreas con concejalías li
beradas: Urbanismo, desempeña
da por Gema Izquierdo y con José 
Javier Serrano en Nuevas Tecno
logías; Bienestar Social, a cuyo

frente estará Juan Francisco 
Berzosa, junto a Julia Yáñez, An
gela Llanos (Mujer) y Marta Gar
cía (Deporte) y Cultura y Turis
mo, encabezada por Jesús Gonzá
lez. En este equipo, Fidel Lozano 
se encargará de Educación, Pablo 
Burillo de personal e Inocente 
Andújar, Hacienda y Agricultura. 
Dentro de este organigrama, el ex
portavoz de la Plataforma, Jesús 
Salinas, será el gerente encarga
do de Promoción Económica, 
pues, según indicó Losa, “a pesar 
de no formar parte de la candida-

jesús Salinas.

tura, es una peronsa muy conec
tada con la Asociación de Empre
sarios”

DíezdeBaldeánvê r̂azonessufidmtesf’parabCanisaría
La diputada nacional 
del PSOE por Ciudad 
Real, Clementina Diez 
de Baldeón, acompa
ñada por el secretario 
local del PSOE, Ino
cente Andújar, y el 
candidato a la Alcal
día de Tom elloso,
Juan José Losa, expli
có en Tomelloso los 
pasos seguidos por 
su partido en la Pro
posición No de Ley 
presentada ante el 
Congreso de los Diputados, don
de se solicita la ubicación de una 
Comisaría de Policía Nacional en 
esta ciudad.

En la misma, registrada en el 
Congreso en febrero, se insta al 
Gobierno de la nación a que, entre 
otras medidas, se proceda a la ins
talación de una Comisaría de Poli
cía Nacional en Tomelloso. La di
putada socialista señaló que hay

razones “más que suficientes” 
para que Tomelloso cuenta con 
una Comisaría, puesto que “hay 
datos muy preocupantes en rela
ción con la inseguridad ciudada
na” en la provincia de Ciudad 
Real, a pesar de que “el PP niegue 
que esto sea un problema”.

Además, afirmó que el PP no 
tiene intenciones de luchar con
tra este problema, ya que en los

Presupuestos Gene
rales del Estado para 
este año no aparece 
refle jada ninguna 
partida para prevenir 
la delincuencia en la 
provincia.

Finalmente, Diez 
de Baldeón señaló 
que cuando esta pro
posición se debata en 
el Congreso espera 
contar con el apoyo 
del PP porque sino 
‘‘tendrá que explicar 

las razones que tiene para votar 
en contra a la creación de una 
Comisaría en Tomelloso”.

Por su parte, el candidato del 
PSOE a la Alcaldía, Juan José 
Losa, afirmó que desde su partido-  
se elaborará un Plan de Seguridad 
Ciudadana para Tomelloso, que 
deberá contemplar determinados 
servicios que han de ser aporta
dos por el Gobierno de la nación.

Con el título de “Poemas de un Labrador 
de Tomelloso”

F au stin o  R osad o C astillo  
p u b lica  su  tercer  lib ro
El escritor tomellosero Faus
tino Rosado Castillo ha pu
blicado a sus 78 años “Poe
mas de un Labrador de To
melloso” su tercer libro de 
poesías tras “Flores del Cam
po” y “Albores de Tomello
so”.

Faustino, ahora jubilado 
y antes agricultor y barman, 
llegó a la poesía muy joven, 
de adolescente, mediante 
una declaración de amor a 
otra joven. Y es que como 
para tantos otros buenos 
poetas, el amor fue su prime
ra fuente de inspiración.

A partir de ahí, Faustino 
comenzó a confeccionar ver
sos y rimas, que siempre 
guardaba en su memoria, al 
igual que otras decenas de 
poemas de los más grandes 
escritores, que es capaz de 
recitar de memoria y con per
fecta entonación. El verso de 
Rosado está intimamente li
gado a la tierra, a su Tome
lloso, a sus gentes y costum
bres.

Su buenhacer, que ahora 
ha plasmado en este último 
libro y cada semana en la Ter
tulia Cultural “La Media Fa

nega”, le ha servido para ser 
reconocido en la Fiesta de 
las Letras, en las ediciones 
IV y XI. Además, en 1983 fue 
galardonado en el Certamen 
Poético “Loas a Santa María 
de las Viñas”.

En “Poemas de un Labra
dor de Tomelloso”, dedica
do a su esposa, Carmen, a 
sus hijas M ari Carmen y 
Sara y a su hermana Cándi
da, Faustino Rosado Casti
llo canta a sus familiares, a la 
Virgen, a San Isidro, a la Fe
ria, al campo, al vino, y en 
definitiva, a todo su mundo 
y recuerdos, centrados por 
Tomelloso.

La Hermandad Virgen de las Viñas 
aprobó ei presupuesto de 2003

La Hermandad de la Virgen de 
las Viñas celebró recientemente 
Asamblea, en la que su presi
dente, Ángel Luis Cabañas, se
ñaló que en el pasado año se 
invirtieron unos 97.000 euros en 
mejorar el recinto de Pinilla.

En esta misma Asamblea, ce
lebrada en la Posada de los Por
tales, los miembros de la Junta 
Directiva entregaron a los asis
tentes un resumen de las cuen
tas de la Hermandad, en el que 
se refleja el aumento de ingre
sos, la mayor parte de ellos pro

venientes de las cuotas de los 
hermanos, las ventas del quios
co y el ofrecimiento durante la 
pasada feria. Por otra parte, se 
aprobó un presupuesto para el 
presente año de 153.000 euros, 
83.000 de gastos y el resto, 
70.000, para inversiones.

Durante la Asamblea, en la 
que se incorporó a la Junta di
rectiva Félix Godoy, también se 
dio a conocer que el Día del Her
mano se celebrará el 14 de agos
to, víspera del traslado de la Vir
gen.
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Según explicó el alcalde y cabeza de lista, Sebastián García

El PP  presenta una candidatura  
“experim entada y renovada”
El Partido Popular presentó la pasada semana 
la candidatura que presentará a los próximos 
comicios electorales, en la que los concejales 
del actual equipo de Gobierno vuelven a ocupar

los primeros puestos de la lista. El actual alcal
de, Sebastián García, que calificó la candidura 
de “experimentada y renovada” encabeza la 
candidatura.

La candidatura que el PP presen
tará a los comicios municipales in
cluye en los diez primeros pues
tos a los actuales concejales que 
gobiernan el municipio, con ma
yoría absoluta. Completan la can
didatura jóvenes dedicados a la 
agricultura, comercio e industria 
local.

El cabeza de lista, Sebastián 
García, explicó durante la presen
tación que “a la experiencia en el 
Gobierno municipal de los actua
les ediles unimos la ilusión y las 
ganas de trabajar de gente joven”. 
El hecho de que repitan la totali

dad de los actuales ediles se debe 
“al excelente trabajo desarrollado 
gracias a su dedicación plena es
tos cuatro años”, dijo García.

El actual alcalde explicó que en 
la lista están representados todos 
los sectores locales: agricultores, 
comerciantes, profesionales, em
presarios, amas de casa o jubila
dos que además “representan a 
todos los barrios de la localidad”.

La lista la forman doce hom
bres y ocho mujeres, con una edad 
media de cuarenta años: Sebastián 
García Martínez, Julia Prudencia 
Medina Alcolea, Luis David Sal

merón Campos, Venancio Torre- 
mocha Marchante, María del Car
men Toledo Gómez, Juan José Del
gado Delicado, Elisa Izquierdo 
Martínez, Francisco Javier Alar- 
cón Lara, Julio Alcolea Gómez, 
Gregorio Alarcón Serrano, Pedro 
Alfonso Alcolea Díaz-Carrasco, 
Julia Alarcos Simarro, Piedad Ca
rrizo González, Félix Cano Medi
na, Antonio Pérez Moreno, Noelia 
Belloso Antequera y María Tere
sa Pedraza Galiana.

Los reservas son José Mateo 
Medina, Estrella Amorós Díaz- 
Carrasco y Casiano Sánchez.

200 personas se manifestaron en un “Encuentro por la Paz”
Cerca de 200 personas se congregaron recientemente en la puerta de la parroquia de “María Inmaculada”, en la Plaza de 
la Constitución de Socuéllamos, para realizar un encuentro de “Adoración por la Paz”. El acto consistió en 10 minutos 
de silencio dentro del propio templo, donde posteriormente se dio lectura a un pasaje del Antiguo Testamento del profeta 
Isaias sobre la nueva creación. También se procedió a un canto litúrgico sobre la paz y unos minutos de reflexión en 
silencio. Posteriormente, se encendió el cirio parroquial, que simboliza el cuerpo de Cristo resucitado y se encendieron 
velas con las que se salió al exterior de la iglesia. Ya en las puertas del templo, se leyó el comunicado del Papa Juan Pablo 
fl y el manifiesto de la conferencia episcopal sobre la guerra en Iraq. Entre los asistentes a este acto se encontraban el 
alcalde de Socuéllamos, Sebastián García, y el portavoz del PSOE, Luis Miguel Miñarro.

El Ayuntamiento inicia los 
trámites para la nueva bandera
El Ayuntamiento de Socuélla
mos ha iniciado el proceso de 
creación de una bandera local. 
Tras sondear a varias empresas 
dedicadas a la heráldica y ge
nealogía, la elegida ha sido Ges
tión y Servicios C ulturales 
(Gysec), de Valverde de Júcar 
(Cuenca), que cuenta con per
sonal experto y titulado en ge
nealogía, heráldica y nobiliaria.

Este empresa presentó en 
enero al Ayuntamiento varias 
opciones basadas en la gama 
cromática del escudo socuella- 
mino. A tenor de los datos del 
escudo la propuesta es una ban
dera distribuida como terciada 
en bajo, siendo sus colores: azul 
para el tercio inferior; rojo para 
el tercio diagonal y central; y 
verde para el tercio superior. En 
el central del paño irá estampa
do el escudo municipal.

Los colores de la bandera se 
obtienen de los que componen 
el escudo: del color azur, el azul;

del gules, el rojo; y del sinople, 
el verde. La proporción del paño 
sera 2:3, es decir, una vez y me
dia más larga que ancha.

Tras la aprobación por parte 
del Pleno de esta propuesta, que 
tuvo lugar en febrero, se deben 
cumplir ahora los siguientes pa
sos: exposición pública, certifi
cación de no haberse produci
do reclamaciones y finalmente 
aprobación definitiva en el Ple
no.

Una vez completo el expe
diente administrativo se remiti
rá a la Dirección General de Ad
ministración Local de la Junta, 
adjuntando el dibujo-proyecto 
para que previo informe de la 
Real Academia de la Historia se 
eleve al Consejo de Gobierno de 
la Comunidad Autónoma, para 
la aprobación del Decreto de 
adopción de la bandera y pos
terior publicación de la misma en 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha.

Bienestar Social pide ayuda a la 
Junta para ampliar el CAI
El Ayuntamiento ha solicitado a 
la Consejería de Bienestar So
cial de la Junta una serie de ayu
das para la mejora de edificios 
sociales acogiéndose a diversas 
convocatorias realizadas desde 
el Gobierno regional.

El proyecto más ambicioso 
para el que se solicita ayuda 
económica a la Junta es la am
pliación del Centro de Atención 
a la Infancia (CAI). Para ello, el 
alcalde, Sebastián García, ha 
solicitado también una entrevis
ta con la delegada de Bienestar 
Social.

Este CAI se ha quedado pe
queña debido al gran número de 
mujeres que se incorporan año 
a año al mundo laboral y por la 
llegada de familias inmigrantes, 
por lo que “existe una gran lista

de espera que tenemos que aten
der” afirmó García, quien agre
go que “esa ampliación en un 
aula más para 20 niños es muy 
urgente” .

También se han solicitado 
ayudas para financiar la amplia
ción y renovación del mobilia
rio del Centro Social; la elimina
ción de barreras arquitectónicas 
en el acerado de todo el casco 
urbano y la climatización del 
Centro de Juventud.

Plan de Empleo
Por otra parte, el Ayunta

miento va a solicitar a la Diputa
ción de Ciudad Real un Plan de 
Empleo con una inversión de 
47.000 euros para pintar edificios 
municipales. Este Plan dará em
pleo a seis personas.

La Plataforma Pro Autovía se 
manifestará el sábado 5 de abril
El próximo sábado 5 de abril a 
las 18.30 horas la Plataforma Pro 
Autovía por Socuéllamos volve
rá a manifestarse por las calles 
de esta localidad demandando 
a la administración regional la 
conexión a una vía de gran co
municación.

Según ha destacado su pre
sidente, Gonzalo Gómez, visto el 
compromiso de los socuellami- 
nos con esta reivindicación y 
ante la actitud de la Junta de

Comunidades de Castilla-La 
Mancha, “que no les atiende”, 
no pueden sino seguir con sus 
esfuerzos por garantizarles su 
futuro y su desarrollo.

Precisamente este futuro y 
este desarrollo es lo que, según 
Gómez, asegura una autovía y 
no los accesos que les ofrece la 
Junta de Comunidades que se
gún ha dicho pueden convertir 
a Socuéllamos en un satélite de 
otras localidades.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #542, 27/3/2003.



IUDAD REAL /16
/  Cuadernos

Del 27/3 al 2/4 - 2003 /  Manchegos

LA MANCHA - Pedro Muñoz

El Ayuntamiento pide colaboración a la Junta 
para acondicionar “La Laguna del Pueblo”
El alcalde de Pedro M uñoz, Ángel Exojo, ha 
mantenido una reunión en Toledo con el D i
rector General del M edio Natural de la Junta de 
Comunidades, Alberto Sainz, para abordar el 
proyecto de recuperación y acondicionam iento

de la laguna de la Vega, también conocida como 
la “Laguna del Pueblo”, un paraje con un enor
me interés medioambiental y que requiere in
versiones para su conservación y puesta en va
lor.

En la reunión, Exojo propuso a la 
Junta de Comunidades que se 
haga cargo del 30 por ciento del 
coste de ejecución de la obra, mien
tras que el 70 por ciento restante 
correría a cargo de la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana, 
dentro de la partida para la Recu
peración de humedales y márge
nes hídrico-forestales proceden
te de fondos europeos.

El alcalde de Pedro Muñoz su
brayó la necesidad de acometer 
esta actuación sobre la laguna, 
eliminar los escombros de su alre

dedor y construir una Vía Verde 
perimetral que permita la observa
ción de las aves.

Además, también se contem
pla en este proyecto la ubicación 
de un centro de interpretación de 
la naturaleza en la antigua pisci
na, una vez que se construya la 
nueva junto al polideportivo.

Ángel Exojo matizó la impor
tancia medioambiental de la lagu
na del Pueblo en cuanto a la varie
dad de flora y fauna que allí resi
de, así como atracción turística y 
de propio uso y disfrute por parte

de los pedroteños.
La laguna de la Vega o “del 

Pueblo” cuenta con una superfi
cie de 34 hectáreas y se incluye 
dentro de la cuenca hidrográfica 
del Guadiana. Su importancia or
nitológica radica en la existencia 
de nidificación y cría de más de 
una veintena de especies de aves 
acuáticas, entre las que destaca el 
zampullín cuellinegro, el pato co
lorado o la cigüeñela. En la actua
lidad es propiedad de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha.

200 esco lares p a rtic ip a ro n  en  e l D ía  d el Á rb o l
Plantaron especies autóctonas en el Paraje de “Los Altillos ”

Alrededor de doscientos escola
res de Enseñanza Infantil y Prima
ria participaron en la plantación 
que con motivo del Día del Árbol 
organizaron la Concejalía de Me
dio Ambiente del Ayuntamiento 
de Pedro Muñoz y las Asociacio
nes de Madres y Padres de Alum
nos de los colegios Miguel de Cer
vantes, M aría Luisa Cañas y 
Maestro Juan de Ávila.

Los niños, acompañados por 
familiares y amigos se desplaza
ron hasta el Paraje de “Los Alti
llos”, donde plantaron especies 
autóctonas como encinas, rome
ro y pinos. Hasta allí se desplaza
ron también el alcalde de la locali
dad, Ángel Exojo, y el concejal de 
Medio Ambiente, José Luis Del
gado, quienes participaron en la 
jomada.

Este es el segundo año con
secutivo que se realiza una activi
dad de este tipo, cuyo objetivo 
principal es concienciar a los más

pequeños de la importancia que 
tiene, para el desarrollo sosteni- 
ble de un pueblo, el cuidado 
medioambiental.

Ricardo Díaz, seleccionado para 
exponer su obra en Argentina
La muestra será inaugurada el 26 de abril en 
el Centro de Arte Moderno de Quilmes

El artista plástico natural de Pe
dro Muñoz y con residencia en 
el municipio toledano de Villa- 
cañas, ha sido seleccionado 
para exponer su obra en la próxi
ma edición de arte digital inter
nacional “SALA APTA” que 
será inaugurada el próximo 26 
de abril en el Centro de Arte 
Moderno de Quilmes (Argenti
na).

“El ojo que todo lo ve” es el 
título de la obra digital presen
tada por este artista manchego, 
seleccionada para esta exposi
ción entre obras de artistas de 
todo el mundo.

El Centro de Arte Moderno 
(CAM) de Quilmes, es una aso
ciación civil independiente que 
fue creada en noviembre de 1995 
en la ciudad de Quilmes, Argen

tina, con la finalidad de promo
ver el desarrollo de todas las dis
ciplinas artísticas, considerando 
a todas ellas con igual jerarquía. 
Así han desfilado por la institu
ción desde Adolfo Bioy Casa
res y Ernesto Sábato, en el ám
bito literario, hasta Quino, con 
su humor gráfico, Grete Stem y 
Horacio Coppola en fotografía, 
pasando por cantantes como 
Mercedes Sosa o Fito Paez.

La filial de CAM en España, 
ubicada en Madrid, desarrolla 
fundam entalm ente tareas de 
promoción e intercambio. Fue 
creada, a comienzos de este año, 
para favorecer la difusión del arte 
argentino y del latinoamericano 
en Europa, a la vez del intercam
bio mediante la presencia de ar
tistas europeos en Argentina.

Las Jornadas en torno al Día de la 
Mujer alcanzan la XIII edición

La sala Malvasía acogió las XIII 
Jomadas Conmemorativas del 
Día Internacional de la Mujer, or
ganizadas por la Concejalía de 
Servicios Sociales del Ayunta
miento de Pedro Muñoz en co
laboración con diversas asocia
ciones de la localidad.

Durante la inauguración, que 
corrió a cargo del alcalde, Án
gel Exojo, éste señaló que la pre
sencia de la mujer en la socie
dad “no ha de medirse con cuo
tas o porcentajes, como algunos 
pretenden hacer” .

Exojo también destacó el ele
vado índice de participación de 
las mujeres pedroteñas en el te
jido asociativo de la localidad, 
afirmando que las mujeres de
muestran cada día que son “te
naces, trabajadoras y perseve
rantes para lograr un futuro y 
un presente mejor para ellas y 
sus familias. Esas cualidades 
han hecho posible que se va
yan eliminando muchas de las 
discriminaciones que la mujer

viene sufriendo a lo largo de la 
historia”.

El acto inaugural finalizó con 
un desfile de vestidos de novia 
antiguos, organizado por la 
Asociación de la Mujer. Entre 
los modelos se pudieron con
templar vestidos de los años 
cincuenta y setenta, algunos de 
ellos de color negro, el más anti
guo de los cuales se remontaba 
a 1935.

Las jornadas continuaron 
con una charla sobre el cáncer 
de útero, una mesa redonda so
bre “Mujer y Discapacidad en 
Castilla La Mancha”, una expo
sición de pintura, una ruta turís
tica en bicicleta, una represen
tación teatral a cargo del grupo 
de mujeres del proyecto “Vere
da” y otra de la Asociación de 
la Mujer, además de un recital 
de poesía, entre otros actos. La 
clausura de estas jomadas co
rrió a cargo de la concejala de 
Servicios Sociales, Mercedes 
Molina.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #542, 27/3/2003.



c I U D A D

LA MANCHA - Argamasilla de Alba

La actividad del Centro se inició hace unos meses con gran éxito

E l c o n se je r o  d e  C ien c ia  y  T ecn o lo g ía  
in a u g u r ó  e l C en tro  d e  In te r n e t
El consejero de Ciencia y Tecnología, Isidro Her
nández Perlines, acompañado del alcalde de Ar
gamasilla de Alba, José Díaz-Pintado, inauguró 
recientemente las instalaciones del Centro de

Internet. Este Centro, que ocupa una de las au
las de la Universidad Popular, inició su activi 
dad hace unos meses obteniendo una gran aco
gida por los ciudadanos de la localidad.

Durante el acto, el primer edil de 
Argamasilla de Alba agradeció el 
apoyo de la Consejería de Ciencia 
y Tecnología para sacar adelante 
este proyecto, algo que ya se vie
ne haciendo en otras localidades 
vecinas, afirmando que “una vez 
más se ha demostrado que la Jun
ta cumple lo que promete”.

Díaz-Pintado comentó la im
portancia del conocimiento y la 
adaptación a las nuevas tecnolo
gías y la necesidad de facilitar el 
acceso a las mismas a través de 
iniciativas públicas, agradeciendo 
finalmente al Director del Área de 
Cultura, Pedro Padilla, el gran in
terés adoptado para la puesta en 
marcha y posterior funcionamien
to de este centro.

Por su parte, el consejero co
mentó que Argamasilla de Alba 
cuenta con un Centro de Internet 
magnífico que se ha creado por 
que el Ayuntamiento de la locali
dad y el alcalde mostraron interés 
por el proyecto desde un primer 
momento adoptando las medidas 
necesarias para llevarlo a cabo, ha
bilitando los espacios necesarios 
para su ubicación y gestionando 
el funcionamiento del centro.

La Junta participó con el mon
taje de los equipos informáticos y 
con la financiación en su totali

dad de un monitor especializado 
encargado del asesoramiento de 
los usuarios, algo que ha supues
to una inversión de más de 30.000 
euros.

El Centro de Internet cuenta 
con ocho equipos informáticos de 
última generación, escáner e im
presora lo que perm itirá a los 
usuarios realizar trabajos de con
sulta de páginas web, correo elec
trónico, video conferencias, chat, 
trabajo con programa de trata
miento de textos, impresión y re
producción de documentos. Ade
más, permite desarrollar tareas, no 
sólo de navegación por la red, sino

también aplicaciones para bús
queda de empleo o talleres forma- 
tivos habiéndose desarrollado en 
sus instalaciones diferentes cur
sos, como el de creación de pági
nas web.

Sus puertas perm anecen 
abiertas durante cuatro horas dia
rias de martes a sábado convirtién
dose en un lugar en el que, cual
quier persona de la localidad, pue
de realizar consultas y trabajos 
informáticos con total libertad, 
constituyendo también un punto 
de encuentro para los que gustan 
de los nuevos tipos de comunica
ción.

Se hace pública la  licitación  de las obras 
del nuevo C entro de Salud
El Diario Oficial de 
Castilla-La Man
cha ha publicado 
el anuncio de lici
tación por concur
so mediante proce
dim iento abierto 
para la contrata
ción de la redac
ción del proyecto y 
d irección de las 
obras de construc
ción del nuevo 
Centro de Salud de 
Argamasilla de Alba.

La consecución de este pro
yecto, cuyo presupuesto se esti
ma en unos 225.556 euros, supon
drá la mejora de los servicios sa
nitarios en esta localidad, ya que 
las instalaciones actuales presen
tan determinadas deficiencias en 
cuanto a espacio y distribución de 
los diferentes departamentos que

provocan incomodidad tanto en 
el personal sanitario como en los 
usuarios del centro.

La adquisición de los terrenos 
destinados a la construcción del 
nuevo Centro de Salud se puso 
en marcha durante los pasados 
meses, habiéndose aprobado por 
unanimidad en el Pleno del pasa
do 31 de octubre.

Aunque en 
principio se bara
jaron varias opcio
nes en cuanto a 
solares para la ins
talación del Centro 
de Salud, final
mente y debido a 
los 3.500 metros 
cuadrados nece
sarios para el desa
rrollo de la obra se 
optó, siguiendo el 
consejo de los téc

nicos, por la adquisición de unos 
terrenos situados en las inmedia
ciones de la Calle del Carmen.

A pesar del desplazamiento del 
centro urbano del nuevo Centro 
de Salud, los vecinos ganarán en 
servicio y prestaciones, optando 
a unas instalaciones más amplias, 
y más modernas, lo que constitu
ye una importante mejora.

El presupuesto asciende a 1.929.733,44 euros

En breve se iniciarán las obras de 
28 viviendas de protección oficial
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El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado el anun
cio, por parte de la Empresa Pú
blica de Gestión de Infraestruc
turas de Castilla-La Mancha, 
S.A., por el que se pone de ma
nifiesto la licitación por el siste
ma de concurso abierto para la 
adjudicación del contrato de 
obras cuyo objeto es la cons
trucción de 28 viviendas de Pro
tección Oficial en Régimen Es
pecial en Argamasilla de Alba.

Las obras, que están progra
madas en un plazo de ejecución 
de 16 meses, presentan un pre
supuesto aproxim ado de 
1.929.733,44 euros, financiados 
por la Consejería de Obras Pú
blicas.

El inicio de las mismas está 
previsto para los próximos me
ses, lo que supondrá un alivio 
del problema de viviendas que 
Argamasilla de Alba viene arras
trando, permitiendo que varias 
familias, cumpliendo los requi
sitos necesarios, accedan a una 
vivienda digna por un precio

módico.
Ante la demanda existente 

en el municipio, la intención del 
Ayuntamiento es solicitar un 
nueva promoción de viviendas 
para la siguiente legislatura, algo 
que ya se ha puesto en marcha 
con la aprobación por unanimi
dad, en la última sesión plena- 
ria, del punto que ponía de ma
nifiesto la intención de enviar a 
la Consejería de Obras Públicas 
los planos de varios terrenos 
ubicados en la localidad, con el 
fin de que este organismo los 
estudie y determine la cual de 
ellos resulta más adecuado para 
albergar las obras.

Según declaraciones del al
calde, José Díaz-Pintado, el en
carecimiento de la vivienda y 
otro tipo de factores han provo
cado un incremento en la deman
da de estas construcciones de 
Protección Oficial, no sólo para 
familias, sino también para jóve
nes con deseos de emancipa
ción y parejas que buscan su 
primer hogar.

Continúan las mejoras en varios 
caminos rurales de la localidad

Los caminos rurales de Argama
silla de Alba han sufrido nume
rosas mejoras con la finalidad de 
facilitar el tránsito de los veci
nos y agricultores a los terrenos 
ubicados en las zonas que es
tos comunican.

Así, durante la campaña 2003 
y según comunica la Concejalía 
de Medio Ambiente, ya se han 
realizado obras de acondiciona
miento y mejora en el Camino 
de Canto Grande (900 mts), Ca
mino de Alarcos (2.000 mts), 
Camino de Correas (600 mts), 
Camino de Santiago (4.000 mts), 
Camino de La Puente Nueva 
(600 mts) y el Camino del Paseo 
desde la Carretera de La Solana 
hasta el Camino de las Vacas 
(2.200 mts).

Actualmente se encuentran 
en obras el Camino de las Pa-

checas a Don Jerónimo y el Ca
mino del Castillo. Este último, 
que constituye el antiguo reco
rrido de la virgen, se está reali
zando en fines de semana con la 
colaboración de la Comisión de 
Pastos.

Está también previsto el arre
glo de los caminos de la Mem- 
brilleja y Cirujano, Carril Nuevo, 
Camino de La Carrera, Camino 
Corridos o Cañiza, Camino de 
Castro, Camino de la Mojonera 
al Abuelito dirección a la Casa 
Grande hasta el Puerto y el Ca
rril del Membrillo.

La realización de estas obras 
es posible gracias a la máquinas 
de Consermancha que se en
cuentran a disposición de Ar
gamasilla durante dos meses al 
año. Este hecho ha permitido el 
arreglo de más de 30 caminos.
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El Ayuntamiento inicia los trámites para 
recuperar los molinos harineros
El Ayuntamiento de Argamasilla de Alba va a perarlos, otorgándoles el valor que tuvieron en 
iniciar los trámites para convertir en dominio pú- la historia de esta población. La solicitud se rea- 
blico los terrenos en los que se encuentran ubi- lizará a la Confederación Hidrográfica del Gua- 
cados los molinos harineros, con el fin de recu- diana.

Según datos recogidos del libro 
“El Polémico Guadiana”, en los 
primeros años del siglo XVI ya 
existían molinos y batanes en las 
Lagunas de Ruidera y en toda la 
ribera del río Guadiana o Canal 
del Gran Prior.

El molino de la Parra, El Nuevo 
o “De El Curro”, que tuvo los dos 
nombres a lo largo de su historia; 
el de San José, donde termina la 
falda de la Casa Nueva; Santa 
María, frente al Cerro Boñigal; el 
de San Juan o de “Juan Alfonso”, 
ya en plena llanura; El Membrillo 
o “Molinete”, tres kilómetros an
tes de llegar a Argamasilla; San 
Antonio, cerca de las paredes del 
pueblo por el lado Norte; La Mem- 
brilleja, después de la Puente Nue
va, antiguo molino que molía una 
buena parte del trigo de Tomello- 
so; El Cuervo, al filo del término 
municipal de Alcázar de San Juan; 
y el Tejadillo, ya cerca de Alame
da de Cervera, que molía muy poco 
porque no siempre le llegaba agua.

Estas estructuras constituían 
la industria molinera que movía el 
agua del Guadiana o Canal del 
Gran Prior dejando constancia de 
la importancia que tuvo este río 
para Argamasilla de Alba y los 
pueblos colindantes.
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El Embalse del Pantano de Pe- 
ñarroya empujó a la transforma
ción de la vega de Argamasilla de 
Alba, de manera que las obras de 
canalización sentenciaron el Ca
nal del Gran Prior desapareciendo 
esclusas, regueras, árboles y mo
linos.

Éstos últimos pasaron a un se
gundo término y fueron expropia
dos por el Estado y destruidos. 
Los molinos, que en el momento 
de su demolición se encontraban 
en pleno funcionamiento, podrían 
ser ahora verdaderos monumen
tos que contribuyeran a fomentar

el turismo rural y la cultura de este 
pueblo que tan vinculado estuvo 
con el agua desde su fundación.

El estado lamentable en el que 
se encuentran estas ruinas, el he
cho de que su existencia haya caí
do en el olvido y la intención de 
recuperar estos molinos de mane
ra que los más jóvenes tengan la 
oportunidad de conocer esta par
te de su historia y de la cultura de 
su pueblo, han movido al Equipo 
de Gobierno de la localidad ha plan
tear esta propuesta en la que , des
de un principio, se han implicado 
el resto de grupos políticos.

Iniciado el acondicionamiento de los paseos 
colindantes a la N-310 y las obras de la rotonda
Junta y Diputación de Ciudad Real colaboran en dichos trabajos
Siguiendo con el 
plan de obras y ur
banismo previsto 
para Argamasilla 
de Alba, el Ayun
tamiento de esta 
localidad ha inicia
do las obras de ter
minación de la ro
tonda y acondicio
namiento de los 
paseos colindan
tes a la carretera 
que cruza esta po
blación.

Estas obras,
junto a las de pavimentación y re
paración asfáltica de varias calles 
de la localidad, se están llevando 
a cabo gracias a dos convenios 
de colaboración firmados por este 
Ayuntamiento con la Diputación 
Provincial de Ciudad Real y con la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha.

Trabajadores del Ayuntamiento durante el desarrollo de las obras 
de acondicionamiento de los paseos colindantes a la N-310.

La rotonda que fue solicitada 
por el Ayuntamiento de Argama
silla de Alba con el objetivo de 
solucionar la entrada de tráfico por 
la zona sur de la localidad, amino
rando los riesgos a la salida del 
Colegio Público Divino Maestro, 
se llevó a cabo por la Unidad de 
Carreteras del Estado del Minis

terio de Fomento, 
obligando su ubi
cación a la reduc
ción de velocidad 
por parte de los 
conductores a la 
entrada al casco 
urbano y regulan
do con mayor efi
cacia el cruce de di
recciones que se 
da en este tramo de 
la carretera N-310.

Las obras de 
term inación de 
esta rotonda con

sistirán en mejoras estéticas que 
se llevarán a cabo con la planta
ción de diferentes arbustos y plan
tas florales.

Por su parte, el acondiciona
miento de los paseos colindantes 
a la carretera consistirán en la co
locación de bordillos y el poste
rior asfaltado de los terrenos.

El escritor Eladio Ocaña presentó 
su libro “La depresión”
Con él pretende ayudar a personas que sufren 
esta enfermedad
Numeroso público se congregó 
en el Salón del Centro Cultural 
“Casa de Medrano” para aco
ger la presentación del libro ti
tulado “La depresión”, cuyo au
tor es el argamasillero Eladio 
Ocaña.

El escritor estuvo acompaña
do durante el acto por el alcalde 
de Argamasilla de Alba, José 
Díaz-Pintado, la concejal de Cul
tura, Maribel Moya, la presiden
ta de la Asociación de las Amas 
de Casa, María Nieves Ocaña y 
también por dos de las perso
nas que han colaborado en la 
obra.

En la presentación se expli
có que el libro se ha editado a 
través de una cooperativa de 
amigos contra la depresión de 
manera que el resultado fuese 
una publicación económica al 
alcance de todos los bolsillos.

“La depresión” está dividi
do en tres partes; la primera abor
da la visión sobre la enfermedad 
de especialistas médicos, psicó
logos y un sacerdote que apor
tan las explicaciones técnicas y 
científicas planteadas con un 
lenguaje fácil y comprensible.

La segunda parte, lleva por 
título “Hijas de la depresión” y 
está formada por escritos, tex
tos y poemas realizados por en
fermos durante el tiempo en que 
sufrieron esta dolencia.

El libro finaliza con un decá
logo con diez aliados contra la 
enfermedad como son la pacien
cia, la esperanza, la información, 
etcéteta.

A pesar de la dureza del tema 
elegido, la obra está orientada 
desde un punto de vista espe- 
ranzador que intenta llegar al lec
tor sirviéndole de ayuda.

El Ayuntamiento ha solicitado a los ciudadanos 
su colaboración

Fotografías antiguas para rememorar 
la historia de Argamasilla de Alba

El Ayuntamiento de Argamasi
lla de Alba, a través del Área de 
Cultura, ha enviado una carta a 
los vecinos de la localidad, soli
citando su colaboración con el 
fin de recopilar fotografías anti
guas que descubran el pasado, 
la tradición y la historia de esta 
población y de sus gentes.

La recogida de imágenes se 
está realizando en el Centro Cul
tural “Casa de Medrano”, de
biendo presentarse las fotogra
fías dentro de un sobre en el que 
conste el nombre, dirección y 
teléfono del propietario.

El material presentado les 
será devuelto en su propio do
micilio en un breve plazo de tiem
po, pudiéndose recoger igual
mente en las oficinas del Centro 
Cultural “Casa de Medrano”.

Todas las fotografías recep-

cionadas pasarán por un proce
so de selección, que determina
rá cuales resultan más represen
tativas o de mayor interés para 
el proyecto, planteándose como 
posibilidad la publicación de un 
libro y la organización de una 
exposición. El resto de imágenes 
pasarán a formar parte del archi
vo gráfico del Ayuntamiento de 
Argamasilla de Alba.

En cualquier caso, el nombre 
de los propietarios aparecerá 
junto a la imagen con la que se 
ha participado en la iniciativa, 
dejando constancia de su cola
boración.

Los vecinos de la localidad 
ya han reaccionado a la petición, 
habiéndose registrado un total 
de 42 entradas en las últimas 
semanas, algunas muy intere
santes.
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Sánchez Bódalo asegura que se ha procedido de forma “totalmente 
reglamentaria y legal”

E l alcalde desm iente a Q uiralte  
en el asunto de los com plem entos
El alcalde de Alcázai de San Juan, José Fer- “se ha dejado intoxicar”, en el asunto de los com- 
nando Sánchez Bódalo, ha señalado que la can- plementos de productividad otorgados a dos fun- 
didata del PP a la Alcaldía, Carmina Quiralte, cionarios por decreto del regidor.

Sánchez Bódalo respondía así a 
Quiralte, quien denunció que el 
alcalde había concedido “a dedo” 
dos complementos de productivi
dad, de 511 y 405 euros al mes, a 
dos funcionarios municipales, 
uno de ellos el sobrino del conce
jal de Personal, Coralio Paniagua.

La candidata ‘popular’ añadió 
que, por el contrario, al resto de 
los funcionarios se les negaba 
cualquier complemento “hasta 
que una empresa extema establez
ca la cantidad que le corresponde 
a cada puesto de trabajo”.

Tras poner de manifiesto la ne
cesidad de que la candidata del 
PP “se informe convenientemen
te”, Sánchez Bódalo explicó que 
lo único que hizo fue promover a 
los dos auxiliares administrativos 
del servicio de recaudación, para 
que ocuparan las plazas de técni
cos que habían quedado vacan
tes y contratar en su lugar a dos 
auxiliares de la bolsa de trabajo es
pecífica para esta categoría.

El alcalde precisó que “esta

LA MANCHA - Campo de Criptana

Más de 300 personas se sumaron al acto de nombramiento como Hijo Predilecto

Valentín Arteaga dedicó su título a las “personas 
anónimas que han levantado Campo de Criptana”

LA MANCHA - Alcázar de San Juan

. ' «*

José Femando Sánchez Bódalo, alcalde de Alcázar de San Juan.

sustitución tiene carácter tempo
ral porque las plazas hay que cu
brirlas mediante concurso oposi
ción y, mientras tanto, deben co
brar lo estipulado para estas cate
gorías”.

Una forma de proceder “total
mente reglamentaria y legal, aun
que algunos quieran dejarse in

toxicar, no se sabe si por algún 
funcionario de otro servicio que 
pretendía ocupar esa plaza provi
sionalmente”, añadió.

Sánchez Bódalo recalcó que 
“es mi responsabilidad que un 
servicio se cubra, provisionalmen
te, por las personas que ya lo es
tán prestando”.

LA MANCHA - Herencia

La ADL entidad colaboradora 
del Concurso “Idea”
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El concurso “Idea” es una ini
ciativa que pone en marcha 
anualmente la Consejería de In
dustria y Trabajo de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha y que está destinado a 
facilitar la puesta en marcha de 
proyectos empresariales prove
nientes de jóvenes emprendedo
res.

Los requisitos a tener en 
cuenta para que cualquiera de 
esos proyectos puedan llevar
se a cabo con el apoyo del Go
bierno regional pasan porque 
estén animados por un carácter 
innovador, sean susceptibles de 
crear puestos de trabajo, reali
cen un aprovechamiento de los 
recursos naturales del Patrimo
nio Histórico Cultural y sean 
respetuosos con el entorno den
tro de Castilla La Mancha. Los 
premios que se conceden sue
len estar dotados con una cuan
tía mínima de 6.010 euros y, aun
que no se ha efectuado aún la 
convocatoria para este año, 
atendiendo a anteriores edicio
nes, está próxima a salir.

Para la Agencia de Desarro
llo Local de Herencia, haber 
conseguido recientemente ser 
autorizada por la Consejería 
como entidad colaboradora para

el desarrollo de dicho concurso 
supone todo un reto ya que has
ta ahora un buen número de jó 
venes herencianos con espíritu 
emprendedor se habían acerca
do hasta ella solicitando sus ser
vicios en este sentido, algo que 
no le estaba permitido por care
cer de esta autorización y que le 
obligaba a derivar dichos pro
yectos hacia otros centros co
laboradores.

Con esta adhesión que aho
ra se materializa, a partir de este 
mismo año los jóvenes empre
sarios de Herencia y comarca 
podrán acudir cuando lo deseen 
hasta la Agencia, para ser ase
sorados sobre el estudio de via
bilidad de sus proyectos y aco
gerse a todos los servicios ne
cesarios para su puesta en mar
cha, además de recibir orienta
ción, información y asesora- 
miento básicos sobre aspectos 
jurídicos, fiscales y laborales, im
prescindibles para el inicio de su 
actividad.

Durante la primera etapa, que 
suele ser aproximadamente de 
un año, la Agencia de Desarro
llo Local podrá realizar un segui
miento exhaustivo de su funcio
namiento y, más tarde, ofrecer 
su apoyo permanente.

LA MANCHA - Alcázar de San Juan

El pleno de Comsermancha también aprobó la 
adquisición de dos vehículos de recogida

Cerrado el presupuesto de 2002 
con superávit de 200.000 euros

Valentín Arteaga, recibiendo el título de manos del alcalde de Criptana.

“Hubo una vez un crío en Cripta
na que, empujado por el aire, se 
fue, se fue, y todavía no ha cesa
do de irse hacia el mar”, dijo un 
emocionado Valentín Arteaga ante 
más de 300 personas durante su 
nombramiento como Hijo Predilec
to de la Villa de los Molinos en el 
Teatro Municipal Cervantes. En 
un acto entrañable y que presidie
ron el alcalde Joaquín Fuentes y 
el delegado provincial de Cultura, 
José Fuentes, el homenajeado de
dicó su nuevo título “a cuantos 
de manera anónima han levanta
do este pueblo y, sobre todo, a las 
madres de Criptana”.

Arteaga explicó brevemente 
su trayectoria biográfica, y en un 
coloquio muy “arteguiano”, con 
mezcla de ironía y de poesía, hizo 
un recorrido sobre sus impresio
nes ante el nombramiento como 
hijo predilecto, teniendo muy pre
sente siempre a su madre Angeles 
Paz Sánchez-Guijaldo.

Por su parte, el alcalde Joaquín

Fuentes, le hizo entrega de la in
signia de Criptana y del título de 
nombramiento como Hijo Predilec
to, en presencia del delegado de 
Educación y Cultura.

Previamente, Joaquín Fuentes 
Ballesteros, a quien acompañaban 
otros miembros de la Corporación

Municipal y alcaldes de la comar
ca, mostró el orgullo y la satisfac
ción de Campo de Criptana por tri
butar este homenaje. Y recordó a 
otros “Hijos Predilectos”, como 
Sara Montiel, Luis Cobos, Paco 
Valbuena, Enrique Alarcón, Angel 
Arteaga, entre otros citados.

El pleno de la Mancomunidad 
de Servicios Comsermancha re
unido en su sede de Alcázar de 
San Juan bajo la presidencia de 
Ángel Antonio Ruiz Palomares, 
aprobó la liquidación presu
puestaria del ejercicio 2002 con 
un superávit de 200.000 euros.

Asimismo, también se dio el 
visto bueno a la cuenta general 
y patrimonio del 2002 de la Man
comunidad que a fecha 31 de di
ciembre es de 16 millones de 
euros.

El pleno dio también el vis
to bueno al expediente de modi
ficación y habilitación de crédi
tos y adjudicó el concurso de 
redacción del proyecto de plan
ta de tratamiento de productos 
de puntos limpios y vaso de 
vertedero al presupuesto origi
nal de 39.088 euros de la empre
sa Aepo S.A.

De la misma manera, en la se
sión pleñaria también se aprobó 
el pliego de condiciones para la

adquisión de los dos vehículos 
de recogida de carga trasera y el 
pliego de condiciones para el 
concurso de la gestión del Cen
tro de Formación de Consumo a 
través de una subvención de 
20.000 euros aportados por la 
Consejería de Sanidad y Consu
mo. La fecha límite para la pre
sentación de proyecto finaliza
rá el 15 de diciembre.

Por otro lado, también se 
nombró a los miembros que ac
tuarán de tribunal en la elección 
de las dos plazas de auxiliar de 
recaudación de la Mancomuni
dad y se nombró a la persona 
cualificada técnicamente como 
responsable de los vertederos 
de inertes con el objetivo de pro
ceder a la legalización de los mis
mos.

En otro apartado, Ángel An
tonio Ruiz, informó sobre la fir
ma del convenio que la Manco
munidad realizará en breve con 
la Consejería de Agricultura.
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LA MANCHA - Manzanares

PP e IU se abstuvieron al considerar que tuvieron poco tiempo para 
estudiar la iniciativa

E l Ayuntam iento da luz verde a  la creación  
de una zona com ercial y  de ocio
El pleno del Ayuntamiento de Manzanares ha la entidad mercantil “LUAFER, S.A. para la 
aprobado en una sesión extraordinaria y urgen- creación en la localidad de una importante zona 
te, y con los votos favorables del equipo de Go- comercial y de ocio, promovida por el entrena- 
biemo del PSOE, un convenio urbanístico con dor de fútbol y empresario Luis Aragonés.

El convenio para la creación de la 
zona comercial y de ocio, que se 
ubicará al sur del municipio, con
tó con la abstención del Partido 
Popular y de Izquierda Unida, que 
justificaron su oposición en que 
habían tenido poco tiempo para 
estudiar este asunto, de cuyos be
neficios dudaban.

El alcalde manzanareño, Mi
guel Ángel Pozas, aclaró que des
de que se publicó el convenio en 
agosto de 2002 los ediles de la 
oposición habían tenido tiempo 
suficiente para su estudio y expli
có el interés público de este pro
yecto, pues, además de los viales 
que se cederán al municipio, el 
Ayuntamiento recibirá compensa
ciones económicas cifradas en 
torno a los 600.000 euros.

El convenio aprobado permi
tirá construir en Manzanares un 
gran área comercial y de servicios 
de 322.000 metros cuadrados de 
superficie, que incluirá, entre otras 
infraestructuras de ocio, un hotel, 
según explicó Pozas.

Pozas añadió que la zona, pro
movida por el entrenador del At
lético de Madrid, Luis Aragonés, 
estará situada a poco más de un

kilómetro del Parador de Turismo 
de Manzanares en dirección sur, 
junto a la Autovía de Andalucía.

Nada que ver con la Ciudad del 
Transporte

En este sentido, el alcalde 
manzanareño, Miguel Angel Po
zas, señaló que este área comer
cial y de ocio “no tiene nada que 
ver con la Ciudad del Transporte” 
ni interfiere con esta iniciativa; por 
su parte, el portavoz del PSOE, 
Antonio Caba, tachó de “kafkia-

nas” las dudas de la oposición 
sobre las ventajas que esta inicia
tiva puede tener para Manzana
res.

El portavoz de Izquierda Uni
da, Rafael Bermejo, tras decir que 
no sabía de dónde había salido el 
complejo, justificó la abstención 
de su grupo afirmando que este 
complejo sería “un duplicado” de 
la Ciudad del Transporte, proyec
to que va a salir perjudicado por 
la cercanía con el negocio que pro
mueve Aragonés.

La Junta de Comunidades aportará 50.000 euros a la feria que se celebrará 
del 16 al 20 de julio próximo

L a  D ip u t a c ió n  s u b v e n c io n a r á  c o n  
2 4 .0 0 0  e u r o s  a  F E R C A M  2 0 0 3
La Diputación de Ciudad Real 
concederá a la Feria Regional del 
Campo de Manzanares (FER
CAM) una subvención de 24.000 
euros, 6.000 más respecto al año 
anterior, según ha indicado el di
rector-gerente de misma, Manuel 
Molina.

La XLIII edición de FERCAM 
para la que ya se ha reservado la 
totalidad de los terrenos con que 
cuenta el recinto ferial, también 
tendrá una subvención de la Jun
ta de Comunidades, que aportará 
50.000 euros a la feria que se cele
brará del 16 al 20 de ju lio  
próximos.

En opinión de la gerencia de la 
feria, el hecho de que estas dos 
instituciones coincidan con el 
Ayuntamiento de Manzanares en 
su apuesta por el certamen ya con
solidado, no deja de ser un reco

nocimiento a la labor y al esfuerzo 
que se realiza  año tras año 
en pro de la industria y del sector 

. servicios de la región.
La Diputación ha aumentado 

su financiación por entender que 
la Feria del Campo “es un impor
tante punto de referencia en la pro
moción económica tanto del pue
blo de Manzanares como de la in
dustria de toda la provincia”, ase
guró Molina.

Respecto a la reserva de terre
nos, el responsable de FERCAM 
indicó que el éxito alcanzado en 
estos últimos años, con una masi
va afluencia de expositores y visi
tantes profesionales de todos los 
sectores ha sido la causa funda
mental para la masiva respuesta 
obtenida nada más abrir el plazo 
de inscripción y reservas de 
stands.

“El empresario es consciente 
de las posibilidades que ofrece un 
escaparate con la proyección de 
FERCAM, idóneo para promocio- 
nar y publicitar nuevos produc
tos y nuevas tecnologías, y sobre 
todo de realizar gran número de 
contactos profesionales” , dijo 
Manuel Molina.

Para el director-gerente de la 
feria, los foros de debate sobre los 
temas más candentes en los sec
tores representados, la creación 
de una web, la promoción del cer
tamen decano en la región y el apo
yo de las instituciones menciona
das han propiciado que este even
to se haya hecho un hueco entre 
las ferias más importantes de Es
paña y su aceptación entre el sec
tor empresarial, con la consiguien
te repercusión en el desarrollo eco
nómico de Manzanares.

L a  D e fe n s o r a  d e l P u e b lo  
p id e  q u e  la  o p o s ic ió n  
p a r tic ip e  e n  la  T V  lo c a l
La defensora del pueblo de Cas
tilla-La Mancha ha emitido una 
resolución, a instancias de Iz
quierda Unida, en la que pide al 
alcalde de Manzanares que ini
cie las gestiones para constituir 
el consejo de la radio y televi
sión municipal para que la opo
sición tenga a acceso a dichos 
medios.

Según ha señalado el con
cejal de IU, Juan Ramírez, la re
solución ha puesto fin “al blo
queo” que el alcalde había im
puesto en dicho organismo, que 
fue aprobado en pleno pero no 
se constituía, y que impedía que 
tanto el Grupo Popular como el 
de Izquierda Unida pudieran 
participar en la gestión de la ra
dio y televisión municipales.

IU había denunciado, como 
también el PP, desde hace tiem
po, que ambos grupos de opo
sición no tenían acceso a la ges
tión de los dos medios, ya que 
esta debía realizarse a través de 
ese consejo municipal que no se 
constituía, a pesar que lo habían 
demandado en varias ocasio

LA MANCHA - M anzanares

nes.
‘El alcalde, Miguel Angel

Henar Merino, Defensora del 
Pueblo.

Pozas, no se ha salido con la 
suya -dijo hoy Ramírez-, nues
tras continuas denuncias de falta 
de respeto a la oposición y al 
pluralismo han sido avaladas 
ahora por la defensora del pue
blo”.

El portavoz de la coalición 
añadió que “ya es hora de que 
el alcalde abandone el cargo, 
pues ha dejado mal al Ayunta
miento al decir a la defensora que 
la oposición no se interesaba 
por constituir este consejo”.

LA MANCHA - M embrilla

C eleb ra d a s la s  I D  J o r n a d a s  
so b r e  A lim e n ta c ió n

La localidad de Membrilla ha 
celebrado, entre los pasados 
días 11 al 13 de marzo, las El Jor
nadas sobre Alimentación, orga
nizadas por la Oficina Munici
pal de Información al Consumi
dor.

Antonio Arroyo Villa, alcal
de de Membrilla, fue el encarga
do de inaugurar estas jomadas, 
que dieron inicio con la interven
ción de Lucila Menchén Fernán
dez, farmacéutica de la localidad 
que habló sobre “Los alimentos 
y sus componentes. Equilibrio

alimentario”.
Un días más tarde, María 

José Gil Calzado y Antonio Alar- 
cón Baquero, también farmacéu
ticos, disertaron sobre “La ali
mentación según la edad”, mien
tras que el día 13, otro farmacéu
tico de la localidad, Anastasio 
Delgado Casas, habló sobre 
“Alimentación según el tipo de 
trabajo”.

Estas III Jomadas sobre Ali
mentación, al igual que en años 
anteriores, han tenido una gran 
acogida en la localidad.
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LA MANCHA - La Solana

José María Barreda cataloga el nuevo Teatro de La Solana como símbolo 
del progreso cultural de Castilla-La Mancha

El vicepresidente regional inauguró 
el Teatro “Tom ás Barrera”
El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, su
brayó que el nuevo teatro de La 
Solana, “Tomás Barrera 
Saavedra”, es como dice la roman
za del sembrador de “La Rosa del 
Azafrán”, una “espiga” fruto del 
trabajo de quince años del Gobier
no regional para acercar la cultura 
a todos los castellano-manche- 
gos.

En su intervención en el acto 
inaugural del nuevo auditorio, 
Barreda recordó como en 1986, 
cuando era consejero de Educa
ción y Cultura, dijo en La Solana 
que nuestra región necesitaba 
una red de nuevos teatros y audi
torios para poner al alcance de los 
castellano-manchegos los gran
des espectáculos culturales.

“Hoy, afirmó, hemos cumplido 
aquel compromiso y contamos 
con 115 auditorios modernos a los 
que hemos destinado en estos 
quince años más de treinta millo
nes de euros”, dinero que provie
ne, aclaró, del esfuerzo de todos 
los ciudadanos de nuestra región.

Respecto al auditorio inaugu
rado esta tarde, que ha supuesto 
una inversión superior a los
2.770.000 euros, José M aría 
Barreda dijo que se trata de un tea
tro “magnífico” y no dudó en cali
ficarlo de “una de las mejores 
obras que ha hecho el Gobierno 
de Castilla-La Mancha.

El aforo total del teatro es de 
564 butacas; la platea tiene 428 
asientos, más un anfiteatro con

Serrat, José Mercé 
y Amara!
Con la inauguración de este 
Teatro, La Solana se 
incorpora a la Red de Teatros 
de Castilla-La Mancha 
“Escenarios de Primavera 
2003”. Así la programación 
incluye conciertos de Joan 
Manuel Serrat, José Mercé, 
Amaral y Carmen París, para 
finales de marzo y abril.
Entre los grupos de teatro que 
actuarán figuran La Tirita, 
Armar, La Pavana, Trokolo- 
Oihulari, Micomicon, 
Síndrome Clown y la 
Empresa Artística.

otras 136 localidades y otras 6 
para minusválidos. El foso de or
questa cuenta con un espacio de 
55 metros cuadrados. Contando 
además el teatro con una cabina 
de proyecciones.

La edificación no tiene barre
ras arquitectónicas y además de 
ascensor cuenta con un servicio 
reservado para minusválidos y un 
total de seis localidades en el pa
tio de butacas especiales para dis
capacitados.

En el acto inaugural, además 
del vicepresidente, estuvieron 
presentes, entre otros, el conseje
ro de Educación y Cultura, José 
Valverde; la diputada Clementina 
Diez de Baldeón, y el alcalde de 
La Solana, Diego García-Abadillo.

El consejero de Obras Públicas comprobó el estado de ejecución de diversas obras

O b r a s  P ú b l ic a s  h a  in v e r t id o  c e r c a  d e  
1 1  m i l lo n e s  d e  e u r o s  e n  L a  S o la n a
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, se ha despla^do 
hasta el municipio ciudadrealeño 
de La Solana para comprobar el 
estado de ejecución de varias 
obras que, actualmente, está lle
vando a cabo su departamento. Gil 
ha destacado que “sólo esta Con
sejería ha invertido en esta legis
latura 10,8 millones de euros para 
mejorar el bienestar de los habi
tantes de La Solana”.

Así, el titular de Obras Públi
cas ha visitado los trabajos de 
construcción de la depuradora de 
aguas residuales, “en la que el 
Gobierno regional invertirá 3,3 mi
llones de euros y que demuestra 
el respeto por el medio ambiente, 
ya que devolverá el agua comple
tam ente lim pia a los ríos y 
acuíferos”.

Además, el responsable auto

nómico ha visitado la ejecución de 
las 50 viviendas de promoción 
pública que la Junta está constru
yendo en esta localidad, de las 
cuales más de la mitad estarán 
destinadas exclusivamente a jóve
nes”.

Gil ha desvelado que “la me
dia que pagará un joven por el al
quiler de su casa será de 75 euros 
al mes, es decir, unas 12.500 pese
tas, un precio que está a años luz 
de las cifras que se barajan en el 
mercado inmobiliario”.

Asimismo, el consejero pudo 
comprobar la ubicación de los te
rrenos públicos, propiedad de la 
Junta de Comunidades, que serán 
vendidos para construir 68 nue
vas viviendas de protección ofi
cial, en las que la Consejería de 
Obras Públicas invertirá 515.000 
euros, “y que permitirán aumen

tar la oferta de viviendas protegi
das, es decir, a precios asequibles 
y de la máxima calidad”.

En el transcurso de su visita a 
La Solana, el responsable regio
nal de Obras Públicas tuvo opor
tunidad de comprobar el estado 
de los trabajos de remodelación 
de la Plaza del mercado, “donde 
se está remodelando la red de 
abastecimiento y saneamiento, 
pavimentando la plaza, mejoran
do alumbrado público y cambian
do el mobiliario urbano”.

El consejero recordó, también, 
otras actuaciones que el Gobier
no regional ha llevado a cabo en 
este municipio, a través de su de
partam ento , tales como “la 
potabilizadora, el desarrollo de 
suelo para el polígono industrial 
y la mejora del abastecimiento de 
agua potable”.

LOS MONTES - Fuente el Fresno

I n a u g u r a d o  e l C e n tr o  d e  
P r o m o c ió n  E m p r e s a r ia l
El vicepresidente del Gobierno 
regional, José María Barreda, 
aseveró, durante la visita reali
zada a Fuente el Fresno, que 
“Castilla-La Mancha la estamos 
haciendo con el esfuerzo de to
dos” y puso de manifiesto que 
lo más importante que tenemos 
en esta Comunidad Autónoma 
para conquistar el futuro es la 
“riqueza humana”.

En Fuente el Fresno, el vice
presidente inauguró un paseo 
que transcurre “por un paisaje 
hermoso y que el Ayuntamien
to, aprovechando una antigua 
cañada, ha sabido adecuar con 
mucho gusto para uso y disfru
te de los vecinos de este pue
blo”.

El Paseo de la Cañada Real, 
un lugar de recreo y esparci
miento que siempre han usado 
los vecinos, pero en condicio
nes menos adecuadas, está di
vidido en tres partes: un pa
seo peatonal arbolado, una zona 
central por donde discurren cau
ces naturales de agua en época 
de lluvias y un carreterín asfal
tado en el interior para tráfico 
rodado.

El vicepresidente también

visitó el Colegio Público “José 
Antonio”, donde ha entregado 
los diplomas a los 300 alumnos 
que han participado en los Cur
sos “Iníciate” de la Consejería 
de Ciencia y Tecnología.

A continuación, el vicepre
sidente, acompañado por el al
calde, Jacinto José Sánchez, in
auguró un Centro de Promoción 
Empresarial, que cuenta con au
las de informática y formación, 
una biblioteca y una nave para 
usos múltiples. Su construcción 
ha supuesto una inversión de 
unos 245.000 euros.

Se trata de un punto de en
cuentro para jóvenes, una espe
cie de ventanilla de información 
para dar respuesta a las deman
das de los emprendedores, por
que, según recordó Barreda, el 
Gobierno regional está muy cer
cano a quienes arriesgan, apor
tan ideas, generan empleo y se 
levantan cada día para trabajar 
por esta tierra.

En el mismo edificio, se in
auguró también el Centro de In
ternet, en el que la Junta de Co
munidades ha invertido cerca de
19.000 euros, para equipamien
to informático.

LOS MONTES - Argamasilla de Calatrava

C o n v e n io  p a r a  la  a p e r tu r a  
d e  u n  C en tro  d e  la  M u je r

La directora general de la Mujer, 
Llanos Moreno, y el alcalde de 
Argamasilla de Calatrava, Fer
nando Calso, han firmado un 
convenio para la puesta en mar
cha de un Centro de la Mujer en 
esta localidad que, tal y como 
recordó Moreno, se enmarca 
dentro de la Ley Integral de Pre
vención de Malos Tratos y Pro
tección a Mujeres Maltratadas 
promovida por el Gobierno re
gional.

El Centro de la Mujer de Ar
gamasilla de Calatrava abordará 
los aspectos prioritarios de las

políticas de igualdad como son 
la atención laboral, psicológica 
y jurídica. En el caso del empleo, 
Moreno explicó que el técnico 
laboral trabajará por acabar con 
las diferencias que en esta área 
se establecen entre hombres y 
mujeres.

Tras la firma del convenio y 
la visita a las instalaciones del 
centro, la directora general de la 
Mujer participó en las VII Jor
nadas de la Mujer celebradas en 
Argamasilla de Calatrava con 
motivo de la celebración del Día 
de la Mujer trabajadora.
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LOS MONTES - Puertollano

La Ju n ta  apoya la opción sur del 
trazado de la A utovía de L evante
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, ha asegurado que los vecinos 
de las comarcas de Puertollano y Almadén es
tán acompañados por el Gobierno regional en la

defensa que están haciendo del trazado sur de 
la Autovía que unirá Lisboa con Levante a su 
paso por la provincia de Ciudad Real. “Somos 
sus cómplices para que el trazado sea ese”.

Para el vicepresidente, es una rei
vindicación “lógica”, ya que, se
gún dijo, es imprescindible apro
vechar la planificación de una in
fraestructura que unirá Mérida y 
Levante, completar las comunica- 
ciones y desarro llar la renta 
posicional de una comarca que lo 
necesitan. “Comprendo el interés 
de los ayuntamientos y de la so
ciedad en general para no dejar 
escapar esta oportunidad”, apun
tó Barreda. También aprovechó 
para exigir a los responsables del 
Ministerio de Fomento que den un 
empujón a la Autovía Ciudad Real- 
Daimiel-Tomelloso-Manzanares- 
Atalaya de Cañavate, que “ya de 
debería estar construida”.

Cuando esté funcionando, 
añadió, sería imprescindible la co
nexión con Extremadura y Portu
gal, porque “supondría una mejo
ra de las comunicaciones de Puer
tollano y la comarca de Almadén, 
cuya importancia económica y 
social es obvia”.

Oposición de Bono a una opción 
distinta

En parecidos términos se ha 
pronunciado el presidente de Cas
tilla-La Mancha, José Bono, quien 
ha señalado que del mismo modo 
que se opuso al trazado de la Au
tovía Madrid-Levante por las Ho
ces del Cabriel, se opondrá a un 
trazado en la Levante-Badajoz que 
no pase por la opción sur.

En este sentido, Bono ha ma
nifestado que el trazado por el sur 
de dicha infraestructura es el que 
“vertebra y une a más personas”. 
Según José Bono, “es de justicia 
que podamos defender opciones 
que son las más convenientes 
para nuestra tierra”.

El presidente de Castilla-La 
Mancha añadió que “las personas 
son muy importantes a la hora de 
modernizar una sociedad y a mí

me alegra que 12.000 personas se decir qué es lo mejor para ellas en 
manifestaran en Puertollano para ese futuro trazado de la autovía”.

12.000 personas reclaman en 
Puertollano la opción sur

Alrededor de 12.000 personas, según los convocantes, y unas 
10.000, según la Policía Nacional, participaron en Puertollano en 
una manifestación a favor del trazado sur de la autovía Lisboa- 
Levante, frente a la opción norte que baraja el Ministerio de 
Fomento.

En este acto, convocado por una plataforma ciudadana, los 
manifestantes pidieron al Ministerio que esta infraestructura 
discurra por el trazado sur, que atraviesa las comarcas de Puerto- 
llano, Almadén, Castuera (Badajoz) y Valle de los Pedroches (Cór
doba), frente a la opción norte, paralela a la carretera N-430, 
sobre la que Fomento ha realizado ya parte del estudio informa
tivo.

En la manifestación participaron vecinos de toda la comarca 
puertollanense y de las comarcas de Almadén, Castuera, Cabeza 
del Buey y del Valle de los Pedroches.

Los manifestantes, entre los que se pudo ver a los secretarios 
regionales de Comisiones Obreras y UGT, Juan Antonio Mata y 
Carlos Pedrosa, respectivamente, y a políticos del PSOE, IU y al 
candidato del PP a la alcaldía de Puertollano, Juan José Jiménez, 
portaron pancartas en las que se podía leer “Autovías ya, sin 
excusas, señor Cascos” o “Autovía Sur por Puertollano, Almadén 
y Castuera”.

Al término de la manifestación, que estuvo encabezada por 
ios representantes de los colectivos convocantes (PSOE, IU, 
CC.OO., UGT, empresarios y movimiento vecinal), el ex-concur- 
sante de Gran Hermano, Oscar Muela y el campeón de España de 
salto de altura, Javier Bermejo, leyeron un comunicado, en que 
se destacaba que “la fecha de hoy debe guardarse en la memoria 
y en la historia de Puertollano, porque por primera vez más de un 
centenar de pueblos de 4 comarcas y tres comunidades autóno
mas se unen para luchar por su futuro”.

Adjudicada la reforma del Hospital de Puertollano
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha publicaba el pasado 26 
de febrero, el resultado del con
curso para la contratación de re
dacción del proyecto y dirección 
de las obras de ampliación y re
forma del hospital de Puertollano, 
adjudicado a “Planho Consulto
res, S.L ”, por 70.610 euros.

El siguiente paso administra
tivo será licitar la adjudicación de 
obras que podrían finalizar en el

primer semestre del próximo año.
El hospital ampliará los recur

sos asistenciales del área con la 
construcción de una unidad de 
cuidados intensivos, así como su 
capacidad diagnóstica mediante la 
instalación de un equipo de reso
nancia magnética nuclear este 
mismo año. El SESCAM invertirá
1.300.000 euros para las obras de 
ampliación y reforma, a los que 
hay que sumar otros 240.000 euros

para el equipamiento de la UCI.
La nueva UCI ocupará una su

perficie de 450 metros cuadrados 
en la primera planta y contará con 
seis camas, una de ellas destina
da a cuidados intensivos pediá
tricos. Asimismo, la nueva infra
estructura llevará aparejada la con
tratación de facultativos, personal 
de enfermería, administrativos y 
celadores para atender este nue
vo servicio.

LOS MONTES - Piedrabuena

L a s o b r a s  d e  la  R e s id e n c ia  
d a r á n  c o m ie n z o  e s te  m e s
El Ayuntamiento de Piedrabue
na espera que las obras del pro
yecto para construir una residen
cia de mayores en este munici
pio ciudadrealeño puedan co
menzar el próximo mes de abril.

El alcalde de Piedrabuena, 
José Luis Cabezas, ha explicado 
que esta iniciativa completará 
“la cadena de servicios sociales 
que, actualmente presta el Ayun
tamiento en relación a los ma
yores”.

Cabezas señaló que la resi
dencia, con capacidad para 
ochenta personas, parte de la 
iniciativa privada, aunque exis
te el acuerdo con los promoto
res para que “una parte muy im
portante de las plazas estén con
certadas con la Junta de Comu

nidades y tengan carácter pú
blico”.

El regidor municipal destacó 
que la residencia, que contará 
con todos los servicios y per
sonal sanitario espécializado en 
geriatría, prevé una inversión 
cercana a los 3 millones de euros 
y su puesta en funcionamiento 
está prevista para el verano de 
2004.

José Luis Cabezas subrayó 
que el hecho de que una gran 
parte de la oferta esté concerta
da con la Junta facilitará que 
toda persona, independiente
mente de sus recursos econó
micos, pueda acceder a una de 
estas plazas, “siguiendo el pro
cedimiento que marca la admi
nistración regional”.

R e n fe  r e n o v a r á  la  lín e a  
fé r r e a  M a d r id -B a d a jo z
El Boletín Oficial del Estado ha 
publicado el anuncio del concur
so convocado por la compañía 
Renfe para la renovación de 
ocho kilómetros de vía en el tra
yecto comprendido entre las es
taciones de Ciudad Real y Bra- 
zatortas (Ciudad Real) en la lí
nea Ciudad Real-Badajoz.

La actuación consistirá en la 
rehabilitación progresiva y mo
dernización de la infraestructu
ra en cuatro pequeños tramos 
que ya fueron objeto de modifi
cación cuando la construcción 
la línea de alta velocidad Ma- 
drid-Sevilla en las inmediaciones 
de Calatrava, Puertollano, La 
Nava de Puertollano y Brazator- 
tas.

En estos tramos se sustitui
rán un total de 9.400 traviesas y 
se aportará una nueva capa de

balasto de 1.800 metros cúbicos 
de volumen y se sustituirán cua
tro aparatos de dilatación de vía 
por otros tantos de última gene
ración.

Estas actuaciones mejorarán 
sustancialmente el confort y la 
calidad de viaje, al eliminarse 
tanto ruidos como movimientos 
en los vehículos rodantes. 
La renovación de este tramo de 
línea ferroviaria se enmarca den
tro del Plan de Infraestructuras 
y Transporte 2000-2007 en el 
Programa de Mejora de la Red 
Convencional elaborado por el 
Ministerio de Fomento.

El presupuesto base del con
curso es de 925.823 euros y el 
plazo de ejecución de estas ac
tuaciones es de seis meses a 
partir de la fecha de adjudica
ción.

Carmen Valmorisco visitó AlamiUo y Abenójar
La consejera de Administraciones Públicas, María del Carmen Valmorisco, 
acompañada del delegado de la Junta, Santiago Moreno, se desplazó recien
temente a Alamillo, donde visitó el Centro de Interpretación de la Natura
leza “Valle de Alcudia” ; y a Abenójar, donde además de visitar las instala
ciones municipales conversaron con las integrantes de la asociación de 
Amas de Casa de la localidad.
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Con esta solución se conseguiría que desapareciera el 40 por ciento del 
volumen de tráfico que tiene actualmente la calle Carretería

L a peatonatización del centro de C uenca  
se abordará en  la  próxim a legislatura
El alcalde de Cuenca, José Manuel Martínez principal arteria de la ciudad, “se abrirá al deba- 
Cenzano, ha afirmado que el proyecto para te ciudadano probablemente al comienzo de la 
peatonalizar la calle Carretería de Cuenca, la próxima legislatura”.
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El regidor dijo que antes de abor
dar cualquier tipo de proyecto se
ría conveniente considerar varias 
posibilidades, como recomendó el 
ingeniero de Caminos, Carlos Co
rral, con motivo de su participa
ción en un acto público sobre la 
peatonalización del centro de la 
ciudad, al que fue invitado como 
autor del diseño de zonas peato
nales en varias ciudades españo
las.

Corral planteó que antes de 
ejecutar cualquier tipo de proyec
to se deberían considerar varias 
posibilidades* que irían desde li
mitar la actuación “a la peatonali
zación pura y dura” de Carretería 
o bien acometer en su conjunto 
todo lo que podría ser una altera
ción de los usos viarios del cen
tro de la ciudad vinculados a la 
zona comercial, recordó el alcal
de.

Ajuicio de Martínez Cenzano, 
lo que vino a decir Corral “es que 
para peatonalizar y tener éxito no 
basta con cortar el tráfico en una 
zona de la ciudad, sino que hay 
que hacer un proyecto de tráfico 
alternativo”. “Sería básicamente 
un proyecto de uso compartido de 
la calle para que, por ejemplo, los 
vehículos de carga y descarga, de 
urgencias y de transporte público 
de viajeros puedan seguir usán

dola, además de ofrecer alternati
vas a los ciudadanos para que 
puedan desplazarse al centro de 
la ciudad desde los barrios en el 
transporte público, en vez de en 
vehículos particulares”, añadió.

Según Martínez Cenzano, con 
esta solución se conseguiría que 
desapareciera el 40 por ciento del 
volumen de tráfico que tiene ac
tualmente la calle Carretería. Ade
más, llevaría consigo una adapta
ción de zonas de acceso a esta 
parte de la ciudad, utilizando ca
lles con aceras continuas y un sis
tema que fomente el tráfico con 
rutas alternativas, añadió.

Ajuicio de Martínez Cenzano,

“ha llegado el momento de que la 
ciudad se modernice en este as
pecto” y de hacer un esfuerzo por 
conseguir los recursos económi
cos que ya comprometió verbal
mente el consejero de Obras Pú
blicas de Castilla-La Mancha, Ale
jandro Gil.

Asimismo, consideró que es 
preciso trabajar “para que el dibu
jo del nuevo proyecto sea cohe
rente con la modernidad”, de tal 
modo “podamos aplicamos a ha
cer lo que sabemos que funciona 
en otros lugares y dejando de ha
cer aquello que sabemos de ante
mano que no funciona en otros 
sitios”.

S E P E S  a d ju d ic a  la s  o b r a s  d e  u r b a n iz a c ió n  
d e  la  s e g u n d a  fa s e  d e l p o líg o n o  d e  C u e n c a
Las obras de urbanización han 
sido adjudicadas a la empresa 
“Pavasal S.A.”, que tiene un pla
zo establecido para ejecutarlas de 
12 meses, según ha informado en 
una nota de prensa el Ministerio 
de Fomento, donde se precisa que 
la urbanización de la segunda fase 
del nuevo polígono industrial de 
Cuenca permitirá sacar a la venta 
un total de 269.749 metros cuadra
dos de parcelas industriales por 
parte de la SEPES.

Junto a estos terrenos desti
nados a uso industrial, se urbani
zarán también otros 163.326 me
tros cuadrados de espacios públi
cos (entre zonas verdes, dotacio
nes y red viaria), que serán cedi
dos al Ayuntamiento de Cuenca, 
al ser publicadas las obras de ur
banización en el Boletín Oficial del 
Estado (BOE).

El Consejo de Administración 
de la SEPES aprobó a finales de

septiembre de 2002 la contratación 
y ejecución de estas obras, tras el 
éxito de comercialización de la pri
mera fase del polígono industrial, 
que comenzó en abril del pasado 
año.

En este sentido, el alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, ha señalado que el 
Ayuntmaiento ha hecho ya una 
oferta a la SEPES para ampliar el 
convenio suscrito entre ambas en
tidades, con el fin de vender las 
parcelas de esta segunda fase del 
polígono industrial.

Si la oferta fuese aceptada, la 
venta de las parcelas se llevaría a 
cabo “a través de los mecanismos 
que tan buenos resultados han 
dado en la primera fase: la Oficina 
de Promoción Económica del 
Ayuntamiento conquense y las 
propias oficinas de la SEPES en 
Madrid”, añadió el alcalde de 
Cuenca.

En la primera fase salieron a la 
venta un total de 53 parcelas in
dustriales, que ocupan una super
ficie de 147.590 metros cuadrados, 
cuyas dimensiones oscilan entre 
los 800 metros cuadrados de las 
más pequeñas a los 9.000 metros 
cuadrados que miden las de ma
yor tamaño. Además, junto a la su
perficie destinada a parcelas in
dustriales, la primera fase de ur
banización abarcó también a 14.190 
metros cuadrados de equipamien
to social y comercial y viarios y 
otros 115.445 metros cuadrados de 
zonas verdes.

En su totalidad, el polígono 
industrial “Carretera de Motilla” 
tiene una superficie de 710.300 
metros cuadrados, de los que se 
urbanizaron 277.225 metros cua
drados en la primera fase, mien
tras que los 433.075 metros cua
drados restantes se urbanizarán 
en la segunda fase.

D o s m illo n es d e  eu ro s p a r a  
lo s cen tros d e  sa lu d  p ú b lica
La Consejería de Sanidad inver
tirá este año dos millones de 
euros para la mejora de infraes
tructura física y tecnológica de 
todos los distritos veterinarios 
y centros de salud pública de 
Castilla-La Mancha.

Así lo anunció la directora 
general de Salud Pública, Rosa
rio Arévalo, quien mantuvo una 
reunión con los jefes de distrito 
de Cuenca, para informarles de 
este plan de actuación que se 
va a desarrollar desde este año 
y hasta el 2007.

Arévalo explicó que el obje
tivo es dotar a los centros de 
útiles de inspección, maletines, 
fotocopiadoras y de una red de 
informática. Además, se incor
porarán a lo largo de este año al 
área de salud pública 80 nuevos 
farmacéuticos.

La directora general apuntó 
que, en estos momentos, 300 
personas trabajan en la región 
para garantizar la calidad de

“todo lo que llega a nuestra 
mesa”.

En la provincia de Cuenca 
trabajan en salud pública entre 
55 y 60 personas que visitan ba
res, infraestructuras sanitarias, 
industrias y analizan el agua que 
consumimos. “Uñ trabajo muy 
duro que hay que reconocer 
porque evitan que todos los días 
se detecte cualquier brote”, pre
cisó Arévalo

La directora general hizo es
tas declaraciones durante su vi
sita a la industria “La Podero
sa” de Cuenca, a la que definió 
como modéüca y un ejemplo de 
lo que debe ser la elaboración 
de productos cárnicos de caza.

Por su parte, el delegado de 
Sanidad, José Antonio Olmeda, 
indicó que prueba de la impor
tancia que se le concede al con
trol alimentario en la provincia 
es que cada año se realizan
13.000 inspecciones en los 124 
mataderos de Cuenca.

Las lluvias im piden acortar el 
plazo de la  variante noroeste

El director general de Carreteras 
y Transportes, Juan Antonio 
Fernández-Pacheco, visitó los 
pasados días las obras de la va
riante noroeste de Cuenca y se 
mostró confiado en que la em
presa constructora recupere el 
ritmo de ejecución que mantu
vo hasta el pasado otoño, fre
nado por las intensas lluvias de 
los últimos meses, y pueda re
ducirse tiempo en la ejecución 
de esta infraestructura de cara 
al verano, tal como se previo ini
cialmente.

Si bien el plazo legal para la 
obra es el próximo mes de sep
tiembre, la Consejería de Obras 
Públicas vio factible que se pu
diera abrir esta vía al tráfico para 
la época de Semana Santa, como 
momento de gran llegada de vi
sitantes, y siempre de acuerdo a 
los estudios iniciales y al ritmo 
de trabajo que pudo llevar la em

presa adjudicataria en los prime
ros meses.

Según Fernández-Pacheco, 
no hay intención por parte de la 
Administración regional de for
zar una fecha y que luego la obra 
pueda resentirse, ya que la im
portancia del proyecto para 
Cuenca y por desarrollarse en 
una zona sensible ambiental
mente requiere que se lleve a 
cabo con calidad.

En esta línea, agregó que la 
excepcionalidad lluviosa del in
vierno, que se rep ite  
cíclicamente, permite a los en
cargados del proyecto observar 
mejor cómo asienta la obra en 
unas condiciones no habituales 
y poner todos los medios para 
evitar que pueda haber impre
vistos futuros. Cabe recordar 
que en este tramo, hay materia
les arcillosos y abundantes co
rrientes de agua.
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Obras Públicas proyecta un nuevo sistem a 
de depuración de aguas y abastecim iento
El delegado provincial de Obras Públicas, Fran
cisco Palop, mantuvo recientemente una reunión 
con los miembros que integran la Comisión de 
Urbanismo del Ayuntamiento de Iniesta para

presentarles dos ambiciosos proyectos para la 
localidad, que afectan al ciclo completo del agua 
en el municipio, y cuya redacción ha terminado 
ahora la Consejería.

Por un lado, Palop informó de la 
mejora del abastecimiento, que tie
ne el doble objetivo de aumentar 
el suministro para abastecer a una 
posible población de 7.500 habi
tantes, frente a los 4.000 habitan
tes del sistema actual, además de 
contar con una mayor capacidad 
de almacenamiento. En este senti
do, el proyecto contempla pasar 
de la reserva de 480 metros cúbi
cos que ahora permiten los depó
sitos existentes a 3.000 metros 
cúbicos con la construcción de 
uno nuevo.

Durante el encuentro, aparte 
de las condiciones técnicas del 
resto del proyecto, el delegado 
hizo hincapié en que esta actua
ción será autónoma y compatible 
con el proyecto general de abas
tecimiento que la Consejería de 
Obras Públicas está realizando 
para pueblos del norte de Albace
te y sur de Cuenca, en el que Inies
ta está incluido.

A través de este amplio pro
yecto se abastecerá a una pobla
ción de 150.000 de 70 municipios 
de ambas provincias con agua 
procedente del embalse del Pica

zo, mediante una serie de conduc
ciones hacia tres zonas en las que 
quedará dividida la comarca. Ac
tualmente, el suministro de agua a 
estas poblaciones depende de los 
acuíferos de la Mancha Oriental, 
cuyos recursos son escasos por 
la sobreexplotación a la que están 
sometidos.

El presupuesto que la Conse
jería de Obras Públicas fija para el 
futuro sistema de abastecimiento 
a Iniesta supera el millón de euros.

Igualmente, Palop informó del pro
yecto para una estación depura
dora de aguas residuales, que se 
planea para atender a una posible 
población de 13.000 habitantes y 
se diseña para absorber un cau
dal de 2.300 metros cúbicos al día.

El presupuesto de ejecución de 
esta infraestructura es algo más 
elevado que en el caso anterior, 
ya que las estimaciones de la Con
sejería parten del millón y medio 
de euros.

Honrubia

A n u n cia d a  la  lic ita c ió n  d e  la  C asa  d e  C u ltu ra
Tras una visita del delegado de la Junta, José Luis Martínez Guijarro
El delegado de la Junta en Cuen
ca, José Luis Martínez Guijarro, 
informó a la Corporación local de 
Honrubia de la licitación del pro
yecto para construir la Casa de 
Cultura en esta localidad y que 
recoge el Diario Oficial de Casti
lla-La Mancha con un presupues
to de 841.000 euros.

Este edificio, que se situará 
junto a la vivienda tutelada, se ins
talará en una parcela cedida y pre
parada por el Ayuntamiento con 
los servicios urbanísticos necesa
rios (agua, electricidad y sanea
miento) y tendrá una distribución 
en dos plantas, con una superfi
cie total construida de casi 1.200 
metros cuadrados.

La planta baja de la futura Casa 
de Cultura estará destinada a zona 
de exposiciones y tendrá una sala 
polivalente, mientras que la prime
ra planta albergará la biblioteca 
municipal. Para llevarla a cabo se 
fija un plazo de construcción de 
un año.

El delegado recorrió también 
las obras del Ayuntamiento, que

En primer término, José Luis Martínez Guijarro, junto al alcalde de 
Honrubia, Julián Pardo.

están prácticamente terminadas y 
en unas semanas comenzará su 
equipamiento, en un proyecto que 
ha costado 25 millones y ha sido 
realizado en convenio con la Di
putación Provincial de Cuenca.

Igualmente, el delegado pasó 
por la nueva vivienda tutelada, 
cuyas obras han terminado recien

temente y a la que ha destinado 
30 millones de pesetas la Conse
jería de Bienestar Social. Junto a 
este recurso, el delegado también 
ha visto la urbanización de una 
calle peatonal de acceso a la vi
vienda y la casa de cultura, con 
una inversión de 16 millones de 
pesetas.

Allende agradece la donación de una 
ambulancia para un hospital cubano
La embajadora de Cuba en Es
paña, Isabel Allende, recibió en 
el Centro Cultural “El Santo” de 
Mota del Cuervo una ambulan
cia valorada en unos 30.000 
euros y que ha sido sufragada 
por los ayuntamientos de Las 
Pedroñeras, Las Mesas y Mota 
del Cuervo y que se va a desti
nar el Hospital Clínico Universi
tario “Calixto García” de La Ha
bana.

En el acto, la embajadora cu
bana destacaba los lazos de her
mandad existentes entre Cuba y 
España y agradecía el esfuerzo 
realizado por estos tres consis
torios al donar esta ambulancia 
con parte de su presupuesto, 
concretamente con el 0,7 por 
ciento que se destina a ayuda 
internacional y aseguró que los

recursos y esfuerzos que estos 
municipios habían dedicado para 
ayudar a su pueblo no iban a 
caer en saco roto.

Al acto asistió el alcalde de 
Mota del Cuervo, Alfonso Es
cudero, quien destacó el acierto 
de la iniciativa y el de Las Pe
droñeras, Rafael Ruiz Araque 
que incidió en la emotividad de 
este acto humanitario y solida
rio.

Por parte del ayuntamiento 
de Las Mesas acudió el conce
jal de IU, Paulino Jiménez.

Destacar por último que jun
to a esta ambulancia, desde la 
biblioteca municipal “Miguel de 
Cervantes” de Mota del Cuer
vo, se entregó a la embajadora 
un fondo bibliográfico formado 
por quinientos libros.

Manuel Regatero, candidato por 
el PSOE a la Alcaldía de Las Mesas
También preside el PRODER II “El Zancara ”, 
presentado en Las Pedroñeras
La Asamblea Local del PSOE en 
Las Mesas ha ratificado por 
unanimidad que el actual alcal
de, Manuel Regatero Monreál, 
sea el candidato por este parti
do a los comicios municipales 
del 25 de mayo.

En este sentido Regatero, 
señaló que aunque en algún 
momento había pensado no pre
sentar candidatura, ante todo es 
un hombre de partido y ante las 
muestras de apoyo recibidas no 
ha podido negarse a presentar
se nuevamente a la Alcaldía.

Tras su elección, la ejecuti
va local le ha dado un tiempo 
para que elabore la lista que 
acompañará su candidatura en 
las elecciones con las personas 
que considere más oportunas, 
aunque tendrá que ser finalmen
te la Asamblea quien la ratifique.

PRODER “El Záncara”
Manuel Regatero también 

preside la Asociación de Desa
rrollo Integral “El Záncara”, que 
recientemente presentó el PRO
DER II en Las Pedroñeras, don
de también inauguraron las nue
vas oficinas. A este acto acu
dieron el vicepresidente de la 
Diputación de Cuenca, Alfonso 
Zamora, el alcalde de Las Pedro
ñeras, Rafael Ruiz Araque y el 
propio Regatero.

“El Záncara” es una asocia
ción sin ánimo de lucro que bus
ca favorecer el desarrollo eco
nómico y social de los pueblos 
que la integran, trabajando para

ello desde la base de las necesi
dades y problemas expresados 
por las propias poblaciones y 
aplicando las posibles solucio
nes a partir de los recursos hu
manos y materiales de los que 
se disponen.

Esta asociación se creó en 
1996 con once municipios, para 
presentar solicitud al Programa 
de Desarrollo Rural PRODER I. 
Desde 2001 la asociación ha 
ampliado su ámbito de trabajo a 
la comarca de la Mancha Baja 
de Cuenca, comprendida por 32 
municipios. La nueva zona de 
actuaciones se delimita desde 
Villamayor de Santiago hasta 
Honrubia; y desde Mota del 
Cuervo hasta Casas de Haro, 
con una población en tomo a 
los 44.000 habitantes.

Con el PRODER II se preten
den poner en marcha una serie 
de actuaciones destinadas a 
apoyar proyectos que comple
menten las rentas familiares.
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Cerca de 800 personas se contratarán 
gracias a los planes sociales de empleo
La Delegación de Industria y Trabajo destinará Módulos de Formación y Empleo con Corpoia- 
este año cerca de dos millones de euros a los ciones Locales en la provincia, lo que permitirá 
Planes Sociales de Empleo y al programa de la contratación de 790 desempleados.
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R enovados dos convenios 
para integración de m ujeres

Según explicó el delegado de In
dustria y Trabajo, Luis Santiago, 
ningún ayuntamiento que haya 
solicitado algún plan social y que 
cuente con desempleados censa
dos ha quedado desatendido en 
esta convocatoria, que es la pri
mera para este año, ya que se deja 
un remanente de dinero para aten
der las posibles necesidades que 
aparezcan a lo largo del año.

El Plan Social de Empleo con
tará con una subvención de la 
Junta de 1.342.611 euros y permi
tirá contratar a 619 desempleados, 
de los que 364 son mujeres y 255 
hombres y que percibirán un suel
do de 731 euros al mes. Gracias a 
este Plan se van a realizar 201 
obras en 104 municipios y cinco 
Mancomunidades de la provincia.

Las obras que los Ayuntamien
tos presentan dentro de este plan 
han de contar al menos con un 50 
por ciento de contratación feme
nina para fomentar la inserción en 
el mercado laboral de este sector 
de la sociedad que se enfrenta a 
mayores dificultades para conse
guir un puesto de trabajo.

Mujer
Con ese mismo objetivo se 

pone en marcha el Plan de Empleo 
para la Mujer del que se van a be
neficiar 24 municipios y dos man-

E1 presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, afirmó que va a 
“ser cómplice” en la campaña del 
candidato del PSOE a la Alcaldía 
de Guadalajara, Jesús Alique, al 
que dijo que ve como alcalde por
que “sabe, quiere y puede”.

Bono, que participó en Gua
dalajara en el acto de proclama
ción de la candidatura del PSOE a 
la Alcaldía de la capital y a la de la 
lista que los socialistas presentan 
a las Cortes de Castilla-La Man
cha por esta provincia, al que asis
tieron un millar de personas, se
ñaló que, aunque conoce a mu
chos candidatos, no conoce a nin
guno que supere a Alique “en ilu
sión y pasión”.

Ante la presencia de cientos 
de personas, entre las que se en
contraba la cabeza de lista a las 
Cortes de Castilla-La Mancha por 
Guadalajara, la consejera de In
dustria y Trabajo, Araceli Muñoz, 
y los máximos responsables del 
partido por Guadalajara, Bono au
guró para Guadalajara un futuro

comunidades. Este plan, específi
co para contratación de desem
pleadas, contará con una subven
ción de la Junta de 212.202 euros, 
que permitirán la puesta en mar
cha de 50 obras y la contratación 
de 81 mujeres.

Asimismo, en esta primera pro
gramación, se han aprobado 9 
módulos de formación y empleo 
con seis municipios y tres manco
munidades, en los que van a par
ticipar 90 alumnos que combina
rán la formación con las prácticas 
remuneradas y cuyo objetivo fi
nal es la inserción laboral a través 
de la cualificación profesional.

“extraordinariamente alentador”.
Por su parte, Alique, actual 

presidente de la Diputación de 
Guadalajara, explicó cómo encon
tró esta institución cuando en 
1999 el PSOE se hizo cargo de ella 
tras el largo mandato del ‘popu
lar’ Francisco Tomey al frente de 
la misma.

Afirmó que la capital de gua-

Extrañeza
De otro lado, Tierraseca mos

tró su extrañeza ante el hecho de 
que algún ayuntamiento no haya 
solicitado ningún plan a pesar de 
contar con desempleados en su 
municipio, como es el caso de Pas- 
trana, que ha presentado la solici
tud casi un mes después de que 
se cerrara el plazo.

Asimismo, Tierraseca se mos
tró sorprendido con alguna otra 
solicitud como la de Alovera, que 
a pesar de contar también con nu
merosos parados tan sólo ha soli
citado subvención para contratar 
a 3 desempleados.

dalajareña necesita también un 
equipo municipal que ofrezca 
transparencia y se mostró espe
ranzado en que el próximo 25 de 
mayo puedan entrar en el consis
torio “ideas nuevas”, al tiempo 
que destacó en la candidatura que 
encabeza la renovación, la inclu
sión de gente joven y la paridad 
de sexos.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ha renovado los 
convenios de colaboración con 
Guadacoge y Cáritas en Guada
lajara, por importe de 520.000 
euros, para el desarrollo de pro
gramas de integración social, 
especialmente dirigidos a inmi
grantes y mujeres en situacio
nes de exclusión.

Con la firma de estos conve
nios, con los responsables pro
vinciales de Guadacoge, Braulio 
Carlés, y Cáritas, Femando Al- 
varez, se consigue atender me
jor a las personas en situación 
de exclusión social que necesi
tan más apoyo para integrarse

El Ayuntamiento de Guadalaja
ra ha comenzado la sustitución 
de más de trescientas antiguas 
placas por otras nuevas de ce
rámica esmaltada en casi medio 
centenar de calles y plazas del 
casco histórico de Guadalajara.

Según ha informado el Ayun
tamiento en un comunicado, la 
sustitución de las placas se ini
ció en el eje de la calle Mayor de 
la capital y adyacentes y conti
nuará en los sucesivos fines de 
semana, con el fin de originar las 
menores molestias posibles a los 
ciudadanos.

Con esta iniciativa, que su
pondrá una inversión de 24.000 
euros, las concejalías de Turis
mo y Obras pretenden adecuar 
el sistema de rotulación de las 
calles con el carácter histórico y 
monumental del centro de la ciu
dad.

Con este fin, se ha elegido 
un modelo de placa que combi
na estética y funcionalidad con 
un diseño antiguo acorde con 
el entorno.

Se trata de placas de cerámi
ca realizadas en una sola pieza 
de 32 "5 por 42 "5 centímetros, es
maltadas a mano, en ocho colo
res y que llevan en relieve una 
greca perimetral, el escudo de la

en la sociedad, ayudándoles por 
ejemplo a conseguir un empleo.

También se van a poder po
ner en marcha talleres de forma
ción laboral que les permitirá 
conseguir un empleo por medio 
de programas personalizados 
para que, a través del mismo 
puedan integrarse en la socie
dad y tener una vida digna.

Estos dos programas están 
enmarcados dentro del Plan Re
gional de Integración Social del 
Gobierno regional, y a través de 
ellos se trabaja con niños, muje
res, inmigrantes, jóvenes o tran
seúntes con riesgo de exclusión 
social.

ciudad y el nombre de la calle.
Cuando concluya la primera 

fase se iniciará una segunda, 
con la que se completará toda la 
sustitución de placas del casco 
histórico.

I  Formación para 
porteros de pubs
El Ayuntamiento, a través 
de la Concejalía de Empleo, 
pondrá en marcha un 
programa de formación, 
dirigido a porteros de pubs y 
discobares, como respuesta 
a las reivindicaciones de la 
Asociación de Propietarios 
de Pubs y Discobares.
El programa, que será 
financiado íntegramente 
por el Ayuntamiento de 
Guadalajara, se pondrá en 
marcha el próximo mes de 
mayo y será impartido por 
la Asociación Nacional de 
Porteros Profesionales 
(ANPP). El objetivo de este 
programa, según el teniente 
de alcalde, Antonio Román, 
es dotar a los trabajadores 
de este sector de la 
información necesaria 
sobre cuestiones 
relacionadas con la 
seguridad o la 
administración del derecho 
de admisión de clientes que 
la ley concede a pubs y a 
discotecas.

B o n o  a f ir m a  q u e  v e  a  A l iq u e  c o m o  
p r ó x im o  a lc a ld e  d e  G u a d a la j a r a

S u s t itu y e n  la s  p la c a s  d e l  
c a lle je r o  e n  e l c a s c o  v ie jo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #542, 27/3/2003.



GUADALAJARA/27
/  Cuadernos

Del 27/3 al 2/4 - 2003 /  Manchegos

La Diputación ayuda a artesanos y comerciantes a poner en marcha sus 
nuevos proyectos mediante la firma de convenios

COMARCAS DE GUADALAJARA - Torija

El castillo podría albergar un centro 
provincial para prom oción de la artesanía
El presidente de la Diputación de Guadalajara, 
Jesús Alique, ha firmado con los presidentes de 
la Asociación Provincial del Comercio de Gua
dalajara (APCG), David Esteban, y de la Agru
pación de Gremios de Artesanos de Guadalaja
ra (AGAG), José Ricardo Cabañas, sendos con

venios de colaboración. Estas relaciones van 
camino de materializarse en la creación de un 
centro de promoción y venta de la artesanía pro
vincial cuyo emplazamiento podría ser el casti
llo de Torija, dentro del proyecto de conversión 
del monumento en un Centro Turístico.

Merced al acuerdo con la Asocia
ción del Comercio, la Diputación 
contribuirá con la cantidad de
12.000 euros a fom entar y 
revitalizar el comercio en la pro
vincia.

La contribución de la Diputa
ción se destinará por un lado a la 
ejecución de un programa de revi- 
talización del comercio en pueblos 
de especial dimensión e importan
cia turística como Azuqueca de 
Henares, Molina de Aragón, Bri- 
huega, Sigüenza, Mondéjar, Pas- 
trana y Sacedón. Este programa 
incluye la edición de un catálogo 
publicitario y la asistencia a Fe
rias comerciales en las que se pro- 
mocionará el comercio de Guada
lajara y su provincia.

En lo que se refiere a la Agru
pación de Gremios de Artesanos, 
la cantidad fijada en el convenio 
asciende a 9.015 euros cuyo des
tino es el impulso al sector artesa
no y que entrará a formar parte de 
cuatro líneas básicas de acción: 
información, formación, innova
ción y promoción.

Centro provincial de Artesanía
El convenio establece una pró

rroga en la relación que esta casa 
mantiene con la agrupación pro

fesional de artesanos, una prórro
ga que cubre el ejercicio 2003. A 
través de esta ayuda la Diputación 
participa en la edición de un catá
logo de artesanos de la provincia 
y contribuye a la organización y 
participación de la AGAG en una 
serie de eventos como son unas 
jornadas técnicas sobre seguri
dad, prevención y medio ambien
te, la décimosegunda Feria de Ar
tesanía de Primavera y la novena 
Feria de Artesanía de Navidad.

Además, la Diputación actua
rá como promotora e interlocutora 
institucional en la creación de una

red de centros de promoción arte- 
sana de Guadalajara, un proyecto 
que pretende avanzar en la defini
ción de un sector artesano pro
vincial unitario más potente y con 
una imagen corporativa común. 
Las relaciones de la Institución 
provincial con la AGAG van ca
mino de materializarse en la crea
ción de un centro de promoción y 
venta de la artesanía provincial 
cuyo emplazamiento sería el cas
tillo de Torija, dentro del proyecto 
de conversión de este monumen
to en un Centro de Interpretación 
del Turismo de Guadalajara.

Aprobada la contratación de obras por 637.000 euros
La mayor parte se destinan a mejoras de abastecimiento de agua
La Comisión de Gobierno de la Di
putación de Guadalajara ha apro
bado seis nuevos proyectos de 
obras de urbanización, carreteras 
y ciclo hidráulico, por un importe 
de 284.308 euros. Igualmente, ha 
acordado la contratación de cua
tro de los mencionados proyec
tos y otras cuatro obras, con un 
montante global de más de 637.000 
euros.

Concretamente, los proyectos 
aprobados corresponden a Tor- 
tuera, El Pedregal, Gascueña de 
Bomova, Iriepal, San Andrés del 
Congosto y El Cardoso de la Sie
rra. También ha acordado la con
tratación de las obras en los ca
sos de El Pedregal, Gascueña, Irie- 
pal y El Cardoso, todas ellas del 
ciclo hidráulico, además de otras 
obras en Mondéjar, Torija, Campi-

sábalos y El Pedregal, en distin
tas infraestructuras. De estas últi
mas, son especialmente relevan
tes las de Mondéjar, con una in

versión de180.000 euros en el par
que de bomberos, y Torija, con 
otros 132.222 euros en el depósi
to regulador.

Hidroeléctrica del Carmen se 
encargará del suministro eléctrico 
de Peñalver, Irueste y Romanones
Hidroeléctrica del Carmen se 
hará cargo del suministro eléc
trico de los municipios de Pe
ñalver, Romanones e Irueste, 
asumiendo la deuda de más de
240.000 euros, adquirida por la 
anterior empresa adjudicataria, 
Hidroeléctrica del Tajuña y com
prometiéndose a poner en mar
cha una nueva línea para lo que 
contará con una subvención de 
la Consejería de Industria y Tra
bajo.

Este acuerdo se ha logrado 
tras diversas reuniones mante
nidas entre representantes de la 
Consejería de Industria y Tra
bajo, Unión Fenosa y las dos 
hidroeléctricas, ante los reitera
dos cortes de luz que habían 
sufrido estos municipios.

La Junta ya impuso una san
ción de 180.000 euros a Hidro
eléctrica del Tajuña por las defi
ciencias en la prestación del ser
vicio y en la actualidad la Con
sejería de Industria y Trabajo tie
ne abierto otro expediente san- 
cionador y está estudiando po
sibles aciones legales contra la 
empresa.

La concesión del servicio a 
Hidroeléctrica del Carmen se 
presentaba como la solución 
técnica más rápida y eficaz para 
resolver el problema, ya que esta 
empresa trabaja en la zona y co
noce por tanto perfectamente las 
características de la misma.

El primer paso a dar tras el 
acuerdo alcanzado será realizar 
una conexión con la red de 
Unión Fenosa para asegurar el 
servicio que en la actualidad se 
está prestando a través de un 
grupo electrógeno instalado por 
la propia Delegación de Indus
tria y cedido por la Mancomuni
dad de Entrepeñas, para evitar 
más cortes en el suministro.

La Consejería subvenciona
rá en un 30 por ciento la inver
sión necesaria para instalar la 
nueva línea que podría estar en 
pleno funcionamiento en el pla
zo de tres meses. En cualquier 
caso, como medida preventiva, 
desde Industria y Trabajo se ha 
decidido no retirar el grupo elec
trógeno por si fuera necesario 
su uso a pesar de este nuevo 
enganche.

20.000 personas visitaron el año 
pasado el Hayedo de la Tejera Negra

Más de 20.000 personas visita
ron a lo largo del pasado año el 
Parque Natural del Hayedo de 
la Tejera Negra, principalmente, 
durante los meses de octubre y 
noviembre y procedentes de 
Madrid y la propia provincia.

Octubre y noviembre son las 
fechas elegidas por un 65 por 
ciendo de los visitantes debido 
a que es durante el otoño cuan
do las hayas adquieren una ma
yor variedad en su colorido y el 
Parque adquiere un aspecto más 
espectacular, según datos de la 
Delegación de la Junta en Gua
dalajara.

La mayor parte de los visi
tantes que optaron por acudir al 
Hayedo el pasado año, en con
creto el 62 por ciento, eran de

Madrid, seguidos de los visitan
tes de la propia provincia de 
Guadalajara que representaron 
el 19 por ciento. También hubo 
visitantes de todas las provin
cias españolas y de M éjico, 
Francia, Alemania, Inglaterra, 
Holanda, Italia y Grecia.

Adem ás, por quinto año 
consecutivo, se puso en marcha 
la campaña dirigida a centros 
educativos y asociaciones de la 
provincia para que conozcan los 
valores naturales de este espa
cio a través de visitas guiadas 
con monitores.

Gracias a esta campaña co
nocieron la riqueza natural del 
Hayedo 1.033 escolares con 
edades comprendidas entre los 
8 y los 17 años.
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El alcalde de Toledo espera tener toda la información respecto a la instalación 
de esta planta en el polígono industrial

O p osición  m u n icip al a  la  in sta lación  de  
u n  centro de residuos en  el P olígon o
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El alcalde de Toledo, José M anuel M olina, ha 
afirm ado que se “opondrá con todos sus m e
dios” e iniciará “todas las acciones legales” para

Molina, criticó que la Consejería 
de Agricultura y Medio Ambiente 
no haya comunicado al Ayunta
miento “absolutamente nada” y 
que lo haya tenido que conocer 
una vez publicada en el Diario Ofi
cial de Castilla-La Mancha una 
resolución que dice que no es ne
cesario someter a ese centro a un 
procedimiento reglado de evalua
ción ambiental.

José Manuel Molina denunció 
la “falta de respeto absoluta” que 
el consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente y candidato del 
PSOE a la Alcaldía de Toledo, Ale- 
jandró Alonso, “tiene por la ciu
dad de Toledo”.

No obstante, aseguró que,
“aunque el señor Alonso quiera y 
esté de acuerdo en instalar una 
central de residuos tóxicos en el 
Polígono Industrial, el Ayunta
miento se opondrá con todos sus 
medios y yo, como alcalde, ya les 
anuncio que voy a iniciar todas 
las acciones legales y les aseguro 
que no van a instalar ninguna cen
tral de este tipo en el barrio de 
Santa María de Benquerencia”.

Molina añadió que “el señor 
Alonso parece que es un especia
lista en este tipo de instalaciones 
en la ciudad de Toledo y ahora dic
tamina favorablemente, sin ningún 
tipo de informe previo, y así se 
publica en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha”.

José Manuel Molina dijo que 
“al señor Alonso le van a dar un 
premio, como siga así, en todas

evitar que se instale un centro de transferencia 
de residuos peligrosos en el barrio de Santa 
M aría de B enquerencia.

las empresas dedicadas a recoger licencias y últimamente, además, 
residuos, sean tóxicos o no, por- sin contar con el propio Ayunta- 
que es a lo que se dedica a dar miento”.

Alonso pide que Molina rectifique 
sobre la planta de residuos

El consejero de Agricultura y candidato socialista a la Alcaldía de 
Toledo, Alejandro Alonso, ha acusado alcalde de la ciudad, José 
Manuel Molina, de mentir, instándole a que rectifique sus decía- 
raciones sobre la planta de transferencias de residuos peligrosos 
en el Polígono de Toledo porque él no ha concedido ninguna 
licencia. Alonso dijo estar molesto con Molina porque “cuando 
un alcalde miente y hace hacer un titular engañoso como que 
Alonso ha concedido una licencia es un alcalde que no debe ser 
alcalde, no se puede mentir. Un alcalde no puede mentir perma
nentemente. No se ha dado una licencia y quien diga lo contrario, 
miente”. Pidió a Molina “un poco más de seriedad, que no mienta 
y que no equivoque a los medios de comunicación, porque, esa 
planta no tiene licencia ni de Alonso ni de nadie. Nadie ha dado 
su autorización y quien diga lo contrario miente y miente de 
mala fe como hace Molina una y otra vez”.

Recordó que en Toledo se va a aplicar este año la rebaja fiscal del IBI para 
las familias numerosas

L a s  o b r a s  d e  la  tu b e r ía  d e  P ic a d a s  a l 
P o líg o n o  d a r á n  in ic io  lo s  p r ó x im o s  d ía s
El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, ha señalado que “los que 
trajeron el agua de Picadas no se 
habían enterado” de que Toledo 
tenía dos barrios (Santa Bárbara y 
el Polígono) y  no previeron que 
allí llegara ese abastecimiento y 
señaló que esa obra se va a hacer 
gracias al Ministerio de Medio 
Ambiente y comenzará en los 
próximos días.

Molina, durante su interven
ción en la convención del PP “Me
nos impuestos”, indicó también 
que el Casco Histórico de Toledo 
tiene hace tres años un consor
cio, que “lo financia fundamental

mente el Gobierno de España y el 
Ministerio de Hacienda” y que 
está consiguiendo dar vida a esa 
parte de la ciudad, gracias a la re
habilitación de viviendas, y sal
var el Patrimonio.

Además, indicó que, bajo el 
Gobierno del PP, se han superado 
“injusticias históricas”, como la de 
que el AVE pasara a pocos kilóme
tros de la ciudad y no parara en 
ella y criticó la “desfachatez” de 
los que sacan folletos con el AVE 
y que hace once años no hicieron 
nada para que llegara a la ciudad.

El también presidente regional 
del PP elogió el pacto financiero

que han conseguido los ayunta
mientos con el PP al frente del Go
bierno de la Nación y señaló que 
dentro de esa reforma fiscal los 
consistorios tienen posibilidad de 
rebajar el Impuesto de Bienes In
muebles (IBI) a las familias nume
rosas.

Recordó que en Toledo esa 
rebaja se va a aplicar en el presen
te año y que para ello se ha con
vocado un pleno el domingo 30 
de marzo, a fin de qué el lunes 31 
de marzo pueda salir publicado y 
así poder cumplir el compromiso 
de que esa reducción del IBI se 
aplique este año.

60.000 euros para material de la 
Escuela Taller de Restauración
El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, y el gerente del 
Consorcio de la Ciudad, Gerva
sio Fernández, han suscrito un 
acuerdo de colaboración, con 
carácter anual, por el que el ór
gano gestor del Real Patronato 
de la capital castellano-manche- 
ga destinará una cantidad máxi
ma de 60.000 euros para la ad
quisición de materiales, par
tes, maquinaria e informes téc
nicos destinados a las actuacio
nes de rehabilitación de la Es
cuela Taller de Restauración.

Algunas de las principales 
obras que acometerán en los 
próximos meses los alumnos de 
la Escuela Taller serán actuacio
nes de restauración en la iglesia 
de San Lucas, cripta del conven
to de la Purísima Concepción y 
capilla de la Posada de la Her
mandad, además de la reforma 
de la Casa Rectoral de la parro
quia de Santiago el Mayor y la 
rehabilitación de la planta baja 
de la Puerta del Cambrón, anun
ció Molina, que resaltó que tam

bién se emprenderán las inter
venciones de iluminación monu
mental en el Paseo de Recaredo 
y la ermita de la Virgen del Valle, 
el tratamiento integral de la to
rre pentagonal de la zona de la 
Puerta del Vado, la mejora del en
torno del Área de Rehabilitación 
de Pozo Amargo y la restaura
ción de una vivienda situada en 
la calle San Sebastián.

Este convenio de colabora
ción entre el Ayuntamiento y el 
Consorcio permitirá agilizar los 
trabajos de la Escuela de Res
tauración y su participación en 
obras de rehabilitación más im
portantes, subrayó el alcalde, 
que indicó que esta iniciativa 
encaminada a sumar esfuerzos 
para “salvar el Patrimonio y dar
le vida” se mantiene en la línea 
de cooperación que llevó al re
ciente acuerdo con el arzobispo 
de Toledo, Antonio Cañizares, 
para la rehabilitación de la ermi
ta de la Virgen de la Estrella y el 
claustro de la capilla de Santia
go el Mayor.

Alonso presenta su candidatura 
a la Alcaldía en presencia de Bono

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, dijo que 
quiere que el candidato del 
PSOE a la Alcaldía de Toledo, 
Alejandro Alonso, “sea el alcal
de de una ciudad que necesita 
de empuje, de ideas nuevas y 
de rigor y seriedad”.

Bono, que acudió a la pre
sentación de la candidatura que 
el PSOE presenta al Ayuntamien
to para las próximas elecciones 
m unicipales, m anifestó que 
“ésta es una candidatura con vi
gor, fuerza, pasión, ganas, ilu
sión y con modernidad”.

Por su parte, Alonso explicó 
que la candidatura “es una ga
rantía para el progreso de Tole
do, de las toledanas y de los to
ledanos, y un compromiso dia
rio, directo, con esta ciudad”.

Indicó que en la lista que en

cabeza se ha incorporado “una 
mezcla equilibrada de juventud 
y de gente con experiencia” y 
añadió que la candidatura socia
lista “está presidida por la mo
deración, aquí no hay exceso por 
parte de nadie y queremos ser 
gente normal, gente que vive y 
trabaja por Toledo”.

“Queremos lanzar la idea de 
que, si ganamos las elecciones, 
Toledo tendrá un gobierno a pie 
de calle, un gobierno que cuide 
las pequeñas cosas y que, ade
más, sea capaz de sacar adelan
te los grandes proyectos”.

El candidato socialista a la 
Alcaldía de Toledo señaló que 
las personas que le acompañan 
en la lista “son una magnífica 
garantía para los ciudadanos, 
que esperan y desean que en 
Toledo se viva un poco mejor”.
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A rq u eó lo g o s  eu ro p eo s d esta ca n  lo s  
v a lo res d e l y a c im ien to  d e C a rra n q u e
Tras la celebración de unas jomadas de estudio incidido en destacar su “excepcional importan- 
sobre el yacimiento arqueológico de la localidad cia en la España interior por estar alejado del 
toledana de Carranque, varios arqueólogos e his- mar y de cualquier otra ciudad relevante de la 
toriadores europeos, incluidos españoles, han co- época romana”.

COMARCAS DE TOLEDO - Carranque

Desde los primeros hallazgos for
tuitos, en 1983, y tras las primeras 
excavaciones sistemáticas, pro
movidas por el Gobierno de Casti
lla-La Mancha en 1986, los cientí
ficos no se habían puesto de 
acuerdo a cerca de la interpreta
ción de los distintos elementos del 
yacimiento romano de Carranque.

Por ello, la Consejería de Edu
cación y Cultura estimó oportu
no, antes de la apertura de este 
Parque Arqueológico, reunir a al
gunos de los más importantes ar
queólogos e historiadores euro
peos, incluido de España, exper
tos todos ellos en este periodo 
para que unificaran sus posturas 
e interpretaciones al respecto.

Así, los arqueólogos e histo
riadores europeos han coincidido 
en que el yacimiento de Carran
que, por su ubicación, es de ex
cepcional importancia dentro de 
la España interior, por estar aleja
do del mar y de cualquier otra ciu
dad relevante de la época romana.

Basílica
Con respecto a lo que hasta 

ahora se conocía como “basílica”, 
los expertos han concluido que se 
trataba de un edificio de gran re-

Foto: Rosa Zaba

El director general de Bienes Culturales, Antonio Moraleda, los alcaldes 
de Carranque e lllescas, y  expertos nacionales y europeos en arqueología 
e historia, durante la visita al yacimiento de época romana.

lieve arquitectónico y para cuya 
construcción se utilizó el modelo 
de otros palacios de gobernado
res de la época.

En cuanto al “Ninfeo”, es un 
edificio aislado, en forma de tem
plete, que por su ubicación es una 
zona aislada se interpreta como un 
depósito de agua o cisterna, a la 
que se le da carácter monumental 
con una fuente.

Por último, la “villa de Mater

no” es un conjunto suntuoso de 
ambiente residencial, mandada 
construir sobre estructuras ante
riores, tam bién en época de 
Teodosio I -siglo IV después de 
Cristo-, e incluía algún tipo de ele
mento de carácter productivo agrí
cola.

En las sesiones de estudio 
sobre el yacimiento intervinieron 
expertos de Madrid, Barcelona, 
París, Roma y Berlín.

Los Yébenes

Valmorisco se reunió con las m ujeres de “Alborada”
La consejera de 
Administraciones 
públicas, María del 
Carmen Valmoris
co, m antuvo re 
cientemente un en
cuentro con muje
res de la Asocia
ción “A lborada” 
de Los Yébenes 
durante la visita 
institucional reali
zada a este munici
pio toledano.

La consejera 
tuvo oportunidad 
de conocerla expo
sición de manuali- 
dades que han organizado en la 
Casa de Cultura dentro de los ac
tos que vienen celebrando con 
motivo del Día Internacional de la 
Mujer.

Las mujeres que acudieron a 
este encuentro mostraron a Val- 
morisco los diversos trabajos que 
han realizado en los talleres de 
manuaüdades que imparte la Aso

ciación de Mujeres.
En el transcurso de un café 

con todas ellas la consejera les 
animó a participar en las distintas 
iniciativas sociales de su pueblo.

A continuación, la consejera 
de Administraciones Públicas vi
sitó el Centro de Internet que la 
Junta, a través de la consejería de 
Ciencia y Tecnología, ha instala

do en la Casa de 
Cultura de Los Yé
benes y que tiene 
una gran demanda 
de usuarios.

La v isita  de 
Valmorisco a este 
municipio toleda
no comenzó en el 
Ay u n t a m i e n t o  
donde fue recibida 
por el alcalde, 
Anastasio Priego, 
el Delegado de la 
Junta en la provin
cia de Toledo, 
Francisco Javier 
C orrochano, y 

concejales de la localidad.

Ampliación del Ayuntamiento
En la reunión mantenida en la 

Casa Consistorial el alcalde tras
ladó a la consejera el proyecto que 
tienen, a medio plazo, de amplia
ción del Ayuntamiento, que se ha 
quedado pequeño para las nece
sidades de Los Yébenes.

Cuadernos 
Del 27/3 al 2/4 - 2003 /  Manchegos

COMARCAS DE TALAVERA DE LA REINA

Muñoz anuncia la creación de una 
Comisión Técnica de Empleo
La consejera de Industria y Tra
bajo, Araceli Muñoz, anunció la 
futura puesta en marcha de una 
Comisión Técnica de Trabajo en 
Talavera de la Reina integrada 
por representantes del Ayunta
miento de la localidad, así como 
por miembros del Servicio Pú
blico de Empleo de Castilla-La 
Mancha.

El objetivo, según Araceli 
Muñoz, es “trabajar desde la 
cercanía y la proximidad” para 
resolver los problemas de des
empleo que, ha señalado, “pre
ocupan al Gobierno regional y 
también al Ayuntamiento”.

Según Muñoz, ya se está tra
bajando en un plan de choque 
específico para Talavera de la 
Reina que será “un nuevo revul
sivo” en la lucha contra el des
empleo.

Este plan, añadió, contempla
rá medidas en una doble direc
ción, ya que, por un lado, servi
rá de refuerzo a los programas 
de empleo, incidiendo en los 
colectivos con mayor nivel de 
precariedad laboral y, por otro

lado, se trata de fomentar la ac
tividad empresarial como clave 
de creación de empleo estable y 
de calidad.

Araceli Muñoz realizaba es
tas declaraciones durante una 
visita a la Ciudad de la Cerámi
ca, donde recorrió las instalacio
nes de la oficina de empleo. Se 
trata de una de las diez oficinas 
que han sido transferidas al Go
bierno regional en Toledo y 
cuyo ámbito de actuación no se 
limita a Talavera de la Reina, sino 
que abarca un total de 68 muni
cipios.

Según explicó Muñoz, su 
presencia en Talavera de la Rei
na se enmarca dentro de la ron
da de visitas que viene realizan
do por las 40 oficinas de empleo 
que existen en toda la región.

Estas visitas dijo que res
ponden “al compromiso del Go
bierno regional de conocer des
de la cercanía las demandas y 
las necesidades de los emplea
dos públicos y de la propia ciu
dadanía” para mejorar y optimi
zar los recursos.

Rielves

El SESCAM construirá un nuevo 
consultorio médico local

El director gerente del SESCAM, Roberto Sabrido, acompañado del 
alcalde de Rielves, Pedro Cabezas, y representantes de la Asociación 
de Jubilados y  Pensionistas, valora la posible construcción de un 
nuevo consultorio local.

El director gerente del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha, 
(SESCAM), Roberto Sabrido se 
desplazó recientemente a Riel- 
ves para valorar junto al alcal
de, Pedro Cabezas, la posible 
construcción de un nuevo con
sultorio local para esta pobla
ción cercana a los 700 habitan
tes.

Sabrido, acompañado por el 
presidente del consistorio de 
Rielves y representantes de la 
Asociación de Jubilados y Pen
sionistas del pueblo, comprobó 
in situ las carencias que ofrece 
el actual consultorio local para

atender a una población en cre
cimiento y con un alto porcen
taje de personas mayores.

Asimismo, visitó las posi
bles ubicaciones para el nuevo 
consultorio en el que se pondría 
a disposición de la población 
una nueva infraestructura sani
taria dotada con los equipamien
tos necesarios para ofrecer unos 
servicios de calidad y de mayor 
confort para los usuarios.

El nuevo consultorio local de 
Rielves dispondrá de espacios 
más amplios para consulta de 
medicina general, sala de curas 
y consulta de enfermería.
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de Europa y Mundiales de 
bodyboard), la 
cosmopolita Playa de las 
Manzanas, frecuentada a 
principios de siglo por las 
familias burguesas, y las 
playas de la Aguda, la 
Adraga, el Magoito. Todas 
de fina arena y mar 
atlántico de furiosas olas. 
La Sierra invita al viajero 
a perderse entre la 
floresta, pero tampoco 
hay que olvidarse de la 
arquitectura. En el siglo 
XIX, Sintra ejerció notable 
influencia en la 
arquitectura romántica a 
través de Europa, buen 
ejemplo es el Palacio de la 
Pena, en plena Sierra, 
construido bajo reinado 
de D. Fernando II, sobre

las ruinas del Convento de 
la Orden de San Jerónimo. 
Sus fachadas están 
adornadas con el delicado 
azulejo portugués y en su 
interior acoge retablos 
renacentistas y un 
mobiliario ricamente 
trabajado.
También destaca el 
Castillo Dos Mouros, entre 
las dos cumbres de la 
Sierra de Sintra, que se 
remonta a la época de 
ocupación árabe; además, 
cuenta con una Cisterna 
Mora en su interior y el 
Torreáo Real (Torre Real). 
En el centro histórico de 
la ciudad se encuentran 
los fascinantes palacios 
como El Palacio Nacional 
de Sintra o Palacio Real.

|  Información de interés
• División Municipal de Turismo de Sintra 
Edificio do Turismo - Praga da República, 23  
Telf.: 219 23 39  19 - Fax: 219 23  51 76
• Oficina de Turismo de Portugal 
Paseo de la CAstellana, 1 4 1 -  MADRID  
Telf. de información: 902 19 00 19
• Oficina de Turismo do Cabo da Roca 
Telf.: 219 28 00 81 - Fax: 219 28 08 92

R E S T A U R A N T E
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C a  a t e n c i é i i ,

Declarada desde el año 1995 por la 
UNESCO Patrimonio de la 
Humanidad, Sintra es una ciudad de 
ensueño cuya belleza ni siquiera 
Byron se atrevió a describir.
"Es que en varios laberintos de 
montes y valles surge el glorioso 
Edén de Sintra. ¡Ay de mí! ¿Qué 
pena e que pincel logrará jamás 
decir la mitad siquiera de las bellezas 
de estas vistas (...)?".
Combina con sublime encanto 
vegetación exuberante y original 
arquitectura decimonónica cuajada 
de palacios y palacetes de cuentos 
de hadas. La ciudad de Sintra, 
antaño escenario de batallas 
medievales entre árabes y cristianos 
pasó a convertirse, tiempo después, 
en la joya de la corona portuguesa.

Es difícil que el visitante 
no se conmueva ante 
tanta belleza. No en 
vano, Sintra ha sido 
inspiración de grandes 
artistas, como Gil Vicente, 
Luís de Camóes, Ega de 
Queiroz, Byron, Strauss... 
Precisamente fue Byron el 
que hizo famoso al 
Lawrence's Hotel, visitado 
por viajeros incluso 
estando en ruinas. Hoy el 
hotel mantiene la planta y 
la fascinación de otras 
épocas.
Pero continuemos 
hablando Sintra: se 
extiende en un perímetro 
de 30 kilómetros y cerca 
de 500 metros de altura, 
la Sierra de Sintra 
empieza en la Villa de 
Sintra y termina en el 
océano, en el Cabo da 
Roca: el punto más 
occidental de Europa y 
uno de los lugares más 
visitados por los viajeros. 
Descendiendo la Sierra 
hasta el mar, aparecen las 
costas y playas del litoral 
sintrense: la joven Playa 
Grande (en la que se 
celebran los campeonatos

Junto a estas 
líneas, una 
vista del 
Palacio  
Nacional de 
Sintra, 
situado en el 
centro 
histórico de 
la ciudad.
En la otra 
fotografía, 
entrada al 
Castillo Dos 
Mouros, 
situado entre 
las dos
cumbres de la 
Sierra de 
Sintra.

V I A J A R Con la colaboración de:

Gulliveria

Sintra: la joya de la corona
portuguesa

Por Gema Martínez
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En las fotografías superiores, una de las impresionantes vistas que 
se pueden ver desde el Cabo da Roca, en donde hay situado un 
faro. En la otra instantánea, el Castillo Dos Mouros visto desde los 
magníficos jardines que le rodean. Sobre estas líneas, diversas 
edificaciones situadas en el casco histórico de Sintra, declarada 
desde 1995 por la UNESCO, Patrimonio de la Humanidad.

Residencia veraniega de 
los reyes de Portugal 
desde el siglo XIV, de 
estilo similar al mudéjar,

fue testigo de relevantes 
hechos históricos, en la 
actualidad está habilitado 
para conciertos de música

clásica, recepciones 
oficiales y 
representaciones 
teatrales. Después, 
señalamos el Palacio 
Nacional de Queluz, del 
siglo XVIII, comparado 
con el Palacio de Versalles 
por sus fachadas 
refinadas y jardines 
palaciegos con fuentes 
barrocas, laberintos, 
estatuas, parterres...
En la zona histórica está 
también el Museo del 
Juguete, con miles de 
piezas para los amantes 
de estas pequeñas obras 
de arte.
Sólo queda añadir que 
Sintra aparte de todo lo 
dicho, goza de una 
frenética actividad 
cultural: fiestas 
tradicionales, festivales 
de música y teatro... que 
no defraudarán al 
visitante.

Autódromo) Estorfí, 
Oeíras> Mafra y Eríceíra.

I Dónde comer
• Restaurante Adega do 
Cozinheiro
Rúa do Salao, 16
• Restaurante Quinta da 
Regaleira
Rúa Barbosa du Bocage 
Quinta da Regaleira

H  Dónde alojarse
• Estalagem de Colares 
Estrada Nacional
• Hotel Palacio Seteais 
Rúa Barbosa du Bocage
• Hotel Tivoli Sintra 
Praga da República

Castilla-La Mancha
A  C  A  C
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Hotel Rural La Posada...
Las Mesas 
(Cuenca)
HOTEL RURAL
Situada en el paraje “Los Parrales”, 
ofrece la mejor gastronomía 
manchega y un amplio abanico de 
actividades de ocio y tiempo libre.

DIRECCIÓN 
Ctra. Mota del Cuervo, 
km. 1
Telf.: 967 15 53 40 
16650 LAS MESAS 
(Cuenca)
crlaposada@paraklo40.org 

Capacidad:
4 habitaciones dobles y 2 sencillas con baños completos.

El Abejorro
Alcalá del Júcar 
(Albacete)
CASA DE ALQUILER 
Sencilla casa del apacible pueblccito 
de La Gila. Decorada con mobiliario 
y enseres antiguos.

DIRECCIÓN 
Pedanía La Gila 
Telf.: 967 47 32 48 
02210 ALCALÁ DEL 
JÚCAR 
(Albacete)
lacasa.rector@terra.es

Capacidad:
4 personas 
Precios orientativos: 12,02 euros/persona.

La Buhardilla
Adobes
(Guadal ajara)
ALOJAMIENTO COMPARTIDO 
Adobe tiene extensos pinares y 
robledales, praderas, fuentes y 
merenderos. Ideal para la práctica 
del senderismo y la búsqueda de 
diversos hongos y 
setas.

DIRECCIÓN 
Procesiones, 12 
Telf.: 949 84 13 20 
19325 ADOBES 
(Guadalajara)

Capacidad:
5+1 personas
Precios orientativos: 27,05 euros habitación doble/día.
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M ás de la  m itad  de las personas tratadas en  los C entros 
de A ten ción  a D rogod ep en d ien tes son  alcohólicas
Más de la mitad de las personas que son en la comunidad autónoma. El número de se cree que el númeio de personas de
tratadas en los centros de Atención a Dro- alcohólicos en Castilla-La Mancha es cua- pendientes del alcohol es de unas veinte 
godependientes de la Cruz Roja en Casti- tro veces mayor que el de drogodepen- mil, en la realidad hay muchas más , se- 
lla-La Mancha son alcohólicos, adicción dientes adictos a otras sustancias ilegales gún afirmó el consejero de Sanidad Fer- 
que afecta, al menos, a 20.000 personas como los opiáceos y aunque oficialmente nando Lamata.
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Foto: Inés Fernández

El consejero de Sanidad, Fernando Lamata, con la presidenta de Cruz Roja Española en Castilla-La Mancha, 
Manuela Cabero y  el director general de Planificación y  Atención Sociosanitaria, José Luis López, durante la firma de 
uní convenio de colaboración, para financiar actividades de prevención y  asistencia al enfermo drogodependiente.

Esta es la apreciación que tienen 
tanto el consejero de Sanidad, 
Femando Lamata, como la presi
denta regional de la Cruz Roja, Ma
nuela Cavero, quienes renovaron 
el convenio anual entre ambas ins
tituciones sobre prevención y 
atención a drogodependientes.

Los seis equipos de atención 
a drogodependientes que tiene la 
Cruz Roja en Castilla-La Mancha 
en Cuenca, Ciudad Real, Guadala- 
jara, Albacete, Puertollano (Ciu
dad Real) y Talavera de la Reina 
(Toledo) atienden cada año más 
casos de adicción al alcohol y co
mienzan también a recibir las pri
meras consultas sobre drogas de 
síntesis.

Así, mientras que en 1992, pri
mer año de la firma de este conve
nio, la mayoría de los casos aten
didos por los profesionales de la 
Cruz Roja eran de personas adic
tas a la heroína, esta tendencia se 
ha invertido y ahora más de la mi
tad son dependientes del alcohol. 
No obstante, Lamata cree que los 
alcohólicos son más fáciles de re
habilitar que otros drogodepen
dientes porque tienen el apoyo de 
la familia y disponen de un em
pleo y porque cada vez más se 
acepta que el alcoholismo es un 
problema de salud.

Aunque oficialmente se calcu
la que hay más de veinte mil per
sonas con dependencia grave del 
alcohol, existen muchas más que 
no reconocen su enfermedad por
que el nivel de “exceso” es difícil 
de calcular y porque la cantidad 
de la ingesta es subjetivo.

Tras la firma del convenio, 
cuyo importe es de 906.000 euros, 
el titular de Sanidad insistió en que 
el reto a partir de ahora es la 
reinserción social y laboral de los 
drogodependientes, puesto que 
entre el 20 y el 30 por ciento de las 
personas que son tratados en es
tos centros (diez en total en la re
gión atendidos por la Junta y 
ONGs) se recupera.

Herrera de la Mancha
Como novedades para este 

año, Manuela Cavero, explicó que 
Cruz Roja, que en 2002 atendió a 
1.298 pacientes, tendrá un equipo 
para atender a los drogodepen
dientes de la cárcel de Herrera de 
la Mancha (Ciudad Real) com
puesto por un psicólogo, dos tra
bajadores sociales y diez volun
tarios.

Además, se llevará a cabo una

campaña informativa sobre drogas 
y de prevención de enfermedades

El Gobierno de Castilla-La Man
cha va a subvencionar a los ayun
tamientos para implantar el acce
so a los servicios avanzados de 
comunicaciones e internet a alta 
velocidad a través del satélite, un 
proyecto denominado Nerpio-Sat.

Para ello, la Consejería de Cien
cia y Tecnología ha convocado 
una orden que contempla ayudas 
de hasta 2.000 euros para la finan
ciación del equipamiento necesa
rio que facilite la conexión al saté-

como el sida o la hepatitis entre 
diez mil escolares y adolescentes

lite y la emisión y transmisión de 
datos e imágenes y posibilitará 
que, incluso los núcleos de po
blación aislados, accedan a Inter
net y sus servicios.

Proyecto Nerpio-Sat
Con estas ayudas se propicia

rá el desarrollo del Proyecto Ner
pio-Sat, que permitirá complemen
tar otras iniciativas desarrolladas 
por la Junta de Comunidades para 
que todos los castellano-manche-

de la región a través de los cole
gios e institutos.

gos cuenten con la posibilidad de 
beneficiarse del acceso a servi
cios de telecomunicaciones de 
banda ancha, como es el Proyec
to Nerpio.

Según las previsiones de la 
Consejería, alrededor de 1.800 lo
calidades y núcleos de población 
de Castilla-La Mancha podrían 
beneficiarse de este sistema tec
nológico de acceso a Internet que 
permite tanto la recepción como 
la emisión de datos e imágenes.

El Instituto de la 
Mujerse pondrá 
en marcha en 
junio
La directora general de la Mu
jer, Llanos Moreno, señaló re
cientemente en un encuentro 
comarcal de mujeres organiza
do por el Ayuntamiento de 
Chillón (Chillón), al que asis
tieron unas 700 mujeres, que 
el Instituto de la Mujer de Cas
tilla-La Mancha se pondrá en 
marcha el próximo mes de ju 
nio.

Moreno, que inauguró el 
encuentro, junto a la delegada 
de Bienestar Social en Ciudad 
Real, Prado Pérez de Madrid, 
indicó que, “con la creación de 
este instituto, trabajaremos en 
Castilla-La Mancha de forma 
im portante en políticas de 
igualdad y de forma indepen
diente”. El nuevo organismo 
permitirá que “las distintas 
consejerías, cuando hagan sus 
proyectos, piensen en las mu
jeres”, agregó Llanos Moreno.

Por otro lado, señaló que 
la Ley de Prevención y Protec
ción contra los Malos Tratos 
se ha convertido “en todo un 
referente en otras comunida
des autónomas, ya que propi
cia que las mujeres, no sólo 
cuenten con el respaldo del 
Gobierno regional, sino con 
centros adecuados a sus de
mandas, como protección jurí
dica, información de sus dere
chos y acceso al empleo”.

Mañas pide a 
los empresarios 
que contraten a 
discapacitados
El consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, ha pedido 
a los empresarios de la región 
que apuesten por la contrata
ción de personas con discapa
cidad y puso a la Cámara de 
Comercio de Toledo que em
pleará a dos personas con dis
capacidad psíquica en este or
ganismo, donde en breve co
menzarán a realizar trabajos de 
auxiliar de ordenanza, en régi
men de media jomada.

El titular de Bienestar So
cial de la Junta mostró su es
peranza de que “siga el ejem
plo dado por la Cámara y los 
empresarios, no sólo de Tole
do sino de toda la región, 
apuesten por la contratación 
de personas con discapacidad, 
para que su inserción laboral 
sea un hecho

E l 67,5 por ciento de los enferm os de sida de la  región 
se contagiaron por vía parenteral al consum ir drogas

Un 67,5 por ciento de las personas enfermas de pondió a otras causas.
sida en Castilla-La Mancha se contagiaron al con- El País Vasco, Andalucía y Extremadura son 
sumir drogas por vía parenteral, un 15,6 por cien- las autonomías que, a 31 de diciembre de 2002,
to contrajeron la enfermedad a través de relacio- registraban los porcentajes más altos de personas
nes heterosexuales y un 8 por ciento en relacio- que habían contraído el sida como usuarios de
nes homo-bisexuales. drogas por vía parenteral, con índices de entre un

Según el Registro Nacional de Casos de Sida ocho y un diez por ciento superiores a la media
que facilita los datos acumulados en España, des- nacional.
de 1981 y hasta el 31 de diciembre de 2002, un dos Las relaciones heterosexuales de riesgo cons-
por ciento contrajo el sida a través de tituyen la segunda principal causa de contagio de
hemoderivados, un uno por ciento por transfusio- esta enfermedad con un 14,4 de los casos registra- 
nes, en un 1,1 por ciento el contagio ha sido de la dos en todo el país, seguida por las relaciones ho-
madre al hijo y en el 4,7 por ciento restante res- mosexuales o bisexuales con un 13,7 por ciento.

L a Junta subvenciona a los ayuntam ientos para  
im p lan tar el acceso a in tern et v ía  sa télite
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Está organizada por el Complejo Hospitalario de Ciudad Real y la Escuela 
Universitaria de Enfermería y tendrá lugar el 30 de marzo entre Ciudad Real 
yDaimiel

Agradecimiento y promoción, objetivos 
de la I Marcha Popular por la Donación
El Complejo Hospitalario de Ciudad Real y la personas que quieran pasar una jomada festiva 
Escuela Universitaria de Enfermería han orga- el domingo 30 de marzo, los convocantes quie- 
nizado de forma conjunta la I Marcha Popular ren agradecer la generosidad demostrada por 
por la Donación que tendrá un recorrido de 22 donantes y familiares de éstos, además de pro
kilómetros a pie entre Ciudad Real y Daimiel. mover el aumento de donaciones de órganos y 
A través de esta actividad, abierta a todas las tejidos en el ámbito provincial.

Foto: Jesús Fuentes

El gerente del Hospital de Ciudad Real, Jesús Fernández, durante la 
presentación de la I Marcha Popular por la Donación.

El Complejo Hospitalario de Ciu
dad Real, a través de la Coordina
ción de Transplantes, y la Escue
la Universitaria de Enfermería, de
pendiente de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, han organi
zado de forma conjunta la I Mar
cha Popular por la Donación en la 
que colaboran la Junta de Comu
nidades, la Diputación de Ciudad 
Real, los ayuntamientos de Ciu
dad Real y Daimiel, medios de co
municación y entidades privadas.

Los participantes en esta acti
vidad lúdico-deportiva saldrán el 
domingo 30 de marzo desde tres 
puntos diferentes, Ciudad Real, 
Daimiel y Camón de Calatrava, 
pero con un destino común, el 
santuario de Nuestra Señora de las 
Cruces de Daimiel, distante 22 ki
lómetros de la capital. Los partici
pantes desde la capital se concen
trarán a las ocho de la mañana en 
la Plaza Mayor, donde se les hará 
entrega de camisetas identificati- 
vas.

Una hora más tarde se iniciará 
a pie la marcha por caminos para
lelos a la carretera principal don
de la organización situará puntos 
de avituallamiento en los kilóme
tros 9 y 15. En este último, ubica

do en la ermita de Nuestra Señora 
de la Encamación, se unirán los 
caminantes procedentes de Ciu
dad Real y Carrión de Calatrava 
para continuar hasta el Santuario 
de las Cruces donde les esperará 
el gmpo de Daimiel.

Aproximadamente a las dos de 
la tarde, los participantes podrán 
reponer fuerzas con unas recon
fortantes migas y terminar la jor
nada con la música del gmpo de 
folk “Clavileño”. La vuelta a los

respectivos municipios de parti
da está prevista de cinco a siete 
de la tarde, en autobuses que la 
organización pondrá a disposición 
de los esforzados y generosos ca
minantes.

La inscripción es abierta y gra
tuita a cualquier persona que re
llene un boletín con sus datos 
personales y lo entregue en el 
hospital de Alarcos, en la Delega
ción de Sanidad o en los ayunta
mientos de Ciudad Real y Daimiel.

SUCESO S

En la “Operación MONJA”

Desarticulada una red de tráfico 
de drogas que operaba en Toledo
Un total de cinco jóvenes de 
entre 22 y 27 años y una me
nor fueron detenidos recien
tem ente com o presuntos 
miembros de una red dedica
da al tráfico de drogas que 
operaba en varias localidades 
de Toledo, en una operación 
en la que se incautaron 4.284 
dosis de cocaína, 220 de ha
chís y 16 de marihuana.

Según informó la Guardia 
Civil, el pasado mes de ene
ro, el equipo de Delincuencia

Organizada y Antidroga de la 
Guardia Civil de Toledo ini
ció la denominada “Opera
ción MONJA”, para erradicar 
la venta y consumo de estu
pefacientes en las localidades 
de Camuñas, M adridejos, 
Consuegra, VUlafranca de los 
Caballero y Las Herencias, de 
la provincia de Toledo. La 
venta y preparación de las 
sustancias se realizaba en 
dos domicilios de la localidad 
de Camuñas.

Beatifican a las fundadoras ddlnstituto
“Dolores Sopeña”

Las nuevas santas son Dolores Rodríguez 
Sopeña y Juana María Condesa
El arzobispo de Toledo, Anto
nio Cañizares, el alcalde de la 
Ciudad Imperial, José Manuel 
Molina, y el presidente de la Di
putación toledana, Miguel An
gel Ruiz-Ayúcar, asistieron re
cientemente en el Vaticano a la 
ceremonia en la que el papa Juan 
Pablo II beatificó a las españo
las Dolores Rodríguez Sopeña 
y Juana María Condesa, funda
doras del Instituto Catequista 
Dolores Sopeña y de las Escla
vas de María Inmaculada, res
pectivamente.

A esta ceremonia acudieron 
unos cincuenta representantes 
eclesiales como los obispos de

Albacete, Francisco Cases An- 
dreu; Sigüenza-Guadalajara, 
José Sánchez González, y auxi
liar de Toledo y Secretario Ge
neral de la Conferencia Episco
pal Española, Juan José Asen- 
jo.

La delegación civil oficial 
estuvo compuesta por el Minis
tro de Trabajo, Eduardo Zapla- 
na, que acudió como represen
tante del Gobierno español, los 
alcaldes de Vélez Rubio (Alme
ría), Azpeitia y Toledo, el Presi
dente de la Diputación de Tole
do, el Presidente de la Comuni
dad Valenciana y el Delegado 
del Gobierno de en Valencia.

80.000 personas m ayores podrán ir a la  
playa gracias al Turism o Social de la Junta
Más de 80.000 personas mayores 
de Castilla-La Mancha podrán 
beneficiarse del programa de Tu
rismo Social 2003 puesto en mar
cha por la Consejería de Bienestar 
Social, y que supondrá el disfrute 
de seis días de vacaciones a un 
precio asequible en destinos de la 
Península y Baleares.

El programa, que se inició a 
principios de marzo, se desarro
llará hasta el próximo mes de no
viembre e incrementará en unas
3.000 personas los beneficiarios 
que podrán disfrutar de estas va
caciones con respecto al pasado 
año. Para desarrollar el Turismo 
Social 2003, la Consejería inverti
rá más de siete millones de euros, 
con los que se subvencionará la 
mayor parte del coste de las pla
zas.

Los lugares de destino en la

Peñíscola será uno de los destinos.

modalidad de Península serán, 
entre otros: Sanjenjo (Ponteve
dra), Isla (Cantabria), Salou (Ta
rragona), Gandía (Valencia), Guar-

damar (Alicante), Fuengirola (Má
laga) o Peñíscola (Castellón), mien
tras que en Mallorca, el destino 
será C'an Pastilla.

Foto: Alvaro Ruiz

Presentan el Anuario de Prensa de Ciudad Real
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, acudió recientemente a la 
presentación del Anuario de la Asociación de la Prensa de Ciudad Real, 
donde afirmó que los periodistas son “especialistas en historia contempo
ránea” porque la historia no es sólo pasado y tiene mucho de presente.

Bono aprovechó también para expresar su consideración personal a los 
periodistas porque es una profesión laboralmente “peligrosa” en la que hay 
poca estabilidad laboral, sueldos escasos e incluso censura, situaciones que 
difícilmente se soportarían en una profesión sin un carácter tan vocacional 
como se da en ésta.

En cuanto al anuario, que resume las principales noticias que generó la 
provincia de Ciudad Real el año pasado, el presidente de Castilla-La Man
cha indicó que se trata de un volumen muy útil y dijo que sería bueno un 
libro similar de ámbito regional.
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DUC ACION
El plazo de presentación de solicitudes finaliza el 4 de abril

L a  C o n s e je r ía  d e  E d u c a c ió n  y  C u ltu r a  c o n v o c a  
1 .0 6 0  p la z a s  d e  e m p le o  p ú b lic o  d o c e n te
El Diario Oficial de Castilla-La Mancha 
ha publicado la convocatoria de la oferta 
de empleo público docente de la Conseje
ría de Educación y Cultura para este año,

Con esta convocatoria, cuyo pla
zo de presentación de solicitudes 
finaliza el próximo 4 de abril, se 
cumplen tres objetivos: sustituir 
empleo eventual por empleo fijo, 
reducir el número de personal in
terino y crear nuevos puestos de 
trabajo para que los jóvenes de la 
región recién titulados puedan 
acceder por primera vez a un pues
to de trabajo.

La oferta de este año contem
pla una convocatoria indepen
diente, a la que se asignan un cin
co por ciento del total de las pla
zas para personas con discapaci
dad igual o superior al 33 por cien
to. A Pedagogía Terapéutica co
rresponden 18 plazas, 15 a Inglés, 
seis a Audición y Lenguaje, cinco 
a Educación Infantil, cinco a Mú
sica y cuatro a Educación Física.
Las plazas no cubiertas en esta 
convocatoria se acumularán a la 
convocatoria del sistema general 
de acceso libre.

Destaca el importante número 
de plazas de Pedagogía Terapéu-

con 1.060 plazas del cuerpo de maestros. 
Las plazas se distribuyen en 310 de Edu
cación Infantil, 240 de Pedagogía Terapéu
tica, 198 de Filología Inglesa, 170 de Edu

cación Física, 75 de Audición y Lenguaje 
y 67 de Música. De estas plazas, un cinco 
por ciento se reservan a personas con dis
capacidad.

Acuerdo para la Mejora de la Si
tuación del Personal Docente y del 
Sistema Educativo firmado por la 
Consejería con los sindicatos 
ANPE, CCOO y UGT en noviem
bre de 1999.

En ese acuerdo se estableció 
el compromiso de reducir en los 
cuatro primeros años el porcenta
je de interinos al ocho por ciento 
del total de efectivos de la planti
lla. En el cuerpo de maestros, tras 
la publicación en 2001 de una ofer
ta de empleo de 1.310 plazas y este 
año de 1.060 plazas, el porcentaje 
de interinos se situará en el 7,39 
por ciento del total de la plantilla 
de maestros.

Las pruebas selectivas ten
drán lugar en las siguientes sedes: 
en Albacete la especialidad de In
glés; en Ciudad Real, Educación 
Física; en Puertollano (Ciudad 
Real), Audición y Lenguaje; en 
Cuenca, Música; en Guadalajara, 
Pedagogía Terapéutica; y en To
ledo y Talavera de la Reina, Edu
cación Infantil.

tica y de Audición y Lenguaje, un 
personal especializado que con
tribuye a la mejora de la atención 
a la diversidad del alumnado.

En concreto, la convocatoria 
de Pedagogía permitirá, con carác
ter general, dotar de un profesor 
de esta especialidad en todos los 
Colegios Públicos de al menos 
nueve unidades.

En las cuatro convocatorias de 
empleo público docente realizadas 
por la Consejería de Educación y 
Cultura tras hacerse cargo de las 
competencias, se han creado 4.223 
plazas de empleo docente fijo.

La Consejería cumple con su 
cuarta oferta de empleo desde que 
recibió las competencias con el 
com prom iso adquirido en el

Castilla-La M ancha, en los prim eros puestos en el núm ero 
de bibliotecas por habitante
Así lo confirmó el consejero de Educación y Cultura, José Valverde, durante la presentación del 
último Censo de la Red de Lectura Pública de Castilla-La Mancha

Foto: Ana Bau

Castilla-La Mancha se sitúa en los 
primeros puestos entre las comu
nidades autónomas en el número 
de bibliotecas por habitantes, con 
una media de una biblioteca por 
cada 3.750 habitantes, muy por 
delante de la media nacional que 
se sitúa en 9.392.

Así, lo destacó el consejero de 
Educación y Cultura, José Valver
de, durante la presentación del úl
timo Censo de la Red de Lectura 
Pública de Castilla-La Mancha, 
donde se recogen distintos pará
metros que evidencian la mejora 
registrada en los últimos años tan
to en el número de instalaciones, 
como en los fondos, en el servicio 
y actividades que se prestan y en 
consecuencia en el acceso de los 
ciudadanos a sus bibliotecas.

Valverde explicó que Castilla- 
La Mancha se sitúa en tercer lu
gar en el ranking nacional en cuan
to al número de puntos de servi
cio de lectura pública, con una bi
blioteca por cada 3.750 habitan
tes en una red de lectura pública

que cuenta con 468 puntos for
mados por las bibliotecas munici
pales, las del Estado y el servicio 
de bibliobús. Señaló que todos los 
municipios de más de 1.500 habi
tantes cuentan ya con una biblio
teca municipal o están ultimando 
su puesta en marcha en próximas 
fechas y, en este sentido, alabó el 
esfuerzo que realizan los ayunta
mientos y mancomunidades por

acercar la cultura a sus vecinos a 
través de las bibliotecas.

La colaboración con los ayun
tamientos y las subvenciones de 
la Consejería de Educación y Cul
tura han contribuido en los últi
mos tres años a la creación de 67 
nuevas bibliotecas en Castilla-la 
Mancha.

El consejero hizo referencia a 
otros datos recogidos en el Cen

so 2001 que evidencian el creci
miento de la Red de Lectura Públi
ca, como el número de fondos por 
habitante, que se sitúa en 2,03, 
mientras la media nacional es de 
1,066 documentos por habitante 
y destacó el incremento registra
do en los materiales audiovisua
les, que se han multiplicado por 
cinco en los últimos cuatro años.

Valverde subrayó que el gas
to medio en adquisiciones por ha
bitante en estas bibliotecas fue de 
1,27 euros, en tanto que en el ám
bito nacional fue de 0,6 euros y 
por lo que se refiere al número de 
adquisiciones, durante el año 2001 
las bibliotecas de Castilla-La Man
cha adquirieron un documento 
por habitante.

Otro dato a tener en cuenta es 
la automatización de las bibliote
cas y desde el año 1998 en que se 
contaba con 144 b ib lio tecas 
automatizadas y 22 con conexión 
a Internet, se ha pasado a 201 con 
269 bibliotecas automatizadas y 
148 con conexión a Internet.

8.000 escolares 
realizarán 
viajes 
educativos
Más de 8.000 escolares de 
Castilla-La Mancha visitarán 
este curso el Museo de las 
Ciencias de Castilla-La Man
cha en Cuenca, el Parque Ar
queológico de Segóbriga y el 
Parque Nacional de Cabañe
ros, o pasarán unos días en el 
Albergue de la Fuente de las 
Tablas en Cuenca, la Escuela 
de Vela de Guadalajara o en las 
Comunidades Autónomas de 
Andalucía y Cataluña, gracias 
a las subvenciones que ha 
concedido la Consejería de 
Educación y Cultura.

En concreto, más de 6.000 
escolares visitarán el Museo 
de las Ciencias, el Parque Ar
queológico de Segóbriga o el 
Parque Nacional de Cabañeros 
hasta el 27 de junio.

Por lo que se refiere a las 
actividades programadas en el 
Albergue de la Fuente de las 
Tablas, la Escuela de Vela y los 
viajes educativo-culturales, la 
Consejería ha subvencionado 
2.160 plazas y el centro se hará 
cargo de los gastos derivados 
del transporte.

Convocados los 
premios 
regionales de 
arquitectura
La Consejería de Educación y 
Cultura y el Colegio de Arqui
tectos de Castilla-La Mancha 
han convocado, por quinta 
vez consecutiva, los Premios 
“Castilla-La Mancha de Arqui
tectura”, cuyo objeto es reco
nocer el trabajo que realizan 
los arquitectos en la región.

Podrán presentarse pro
yectos de obras de promoción 
pública, ejecutadas en Casti
lla-La Mancha, y terminadas 
en los años 2001 y 2002, así 
como obras de promoción pri
vada terminadas en los años 
2000,2001 y 2002. Dichas obras 
podrán ser tanto de arquitec
tos de Castilla-La Mancha 
como de fuera de ella, pero rea
lizadas siempre dentro del te
rritorio regional. El plazo de 
presentación de trabajos para 
este concurso finaliza el próxi
mo día 3 de abril.

Los premios están dotados 
con 12.000 euros el primero,
6.000 el segundo y 3.000 para 
el tercero.
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La Universidad de Alcalá ofrece su ayuda 
para celebrar el IV Centenario de El Quijote
La Universidad de A lcalá quiere participar y 
colaborar en la celebración del IV  Centenario 
de la primera edición de El Q uijote y no hará 
nada al m argen de lo que haga la Com unidad 
Autónoma de Castilla-La Mancha, que es a quien

Durante la reunión Virgilio Zapa
tero explicó que “venimos a po
nemos a disposición del vicepre
sidente, porque Alcalá es la patria 
de Cervantes. Queremos estar en 
la celebración del IV Centenario y 
no queremos hacer nada al mar
gen de lo que haga la Comunidad 
de Castilla-La Mancha. Creemos 
que el protagonismo le correspon
de a los castellano-manchegos y 
nosotros podemos ayudar”.

Zapatero agregó que Alcalá 
puede ser punto de conexión en
tre Castilla-La Mancha y Madrid 
y “si en algo de eso podemos ser
vir, estamos a su disposición”.

Por su parte, José María Ba
rreda aseguró que, para el Gobier
no de Castilla-La Mancha, es “una 
satisfacción” que el rector de la 
Universidad de Alcalá sea Virgilio 
Zapatero, “una persona a la que 
conocemos y queremos”. Así, re
cordó la estrecha relación que ha 
tenido con esta tierra, ya que fue 
parlamentario por Cuenca duran
te 17 años y miembro redactor del 
Estatuto de Autonomía de Casó

le corresponde el protagonismo de este evento, 
que se conmemora en el año 2005. Así lo ase
guró el rector de la Universidad de Alcalá, 
Virgilio Zapatero, que se reunió en Toledo con 
el vicepresidente regional, José María Barreda.

Foto: Y. Soria

lla-La Mancha
Virgilio Zapatero también resal

tó que la Universidad de Alcalá 
es la única que tiene Campus en 
dos comunidades autónomas y 
afirmó que la única puerta abierta 
al crecimiento de la Universidad 
de Alcalá es la de Guadalajara. 
Está muy cerca de Madrid, recor
dó Virgilio Zapatero, quien apun
tó que cuando estas dos capita

les estén unidas por AVE se tar
dará 10 minutos en llegar al Cam
pus de Guadalajara.

“Para mí el único Campus con 
posibilidades de crecer es el de 
Guadalajara y todo va a depender 
de la demanda y de las buenas re
laciones con la Junta de Comuni
dades, que las hay y que las va a 
seguir habiendo”, concluyó el rec
tor de Alcalá.

Universitarios de países no europeos 
podrán alojarse en residencias de la región
Para la admisión primarán los criterios económicos y académicos

Foto: Ana Bau

El consejero de Educación y  Cultura, José Valverde, junto al rector de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, y la directora general de 
Universidades, Virgilia Antón, tras la firma del convenio.

El consejero de Educación y Cul
tura, José Valverde, y el rector de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha, Luis Arroyo, firmaron un con
venio para facilitar alojamiento en 
las residencias universitarias de la 
región dependientes de la Junta 
de Comunidades a estudiantes 
universitarios de países que no 
participan en programas euro
peos.

La Consejería y la Universidad 
determinarán anualmente y antes 
del 31 de julio el número de alum
nos que se podrán acceder el cur
so siguiente a una plaza en una de 
las 14 residencias universitarias, 
donde estarán exentos del pago 
de la cuota, cuyo coste será asu
mido por la Consejería.

La selección de los alumnos 
que se beneficiarán de esta inicia
tiva la realizará la Universidad de 
Castilla-La Mancha, mediante una 
convocatoria pública y específica 
en la que primarán criterios de ca
rencia de recursos económicos y 
el buen rendimiento académico.

Este curso, de forma experi

mental, se benefician ya de este 
programa 10 alumnos. Cinco de 
ellos, naturales de Brasil, se en
cuentran en la Residencia Univer
sitaria “El Doncel” de Ciudad 
Real; mientras los otros cinco, 
cuatro de Guinea y uno de Ma
rruecos, están alojados en la Re

sidencia U n iversitaria  “Luis 
Mateo” de Ciudad Real.

Ambas instituciones conside
ran imprescindible la movilidad 
transnacional de estudiantes y 
profesores universitarios y el apo
yo a estudiantes y profesores de 
países menos desarrollados.

Un nuevo libro recorre la vida de 
la región durante la Edad Media
La obra está coordinada por el catedrático de 
la UCLM, Ricardo Izquierdo
Los profesores de historia me
dieval de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, David Igual y 
María José Lop, junto al direc
tor de la colección “Añil”, Al
fonso González-Calero, presen
taron en la Facultad de Humani
dades de Albacete, el libro “Cas
tilla-La Mancha medieval”, una 
obra coordinada por Ricardo Iz
quierdo, catedrático de la UCLM 
en el Campus de Toledo.

El libro ofrece una ajustada 
síntesis de la realidad de Casti
lla-La Mancha durante la Edad 
Media, un período de casi mil 
años que transcurre desde la 
caída del Imperio Romano en el 
siglo V hasta el reinado de los 
Reyes Católicos en el siglo XV.

En esta amplísima etapa, las 
tierras de la actual comunidad 
autónoma atravesaron por múl

tiples vicisitudes que pueden 
concretarse alrededor de cuatro 
fases principales: el período vi
sigodo hasta el siglo VIII; la épo
ca de dominio musulmán hasta 
el siglo XI; el auge de la recon
quista y la repoblación cristia
nas hasta el siglo XIII (con la 
consiguiente implantación del 
feudalismo) y la crisis de este 
sistema hasta 1500, cuando se 
pusieron las bases de la entrada 
en la Edad Moderna.

Precisamente, son estas fa
ses mencionadas las que permi
ten articular el libro en cuatro 
capítulos diferentes, redactados 
por los catedráticos Ricardo Iz
quierdo Benito y Francisco Ruiz 
Gómez y los profesores de la 
Universidad regional, María 
José Lop Otín y David Igual 
Luis.

Organizada por el Centro de Estudios de Castilla- 
La Mancha de la UCLM

El Campus de Toledo acoge las 
fotografías de Luis Escobar
Hasta el próximo 30 de marzo, la 
Sala de Música de San Pedro 
Mártir (Facultad de Ciencias Ju
rídicas y Sociales) abre sus puer
tas para mostrar la obra de uno 
de los más importantes fotógra
fos populares de nuestro país 
en su tiempo, el albaceteño Luis 
Escobar. La muestra está orga
nizada por el Centro de Estudios 
de Castilla-La Mancha de la 
UCLM.

Esta exposición, cuyo Comi
sario es el prestigioso fotohis- 
toriador Publio Mondéjar, reúne 
77 fotografías, de las que la mi
tad son positivos de época rea
lizados por el propio fotógrafo 
mediante contactos directos de 
las placas de cristal. El resto son 
copias de gran formato realiza
das a partir de los negativos ori
ginales por el fotógrafo Juan 
Manuel Castro Prietol.

Además, se ha editado un ca
tálogo realizado por Lunwerg 
Editores donde se ofrece la to
talidad de las fotografías, ade
más de decenas de elementos 
iconográficos, un documentado 
texto de Publio López Mondéjar 
y exhaustivos índices cronoló
gicos y bibliográficos.

Luis Escobar nació en Villal- 
gordo del Júcar, en 1920 se esta
bleció en Albacete, iniciando 
pronto una incesante actividad 
como fotógrafo ambulante, que 
le llevó a recorrer durante casi

Cartel de la muestra.

cuarenta años los pueblos de La 
Mancha. Esta condición junto a 
su capacidad para reflejar fiel
mente la realidad que presenta
ba ante el ocular de sus cáma
ras, sus dotes para el reportaje 
y la composición de grupos, su 
cercanía con las gentes que re
trató, y su instinto para conver
tir sus fotografías en relevantes 
documentos gráficos sobre la 
vida íntima y pública de la re
gión, hacen de su obra un des
lumbrante fresco social de la 
España de su tiempo.
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ULTURA
Bono desea que la exposición “Corpus, historia de uan presencia” ayude en ese sentido

E l G ob iern o  reg ion a l esp era  q u e el C orpus d e T oledo  
se  c o n v ier ta  en  P a tr im o n io  d e  la  H u m a n id a d
El presidente regional, José Bono, mani
festó durante la inauguración de la expo
sición “Corpus, historia de una presencia” 
el deseo de que ésta muestra sirva para

que la festividad del Corpus toledano se 
convierta en Patrimonio de la Humanidad. 
Esta muestra se puede ver en la catedral 
de Toledo que hasta el próximo 15 de ju

nio acoge más de 170 piezas entre las que 
destacan las custodias y los lienzos y pin
turas de autores como El Greco, Juan de 
Borgoña, Tristán o Zurbarán.

Bono afirmó que esta muestra en 
la que se entrelazan la fe y el patri
monio, la creencia y la cultura, 
debe servir para el “razonable pro
pósito” de que el Corpus de Tole
do sea declarado Patrimonio de la 
Humanidad. Además, el presiden
te de Castilla-La Mancha destacó 
que, aunque el Corpus es una fies
ta grande en toda la Comunidad 
Autónoma, Toledo es el “referen
te universal” de esta celebración.

Sobre la exposición, el respon
sable del Ejecutivo regional seña
ló que las obras expuestas, que 
hacen un recorrido por más de ca
torce siglos de historia, muestran 
“la fecundidad cultural de un sen
timiento religioso en tomo al cual 
se ha configurado todo el patri
monio de “Corpus, historia de una 
presencia”.

Además, Bono añadió que 
esta exposición es, en el presente, 
producto de la excelente relación 
entre el Gobierno regional y la Igle
sia Católica, “una relación que se 
ha ido acrecentando y que hemos 
sabido transformar en entendi
miento y en inteligente coopera
ción”.

En este sentido, José Bono se 
refirió al primer convenio firmado 
entre ambas instituciones sobre

patrimonio histórico de la Iglesia 
en Castilla-La Mancha, “un acuer
do que ha permitido recuperar más 
de 400 templos y al que se han

destinado unos 7.500 millones de 
pesetas”.

Ya en junio del año pasado, el 
director general de Bienes y Acti

vidades Culturales, Antonio Mo- 
raleda, elevó una propuesta 
al Consejo Español de Patrimonio 
que a su vez lo trasladará a la 
UNESCO pidiendo que las cele
braciones populares organizadas 
en tomo a la festividad del Cor
pus Christi en Castilla-La Mancha 
(Toledo, Camuñas, Elche de la Sie
rra, Porzuna, Guadalajara, Lagar
tera, etcétera) fueran declaradas 
“Patrimonio Inmaterial de la Hu
manidad”.

La UNESCO quiere destacar 
en las futuras declaraciones ele
mentos de la cultura popular de 
los diversos territorios, entre ellos 
la conservación de la autenticidad 
en las tradiciones populares, cri
terios en los que encaja plenamen
te esta propuesta en tomo a las 
celebraciones populares de la fes
tividad del Corpus Christi.

Festividad del Corpus
El Corpus Christi de Toledo es 

una de las más famosas procesio
nes de España, y de las más arrai
gadas, pues sus referentes se re
montan al siglo Xin. Durante esta 
procesión las calles de Toledo se 
engalanan con flores, tapices, 
banderas, etcétera haciendo el re
corrido inolvidable.

32 propuestas optan al E l prem io ‘ ‘Corral de Com edias de Alm agro’ ’
La Consejería de Educación y Cul
tura ha recibido 32 propuestas 
para optar al III Premio de las Ar
tes Escénicas de Castilla-La Man
cha “Corral de Comedias de Al
magro”, un galardón que se falla
rá el 27 de marzo, coincidiendo con 
la celebración del Día Mundial del 
Teatro.

Este premio está destinado a 
galardonar la labor científica, téc
nica, cultural, social y humana rea
lizada por personas, equipos de 
trabajo o instituciones en el ámbi
to de las Artes Escénicas.

La Consejería se dirigió a más
1.000 personas relacionadas con 
el ámbito de las artes escénicas y 
la cultura con el fin de que partici
paran en la presentación de pro
puestas para la elección posterior 
de candidatos a este galardón.

Así, dentro del plazo de pre
sentación han llegado a la Conse
jería 32 propuestas diferentes de 
muy distintos ámbitos, desde es
tudiosos del teatro, a universida
des, compañías de teatro o nom

bres propios de las artes 
escénicas.

El Premio de las Artes Escéni
cas de Castilla-La Mancha consta 
de un diploma, un símbolo distin
tivo y representativo del galardón 
-consistente en una escultura de 
José Luis Sánchez-, una insignia 
representativa del galardón con el

escudo de Castilla-La Mancha y 
una dotación en metálico de 20.000 
euros.

En su primera edición este pre
mio fue concedido al grupo cata
lán Teatre Lliure y en su segunda 
edición al bailaor y coreógrafo An
tonio Gades.

La entrega del premio se efec

tuará en Almagro en un acto pú
blico, durante el mes de julio, en el 
marco del Festival Internacional 
de Teatro Clásico.

Siglo de Oro en America
La compañía profesional Co

rrales de Comedias (C+C) de Al
magro ha obtenido un importante 
éxito en Estados Unidos y Méjico 
donde participó en el XXVm Fes
tival Internacional del Siglo de 
Oro de El Paso (EEUU) y luego 
representó “Casa con dos puer
tas mala es de guardar” de Calde
rón de la Barca en las ciudades 
m ejicanas de Ciudad Juárez, 
Chihuahua, Delicias y Camargo 
entre el 28 de febrero yel 10 de 
marzo, gracias a la colaboración 
de la Junta de Comunidades.

Esta compañía fue una de las 
dos únicas españolas en partici
par en este Festival Internacional, 
junto a la compañía Producciones 
Inconstantes Teatro, dirigido por 
Francisco Plaza, del teatro Rojas 
de Toledo.

Cohetes y 
champán para
el Oscar de 
Almodóvar

Los vecinos de Calzada de 
Calatrava (Ciudad Real) cele
braron con cohetes y champán 
el segundo Oscar que ha ob
tenido su hijo más universal, 
Pedro Almodóvar. Esta alegría 
fue compartida por buena par
te de los ciudadanos castella- 
no-manchegos que también se 
congratularon del éxito del di
rector manchego en la pasada 
gala de los Oscar, donde obtu
vo la preciada estatuilla al me
jor guión original por “Hable 
con ella” .

Con este galardón Almo
dóvar repite el éxito que ya ob
tuvo en 2000 con ‘Todo sobre 
mi madre”, premio a la mejor 
película en lengua no inglesa.

Tras recibir el premio, Al
modóvar dedicó el galardón a 
“todos los que levantan su voz 
a favor de la libertad, el respe
to de los Derechos Humanos 
y la legalidad internacional, 
todas condiciones para vivir”. 
El director también dedicó su 
premio al cine español.

Almodóvar también seña
ló que “este es el más impor
tante. Todo es mucho más di
fícil a partir de la decimoterce
ra película. Además vengo por 
el otro lado, porque la Acade
mia española no me seleccio
nó”, dijo Pedro, que reflexionó 
sobre lo que podía haber pa
sado si hubiese representado 
a España en la categoría de 
mejor película extranjera y ade
más haber sido seleccionado 
por Hollywood como candida
to en las categorías de mejor 
guión y director.

“Hable con ella” se impu
so a “Y tú mamá también”; “Le
jos del cielo”; “Mi gran boda 
griega” ; y “Gangs of New 
Yoric”.

En “Hable con ella”, el ci
neasta manchego habla de so
ledad e incomunicación en una 
historia llena de subtramas que 
se hilvanan con mimo.
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El jurado de esta edición del 
Premio de Novela Histórica “Al
fonso X El Sabio” El jurado estu
vo presidido por Ana María Ma

tute y formado por Femando Del
gado, Eugenia Rico, Juan Sisinio 
Pérez, Felipe Pedraza, Laura Fal

có, Martín Molina y Pablo Álva- 
rez, que actuó de secretario sin 
voto.

Con la obra “Juana de Arco. El corazón del Verdugo”

La escritora, periodista y poeta María Elena Cruz 
Várela obtuvo el principal galardón de la III edi
ción del Premio de Novela Histórica “Alfonso 
X el Sabio” con “Juana de Arco. El Corazón

del Verdugo”. El finalista de esta edición fue el 
también periodista José Infante con una novela 
titulada “Un amor traicionado: Victoria Eugenia 
de Battenberg, Reina de España”.

El fallo de este certamen, convo
cado por Ediciones Martínez Roca 
y Caja Castilla-La Mancha (CCM), 
tuvo lugar en el transcurso de una 
velada cultural celebrara en el Cen
tro Cultural San Marcos de Tole
do a la que asisitieron más de 350 
personas en representación de to
dos los colectivos sociales de 
Castilla La Mancha. El encargado 
de entregar el premio a la ganado
ra fue el presidente regional, José 
Bono.

El primer premio de este certa
men está dotado con 42.070 euros 
y la obra finalista obtuvo un pre
mio de 12.020 euros.

E len a  R u iz  g a n a  el P rem io  d e  N o v e la  
H istó r ica  “A lfo n so  X  E l S a b io ”

Ha convocado dos certámenes, uno de narración breve y otro de poesía

L a D ip u ta c ió n  d e  C iu d a d  R ea l in c e n tiv a  lo s  
valores literario s en  lo s in stitu tos d e secu n d aria
El Área de Cultura de la Diputa
ción de Ciudad Real ha convoca
do los Certámenes de Narración 
Breve y de Poesía para Centros 
de Enseñanza Secundaria de la 
provincia. En ellos pueden parti
cipar todos los alumnos menores 
de 18 años y que estén matricula
dos durante el presente curso en 
centros de Enseñanza Secundaria 
de la provincia.

Los interesados deberán remi
tir al Área de Cultura antes del 
próximo 11 de abril textos origina
les e inéditos elaborados en len
gua castellana y que no hayan 
sido premiados anteriormente en 
ningún tipo de certamen. Los tex
tos han de estar escritos en prosa

para el Certamen de Narración Bre
ve así como en verso si se opta a 
un premio en el Certamen de Poe
sía.

Para la modalidad de Narración 
Breve la extensión máxima de las 
narraciones es de 10 folios DIN 
A-4 que se presentarán mecano
grafiados o impresos por ordena
dor en una cara. Y cada concur
sante, que se responsabilizará de 
sus trabajos, podrá presentar un 
mínimo de dos o un máximo de tres 
narraciones.

Por otro lado, para el Certamen 
de Poesía la extensión oscilará 
entre 40 y 100 versos que habrán 
de ser presentados, igualmente, 
mecanografiados.

La temática y la composición 
métrica será libre en ambas moda
lidades y los autores entregarán 
un total de tres copias por el sis
tema de plicas, indicándose en los 
dos sobres, según corresponda a 
qué modalidad se concurre.

En uno de los sobres se inclui
rán los relatos a concurso sin iden
tificación alguna del autor y en el 
otro el nombre y apellidos, direc
ción, teléfono y breve currículum 
del concursante. Además, en el 
exterior de ambos sobres se escri
birán los títulos de los relatos. Y 
se podrán entregar las solicitudes 
en el Registro General de la Dipu
tación hasta antes de las dos de la 
tarde del 11 de abril.

a  Paz, 4 - I o-28012 MADRID 
Telf.: (91) 522 72 78 
Fax: (91) 521 10 74

Gasa de Castilla-La Mancha 
en Madrid
MARZO 2003

Día 28. Viernes, a las 18.30 horas. Actuación de la Coral 
"Jacinto Guerrero" en la Iglesia de San Fermín de los Navarros, en 
la C! Eduardo Dato (Madrid).

Día 30. Domingo, a las 19.30 horas. El Grupo de Teatro Carlos 
Lemos representará la comedia-policiaca-cómica titulada "Niebla 
en el bigote", de Jorge Llopis, bajo la dirección de Manuel J. 
Esquinas.

PEÑA DE TOMELLOSO

Día 29. Sábado, a las 19.30 horas. Pregón de la Semana Santa 
de Tomelloso 2003.
I  Parte: Intervendrán:
Olga Alberca Pedroche, presidenta de la Peña de Tomelloso en 
Madrid, que presentará el acto.
Pedro Gómez Núñez, presidente de la Junta de Cof radías de Semana 
Santa de Tomelloso, que hará la presentación del pregonero: Antonio 
Mateo Castro.
I I  Parte: Concierto a cargo de varios miembros de la Banda de 
Cornetas y Tambores de la Hermandad de Jesús del Perdón.
Cantos de saetas a cargo de los saeteros María Teresa Lara y Jesús 
Navarro.
Coordina el acto: Francisco López Martínez, secretario general de 
la Peña de Tomelloso en Madrid.

ABRIL 2003

Día 1. Sábado, a las 19.30 horas. Dentro del Ciclo Taurino, se 
celebrará una mesa redonda sobre "El Mundo Taurino". 
Intervendrán: Angel Luis Bienvenida, matador de toros.
José Julio García Sánchez, crítico taurino y escritor.
Juan Lamarca, presidente de equipo de la Plaza de Toros de las 
Ventas (Madrid).

En Madrid y provincia

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

___  Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
trabajos en altura con 

y sin andamio
Realizamos inspecciones 

técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

BOLETIN DE SUSCRIPCION
C/FRANC1SCO GARCÍA PAVÓN, 39-Telf.: (926)53 8042-Fax: (926)5143 20-13700 TOMELLOSO (Ciudad Real) 

APELUDOS_____________________________________________________

Cuadernos Manchegos l

NOMBRE______

CALLE o PLAZA

Disrorro p o s t a l POBLACION.

N°. ESC. PLANTA______________  TELEFONO

PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos dei 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

TIPO DE SUSCRIPCION

í j Anual (52 num.): 48.08 euros

□
□

Comercial: 90.15 euros 

Comercial: 180.30 euros

FORMA DE PAGO

| | Talón adjunto

| j Giro Postal n°.______

j Domlciliación bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

IXÍMICIIJACIÓN BANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja Sucursal N°.
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M uñoz pide al Gobierno una intervención4‘contundente” 
para solucionar las carencias de las oficinas de em pleo
La consejera de Industria y Trabajo, Ara- 
celi M uñoz, ha m anifestado a la recién 
nom brada secretaria general de Empleo, 
Carm en de M iguel, la necesidad de esta

blecer cuanto antes “los marcos de coope
ración adecuados” entre el Gobierno cen
tral y el Gobierno de Castilla La M ancha 
“para que no se produzcan disfunciones

en el Servicio Público de Em pleo de la re
gión”, una vez que concluya el periodo de 
transitoriedad en la gestión del em pleo, el 
próximo 1 de abril.

Así se lo hacía saber Muñoz a De 
Miguel en el encuentro manteni
do en la sede del Ministerio de 
Trabajo dentro de “un clima de 
normalidad y a la espera de res
puestas lo antes posible”, ya que, 
según la titular regional de Indus
tria y Trabajo, se han detectado 
algunas “carencias” en los recur
sos humanos y en los medios en 
algunas oficinas de empleo que 
“requieren de una intervención rá
pida y contundente” por parte del 
ejecutivo central, en el área de 
prestaciones que seguirán siendo 
gestionadas por el Ministerio de 
Trabajo.

Por otro lado, la consejera re
cordó a De Miguel que antes del 
próximo mes de abril “deberían 
producirse las transferencias de 
los recursos económicos” de cara 
a disponer de los créditos que 
avalan las transferencias de em
pleo, ya que hasta la fecha, según 
reconoció la propia secretaria ge
neral de Empleo, este extremo no 
ha sido confirmado por su depar
tamento.

Según Muñoz, si los recursos 
económicos no están a disposi
ción de Castilla-La Mancha para

esa fecha “deberá ser el Ministe
rio de Trabajo quien tenga que 
buscar fórmulas para garantizar la 
normalidad en el servicio de em
pleo”.

La titular de Industria y Tra
bajo, anunció, además, que antes

del 31 de marzo se producirá una 
nueva reunión de cara a estable
cer “los puntos de encuentro para 
el buen funcionamiento del Servi
cio Público de Empleo”.

Por otro lado, Araceli Muñoz 
abordó con Carmen de Miguel

otros asuntos relacionados con la 
necesidad de establecer “un es
cenario de participación” de las 
comunidades autónomas en la ela
boración de la Ley de Empleo y en 
lo referente a la normativa sobre 
la formación continua.

369 nuevas em presas se crearon  
en  la región  en el m es de enero
En este mismo mes, 141 sociedades ampliaron su 
capital por valor de 51,3 millones de euros

M uñoz aboga p or p oten ciar la  
com ercialización de la  artesanía
Durante la presentación de una guía y un 
catálogo de artesanos de Guadalajara

Un total de 369 nuevas empresas 
se crearon en Castilla-La Mancha 
el pasado mes de enero con un 
capital suscrito de 77,3 millones 
de euros, según los datos de la 
Estadística de Sociedades Mer
cantiles, hecha pública por el Ins
tituto Nacional de Estadística 
(EME).

En este mismo mes, 141 socie
dades implantadas en la región 
ampliaron su capital por valor de 
51,3 millones de euros mientras 
que 37 empresas se disolvieron.

En el conjunto del país, las co
munidades de Cataluña, Madrid, 
Andalucía y la Comunidad Valen
ciana concentran el 67,1 por cien
to de las nuevas empresas crea
das en España el pasado mes de 
enero.

En toda España se crearon, en 
enero, un total de 11.579 
sociedades mercantiles que sus
cribieron un capital social de 1.217 
millones de euros, mientras que 
otras 4.862 empresas ampliaron su

capital en 6.508 millones de euros 
y se disolvieron 1.099 compañías.

Por comunidades, Cataluña 
encabeza el número de nuevas 
sociedades con 2.329 y un capital 
de 229 millones de euros; seguida 
de Madrid, con 2.126 sociedades 
y un capital de 328 millones; An
dalucía, 2.096 nuevas sociedades 
y 144 millones de euros y la Co
munidad Valenciana, con 1.225 
compañías y un capital de 87 mi
llones de euros.

Por el contrario, se crearon 
menos sociedades en Cantabria, 
con 65 empresas y un capital de 
4,8 millones de euros; y La Rioja, 
con 73 nuevas sociedades y un 
capital suscrito de 2,2 millones de 
euros; además de Ceuta, con 8 so
ciedades y 1,7 millón de euros, y 
Melilla, con 3 sociedades y 10.000 
euros. La comunidad con más so
ciedades que ampliaron su capital 
fue Cataluña, con 1.136 socieda
des y un capital suscrito de 1.032 
millones de euros.

La consejera de industria y Tra
bajo, Araceli Muñoz, ha reiterado 
el apoyo del Gobierno regional al 
sector de la artesanía en toda la 
región y ha hecho hincapié en la 
necesidad de que se refuercen los 
sistemas de comercializacióñ de 
este sector, que cuenta cada vez 
con mayor peso en la economía 
regional.

En la actualidad, la artesanía 
en la región ha alcanzado ya, ajui
cio de la consejera, un importante 
nivel de calidad y ahora es nece
sario por tanto “un escaparate” a 
través del cual se oferten esos pro
ductos artesanos.

Muñoz realizó estas declara
ciones durante la presentación de 
una guía y un catálogo del gremio 
de artesanos de Guadalajara, que 
ha contado con la financiación del 
Gobierno regional.

La consejera también destacó 
que Castilla-La Mancha es una de 
las comunidades que cuenta con 
una mayor variedad y pluralidad

Araceli Muñoz.

en sus oficios artesanos y valoró 
especialmente el momento de “ma
durez” que atraviesa este sector 
que, en su opinión, debe ahora 
abrirse a las nuevas tecnologías. 
En este sentido, la titular regional 
de Industria y Trabajo valoró la 
intención del gremio de artesanos 
de Guadalajara de incluir su catá
logo en su página web para facili
tar el acceso a la información.

La Agencia 
Tributaria inicia 
las devoluciones 
rápidas
La Agencia Tributaria ya ha 
iniciado las primeras devolu
ciones rápidas a los contribu
yentes que no están obligados 
a declarar el Impuesto sobre la 
Renta de las Personas Físicas 
(IRPF), que pueden solicitar
las hasta el próximo 15 de abril. 
En los primeros días se han 
recibido 18.104 solicitudes de 
devolución rápida en la Dele
gación Especial de Castilla-La 
Mancha.

Ciudad Real es la provin
cia en la que más solicitudes 
se han presentado hasta aho
ra, con 6.633, seguida por To
ledo, con 5.136 peticiones; Al
bacete, 2.770; Cuenca, 2.385; 
y Guadalajara, 1.180.

La Agencia Tributaria pre
vé haber efectuado a mediados 
de mayo todas las devolucio
nes que no planteen inciden
cias, lo que supone un adelan
to de quince días respecto al 
pasado año y de un mes sobre 
el plazo fijado por la ley.

Los con tribuyen tes no 
obligados a presentar la decla
ración de la Renta y que pue
den solicitar la devolución rá
pida son aquellos con rentas 
inferiores a 21.035,42 euros 
brutos anuales, si proceden de 
un solo pagador, o si la suma 
percibida del segundo y del 
siguiente es inferior a los 
601,01 euros brutos anuales.

Mata no se 
presentará a la 
reelección de 
CCOO
El secretario general de Comi
siones Obreras (CCOO) en 
Castilla-La Mancha, Juan An
tonio Mata, anunció que no va 
a presentarse a la reelección en 
el VI Congreso regional que la 
organización celebrará en no
viembre de 2004, dentro de 20 
meses.

Sobre su futuro profesio
nal y laboral, Juan Antonio 
Mata explicó que en noviem
bre de 2004 acabará su “peri- 
plo” sindical, ya que no tiene 
intención de ocupar ningún 
cargo de responsabilidad ni en 
el ámbito regional ni confede
ral y tendrían que darse unas 
circunstancias muy especiales 
para ocupar alguna responsa
bilidad nacional, señaló el res
ponsable sindical.
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Las ventas de vino embotellado han crecido un 60 por ciento en enero

Las exportaciones de la D.O. “La Mancha” 
inician el año con un crecimiento espectacular
Las exportaciones de vino em botellado de la 
Denominación de O rigen “La M ancha” crecie
ron un 60,4 por ciento el pasado mes de enero, 
pasando de las 698.100 botellas vendidas en el 
primer mes de 2002 a superar millón ciento veinte

mil botellas (1.120.000) del presente año. Estas 
cifras vienen a reforzar los buenos datos que ya 
obtuvieron los vinos de calidad m anchegos en 
2002, en el que las exportaciones de vino supe
raron los 9 millones y m edio de botellas.

Todos contra la Reforma de la PAC
José María Fresneda Fresneda (*)

Alemania se confirma definitiva
mente como el primer importador, 
con 293.700 botellas, lo que supo
ne un crecimiento de más del 5 por 
ciento con respecto a enero de 
2002. Además, debemos tener en 
cuenta que este país compró
2.351.000 botellas durante 2002, 
convirtiéndose en el primer impor
tador de los vinos con D.O. “La 
Mancha”

Otro hecho destacable es el 
enorme crecimiento que han teni
do las exportaciones a Holanda, 
Estados Unidos y Austria, que 
han llegado a 167.000, 92.000 y

82.000 botellas, respectivamente, 
frente a las 62.100,75.000 y 6.900 
botellas que alcanzaron cada uno 
de ellos en enero de 2002.

De hecho, con estos datos, 
Holanda se reafirma como el ter
cer comprador de vino de calidad 
manchego y Estados Unidos con
sigue la cuarta posición, siguien
do la línea marcada en 2002, cuan
do llegó a superar las 541.000 bo
tellas.

También llama la atención la 
venta de 51.900 botellas a Suecia, 
pese a que este país ha retrocedi
do con respecto al mismo mes del

año anterior.
Pese a que las exportaciones 

de las más de 90 bodegas exporta
doras acogidas a la D.O. “La Man
cha” son cada vez más diversifi
cadas, llegando a todos los conti
nentes (28 países diferentes sólo 
en enero), el grueso de las ventas 
de las bodegas manchegas sigue 
centrándose en el continente eu
ropeo, donde, además de los paí
ses anteriormente citados, resal
tan: Bélgica, Chequia, Dinamarca, 
Estonia, Finlandia, Francia, Hun
gría, Manda, Italia, Noruega, Por
tugal, Rusia y Suiza.

Por ahora, el comisario Fischler pa
rece salirse con la suya al convertir 
en propuestas legislativas el conte
nido del documento de debate so
bre la reforma de la PAC hecho pú
blico el pasado verano. Con ello, se 
ha producido el atentado más grave 
que han sufrido los agricultores es
pañoles y, especialmente, los cas- 
tellano-manchegos, desde su ingre
so en la Unión Europea porque las 
medidas aprobadas, como unas 
ayudas desvinculadas de la produc
ción y un sistema de modulación 
obligatoria, suponen ir en contra de 
la misión principal de los profesio
nales agrarios, que no es otra que la 
de proporcionar a la sociedad ali
mentos sanos y de calidad, y traerá 
consigo una drástica reducción de la 
actividad productiva y del tejido so
cioeconómico del mercado rural.

El agricultor profesional no 
quiere recibir ayudas por no produ
cir y la propuesta de Fischler plan
tea que los agricultores perciban en 
el futuro una ayuda por explotación 
en función de las hectáreas y los 
pagos que hayan recibido en los úl
timos tres años, es decir, se cobra
rán ayudas por lo cultivado en años 
atrás, e incluso, por dejar las tierras 
en abandono.

Las consecuencias directas de 
esta medida son incalculables para 
regiones como Castilla-La Mancha, 
con amplias zonas poco producti
vas, es decir, con unos rendimien
tos inferiores a las 2.500 kilos por 
hectárea, en las que será más renta
ble recibir la ayuda que sembrar para 
producir. La desvinculación de las 
ayudas es la peor noticia que en los 
últimos años ha llegado al campo 
porque, además del abandono de las 
tierras, va a suponer la despobla
ción del medio rural, el desprestigio 
de la profesión del agricultor, el des
censo de empleo agrario y enormes 
pérdidas para las empresas de ser
vicios y de venta de medios de pro
ducción. No olvidemos que esta 
Reforma no sólo afecta al agricultor 
y al ganadero sino también a la in
dustria agraria, que produce fertili
zantes, piensos, maquinaria, semi
llas, productos fitosanitarios, etc, 
y también a las cooperativas agra
rias.

Digo bien, las cooperativas agra
rias, porque no olvidemos que esta 
reforma de la PAC va unida a la pro
puesta que ha hecho la Comisión 
Europea a la Organización Mundial 
del Comercio (OMC) en el sentido 
de rebajar las ayudas a la explota
ción en un 45 por ciento y reducir 
los aranceles en un 36 por ciento. 
¿Cuál va a ser la incidencia real so
bre el sector vitivinícola, por ejem
plo? ¿Qué cooperativa va a sopor
tar estas condiciones de mercado?

Por si acaso esto fuera poco, 
Fischler recorta las ayudas y, para 
aquel que pueda producir, le pone 
condiciones como que lo haga con 
seguridad animal, laboral y medidas 
medioambientales. ¿Se va a exigir lo 
mismo a los productos importados?

Sin duda, se trata de una refor
ma totalmente incoherente, despro
porcionada, que responde a una 
“maniobra” orquestada por las gran
des multinacionales con el único fin 
de que los países europeos no pro

duzcan, para así traer productos de 
terceros países. No entendemos 
cómo Bruselas habla tanto del de
sarrollo del mundo rural, de la mul- 
tifuncionalidad de la Política Agra
ria Comunitaria (PAC), de fijar la 
población en el medio rural, cuando 
ahora va a provocar el abandono de 
muchas zonas rurales.

Por todo ello, ASAJA, que fue 
la primera Organización Agraria que 
mostró su repulsa a esta reforma, 
con una concentración en Bruselas 
el pasado mes de julio, no va a vaci
lar en su lucha para evitar que se 
destruya al sistema productivo es
pañol. De hecho, también se ha con
centrado frente a las puertas de la 
sede de la Comisión Europea en Ma
drid y, desde ASAJA de Castilla- 
La Mancha, se ha iniciado una cam
paña de sensibilización de la opi
nión pública a través de reuniones 
con la Federación de Municipios y 
Provincias de Castilla-La Mancha, 
con Comisiones Obreras (CCOO.) 
o con la Confederación de Empre
sarios de C astilla -L a M ancha 
(CECAM.), entre otros agentes 
económicos, sociales y políticos, 
para culminar con la manifestación 
que se celebró en Toledo el pasado 
7 de marzo.

El resultado de esta moviliza
ción ha sido todo un éxito: más de 
6.ÍXX) agricultores y ganaderos con
vocados por ASAJA de Castilla-La 
Mancha mostraron su rechazo a la 
reforma de la PAC. Un rechazo que 
también fue expresado por repre
sentantes de grupos políticos, ins
tituciones y otros colectivos que 
quisieron apoyar las reivindicacio
nes de esta Organización Agraria, 
que no son otras que la defensa de 
los agricultores y ganaderos, en par
ticular y, del medio rural, en gene
ral. Desde aquí gracias a cuantas per
sonas e instituciones decidieron 
apoyarnos.

No obstante, el futuro de los 
pueblos de nuestra región sigue es
tando enjuego y exigimos la máxi
ma firmeza al Gobierno central, que 
debe rechazar de plano esta nefasta 
propuesta y emplear todos los me
dios a su alcance para impedir su 
aprobación. El Gobierno español 
debe oponerse frontalmente al des
acoplamiento de las ayudas, pues 
un desacoplamiento parcial sería 
igualmente dañino para el campo 
español, ya que lo único que se con
seguiría sería el abandono masivo 
de las tierras de cultivo. Asimismo, 
debe mostrar un rechazo contunden
te a la modulación, por más que sea 
comunitaria y obligatoria, ya que en 
definitiva se trata de un nuevo re
corte al campo y, por tanto, una re
ducción de la renta de los agriculto
res.

Se trata, sin duda, de una cues
tión de estado y como tal debe con
siderarse porque una Comunidad 
Autónoma española, como es Cas
tilla-La Mancha, es la más afectada 
de las 99 regiones que conforma la 
Unión Europea. Ha llegado la hora 
de que España tome el pulso a la 
Unión Europea y, entre todos, de
bemos conseguir que se gane.

(*) Secretario General de 
ASAJA de Castilla-La Mancha

L a  D .O . “L a  M a n c h a ” , p re se n te  e n  e l S a ló n  
In te rn a c io n a l d e l C lu b  d e  G o u rm e ts

Por primera vez, el Consejo Regulador de la De
nominación de Origen “La Mancha” tomará par
te en la XVI edición del Salón Internacional del 
Club de Gourmets, que se celebrará del 31 de marzo 
al 3 de abril en el Recinto Ferial de la Casa de 
Campo de Madrid. El Consejo Regulador contará 
con un stand situado en el Pabellón de Cristal en 
el que se agruparán 16 bodegas manchegas que 
comercializan vino embotellado.

Este Salón está dedicado a los productos y be
bidas de calidad, contando con una destacada pre
sencia de importadores, distribuidores, restaura
dores, prensa especialidades y otras personalida
des con interés en el mundo del vino, lo que lo 
convierte en un escaparate ideal para que los vi
nos de calidad manchegos muestren sus excelen
tes cualidades ante los principales distribuidores 
de vino y los restauradores, no sólo de España, 
sino de toda Europa.

Entre las actividades dedicadas exclusivamen
te al vino podemos destacar el Foro del Vino y el 
Túnel del Vino, dos actividades que cumplen su 
octava edición, así como la entrega de premios

Guía de Vinos Gourmet 2003.
Las bodegas que asistirán al Salón de Gour

met dentro del stand del Consejo Regulador “La 
Mancha” son: Bodegas Ayuso, S.L.; Bodegas J.R. 
Lozano, S.A.; Bodegas Martínez Sáez (Agrocine- 
gética Joma, S.L.), todas de Villarrobledo (Alba
cete).

De Ciudad Real irán Cooperativa Cristo de la 
Vega de Socuéllamos; Cooperativa Virgen de las 
Viñas de Tomelloso; Cooperativa Nuestra Señora 
de Criptana de Campo de Criptana; Cooperativa 
Nuestro Padre Jesús del Perdón de Manzanares; 
Bodegas Viñasoro, S.L. de Alcázar de San Juan; 
Bodegas Romero de Ávila Salcedo de La Solana y 
Vinícola de Tomelloso, S.C.L. de Tomelloso.

Por Cuenca estará presente la S.A.T. Santa 
Rita de Mota del Cuervo.

De Toledo: Finca La Blanca, S.L. de Puebla de 
Almoradiel; Bodegas Hermanos Rubio, S.L. de 
Villasequilla; Cosecheros Embotelladores, S.A. de 
Noblejas; Cooperativa Nuestra Señora de la Pie
dad de Quintanar de la Orden y Bodegas Miguel 
Ángel Verdúguez de Villanueva de Alcardete.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #542, 27/3/2003.



u # 7 ,c i v d m r e u

REDACCION__
Telf.: (926) _

13700 TOMELLOSO (Ciucmu
CUADERNOS MANCHEGOS Digital: http://www.cuadernosmauv.-jgos.com

La octava edición del Festival contará con una ampliación de las instalaciones y la actuación de 80 grupos

El “Viña Rock 2003” volverá a batir todos 
los récords en cuanto a asistencia de público

V illarrobledo acogerá un 
año más el festival de mú- 
sica alternativa “Viña 

1 Rock”, que alcanzará en 
esta ocasión su octava edición y 
que contará del 1 al 3 de mayo con 
la presencia de 80 grupos, que 
actuarán en los distintos escena
rios habilitados en el Auditorio 
Municipal de Villarrobledo, en 
unas instalaciones que han am
pliado su capacidad en 10.000 per
sonas.

La edición de este año se abri
rá con un concierto de inaugura
ción, que tendrá lugar en el Gran 
Teatro de Villarrobledo, en el que 
intervendrán el grupo “Pereza” y 
“El Maestro Pocero” (nueva for
mación del ex-enemigo, Josele 
Santiago). También se celebrará un 
concierto de inauguración en el 
que intervendrán, entre otros gru
pos, “After-Feed Back”, ‘Skunk 
DF”, “Freak XXI” o 
“Dawholeenchilada”. Asimismo, 
este mismo día, en la denominada 
“Carpa República”, actuarán, en
tre otros, “Telephunken” , 
“Freestylers, DJ’s” , o “HD 
Substance” .

La programación oficial se de
sarrollará del 1 al 3 de mayo en 
cuatro escenarios: “Matearile”, 
dedicado al rock, en el que inter
vendrán; “La Oreja Metálika”, de 
heavy metal; “Sol Música”, dedi
cado al mestizaje; y “Sennheiser”, 
de hip-hop.

Los principales grupos que in
tervendrán en la edición de este 
año son, “Mago de Oz”, “Hamlet”, 
“Reincidentes” , “Rosendo”, 
“Delinquentes” , “Medina 
Azahara”, “O’funk’illo”, “La Ca
bra Mecánica”, “Dusminguet”, 
“Sóber”, “Los del Tonos”, “La 
Mala Rodríguez”, “Mucho Mu
chacho”, “Saratoga”, “Tierra San
ta”, “Nu” o “Avalanch”.

Las entradas tendrán un pre
cio de 35 euros en venta anticipa
da y 38 en taquilla, esperándose 
una asitencia al mismo de unas
40.000 personas, en el que es, sin 
duda, uno de los mayores festiva
les de nuestro país, y que año tras

año, se ha ido afianzando en el 
panorama musical nacional;

Una de las novedades de la 
edición de este año del “Viña 
Rock” será el rodaje de una pelí
cula, dirigida por Alex Calvo-

Sotelo, durante la duración del fes
tival, que se titulará “Donde las 
danm las toman”, un road-movie 
en clave de comedia, protagoni
zada por Guillermo Toledo y An
tonio Molero, actores que estu

vieron presentes, al igual que el 
alcalde de Villarrobledo, Pedro 
Antonio Ruiz Santos, y miembros 
de “Matarile Producciones”, orga
nizadores del evento, en la presen
tación del “Viña Rock 2003”.
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A  PROPÓSITO D E . . .

Almodóvar
Francisco Rosado

Ya no hace falta presen
tarlo. Se pronuncia su 

apellido y a nadie se le va la 
imaginación hacia el Valle de 
Alcudia. Almodóvar ya sólo 
puede ser el de Calzada de 
Calatrava. Pedro, el director 
de cine que se ha especiali
zado en conseguir oseares 
al otro lado del Atlántico, en 
Hollywood, esa ciudad que 
dicen los entendidos que es 
la meca del cine y donde 
una noche al año se juntan 

todos los 
fam osos y 
famosas del 
c e lu lo id e  
para mayor 
e sp len d o r 
del séptimo 
arte. Y tam
bién para 
que las/los 

hum anos los veamos en 
toda su grandeza de cuerpo 
mortal. Allí, donde las estre
llas quedan imortalizadas en 
las aceras -que nos han con
tado-, cuando los niños/as 
iraquíes son carne de cañón 
por las bombas que tiran los 
del Pentágono, Almodovar, 
el de Calzada, el paisano de 
los Hermanos Calatrava, el 
que pasó su niñez entre los 
vapores del pegam ento 
Imedio, se ha alzado con 
toda justicia -mucho debe 
ser su mérito- con su segun
do Oscar que, en esta oca
sión es para el mejor guión, 
casi siempre reservado para 
angloamericanos. “Hable 
con ella”, la película, tam
bién ha servido para mostrar 
una decidida actitud en con
tra de la guerra, pero de esta 
guerra, en la que estamos 
después de que Bush, Blair 
y Aznar se pasaran por el 
arco del triunfo al Consejo 
de Seguridad y a toda la fi
losofía de Naciones Unidas. 
Y para que quede constan
cia de la humanidad y fran
queza del de Calzada, des
pués del sofocón de la chu
leta reivindicativa, recono
ció que no dio más de sí por
que sintió miedo, que escri
to bien que lo llevaba. ¿Y 
qué más le puede pedir un 
bien  nacido a este 
autodidacta que también le
vantó su voz contra los so
cialistas en las famososas 
huelgas generales de los 
noventa? Bien poco en lo 
político o en lo social. Pero 
eso sí, que cinematográfica
mente no pare, que siga con 
el compromiso de entrete
nerse para entretenernos. Al 
menos hasta que los de aquí 
le den un Goya. Que tarea 
lleva.

fran @ cuadernosmanchegos.com
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